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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1005,7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 21,9 graus centígrados.
Umidade relativa média: 93-,8%. Estado
médio do céu: stratus, de meio a encoberto.
Estado médio do tempo: estável. Previsão:
A.Seixas Netto.

DISPENSA - O Governador Colombo Salles
assinou ato dispensando de ponto os servido
res públicos estaduais que, comprovadamen
te, participarem do VI Congresso da Federa
ção Nacional das APAEs,.II realizar no perfo
do de 22 a 27 de julho vindouro em Porto
Alegre.
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Um projeto de lei municipal encontra-se na

Câmara desde o dia 14 de maio. O

projeto institui uma nova taxa que obriga
o contribuinte a pagar obras executadas pela Prefeitura.

Prefeito -quer' nova· t
mas ··Câmara está contra

Est6Provocando reações na Câmera um Dl'oieto ele leique, além da Contribuição de melhoria, obriga o contribuinte a pagar a taxa ele pavimentação. Osv� estão contra P.8).

Aos 38 anos de idade Brigitte Bardot, um dos
maiores símbolos sexuais de todos os

,tempos, anunciou ontem definitivamente que
deixará o cinema tão logo termine
o filme que está fazendo atualmente. "Há
outras coisas que fazer. Este filme
é o meu .canto do cisne", disse a atriz,
acrescentando que, "por melhor que
sela o papel de qualquer outro filme que
me oferecerem, nada mudará minha decisão"
Ela pretende recolher-se para cuidar dos
seus cães e gatos, que apanha na rua (P.2).

Era 'uma vez
BB,Ela faz
agora seu
último film'e

I

Arena elege hoje à tarde
seu novo vice-presidente

A eleição do novo vice-presidente da Arena será hoje à
,

tarde, mas desde ontem os meios pol (tlcos da
Capital entraram em ebulição nos entendimentos que visam

conduzir o Partido à solução que melhor atenda aos

seus interesses de harmonia e pacificação (Página 3).

Cidade terá
um iardim SÓ
para os seus

namorados
Dentro de poucas semanas será
inaugurado pela Prefeitura,
no Largo de São Sebastião.
um jardim destinado aos

namorados da Ilha. As
obras estão adiantadas e seu

piso é todo feito com pedras
portuguesas que formam

corações no calçamento (P.8).

Muita tranquilidade
no 10. dia em Roma

.J

a

,
.

o bom ambiente vivido
pela Seleção desde
o embarque para
a atual excursão
continua. Ontem, em
Roma, o clima era de
absoluta tranquilidade
para o jogo de
amanhã, com a Itália.

Os jogadores da Seleção Brasileira aproveitaram o dia de
ontem para passear em Roma, fazendo compras e visitan
do o comércio. Paulo César foi quem mais dinheiro dei
xou nas lojas, entrando em várias boutiques da Via Vene
to onde comprou grande quantidade de roupas. Leão, Pa-

Feiião ainda,"
,

existe, mas
,poderá faltar'

Apesar de o abastecimento estar deficiente,
ainda existe feijão no mercado de Horíanó

polis, embora o produto, permaneça sob a

ameaça de vir a faltar. A advertência foi rei
terada ontem pelo Secretário Glauco Olin
ger, da Agricultura (Pág. 8).

lhinha e Luis Pereira também saíram' a passeio. Palhinha
só depois de participar do treino recreativo ministrado
por Zagalo para os jogadores que não atuaram no jogo de
anteontem contra a Tunísia.

(Página 16).

Feijão: um produto na berlinda para as donas de casa.Sobre as pedras portuguesas, entre sebes é ciprestes, um lugar para os namorados.

Em um dla qualquer, perdido entre os milêniosda História,
uma macaca pariu' um casal de seres humanos. Isto
absolutamente é verdade. O que o padre Antônio

Gugllelmi afirmaé que o homem atual proveio de um _grupo
de srrníos que há 2,5 milhões de anos viveu na Africa.

Adão e Eva são personagens secundários, provavelmente
criados pela imaginação dos homens que escreveram

a Bíblia .. Ele diz isto com a autoridade de
sacerdote e de homem de ciência que possui, entre outros

títulos, os dedoutor em Orientalística Bíblica pela
Universidade de Viena, licenciado em Sagrada Escritura

pelo Pontifício Instituto Bíblico de 'Roma e

teólogo-perito do Concrllo Vaticano II. Para ele o pecado
consiste em dizer "não" à vontade de Deus e entre o

maior de todos classifica os de "deixar que milhões e milhões
de serem humanos morram de fome e que outros milhões
morram na guerra". Afirma que o "céu" é um estado de

felicidade após a vida terrena, sendo o "inferno" o
contrário. Se o demônio existe ou não, isto é uma questão
bastante controversa, mas há quem negue dentro da Igreja.

E é sobre várias controvérsias sua entrevista na página 9 .

As . verdades eternas ,

a
"

uz da sabedoria
Ant� o IIUUYWO•••

Adiio loi ficçiio. ••

EO'demônio 9
••••

Pet!Udn t!Xiste•••

o padre Antônio Guglielmi. que está em Florianópolis, é um teólogo e um cientista. 9
• •••
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ERP liberta'

Aleman depois
de 65dias

ARGENTINA

entre peronistas
desordem em

Elementos moderados e radicais do

peronismo continuam enfrentando-se
em toda a Argentina, ocupando edifí
cios públicos, hospitais e estações de
rádio, e criando um sério problema pa
ra o Governo.

As ocupações, em sua maiona, vi
sam a impedir que a facção contrária

predomine em determinadas depen
dências ou setores governamentais. Em
Mar del Plata ocorreu um tiroteio en

tre grupos rivais, mas sem causar víti
mas. O confronto entre moderados e

esquerdistas dentro do peronismo exis
te inclusive no bloco de deputados da
Frente Justicialista de Libertação -

Frejuli -, que apoia o Presidente Hec
tor Campora.

o E RP libertou ontem Francisco
Aleman, mantido prisioneiro por
65 dias. Anteontem, sequestrou
'um industrial, e, enquanto isso,
peronistas radicais e moderados
continua, em conflito, causando
sérios problemas ao Governo

�

do Presidente Hector Campora.
vável e ignominioso", é a exata. O Governo.disse que eles mor

reram ao tentar fugir. Os esquerdistas dizem que os presos foram
assassinados pelos fuzileiros navais.

A LIBERTAÇÃO
.

Aleman foi libertado de madrugada, num subúrbio de Buenos
Aires, indo de ônibus até sua residência, onde chegou às
4h30min. Disse que s6 dará entrevista à imprensa depois de inter
rogado pela justiça, que foi bem tratado e que tem "muita vonta
de de descansar", os INCIDENTES

moderados
todo o pais

catos que estão em choque com os

líderes peronistas moderados em suas

agremiações trabalhistas. A proposta
foi rejeitada.

O conflito mais sério, entretanto, se
deu ontem, quando um grupo de jo
vens peronistas e muitos empregados
ocuparam o edifício da Sub-Secretaria
da Cultura a fim de impedir a posse do
escritor Ignácio Anzoategui, nomeado
pelo Governo para dirigir o órgão. An
zoategui é católico nacionalista e ten
dências direitistas.

Um antigo grupo de choque pero
nista, a Aliança Libertadora Naciona
lista - ALN -, ressuscitado há algu
mas semanas por direitistas, ocupou

, anteontem a Comissão Nacional de In

vestigações Cient íficas e Técnicas e dis
se que "evitaria por todos os meios" a
designação de elementos esquerdistas
para e�sa instituição. A juventude pe
ronista ocupou o Instituto de Astrono-,
mia e Física Espacial e o Centro Atô
mico de Ezeiza, a 30 quilômetros de

Buenos Aires. Em Córdoba, Mendoia e

Mar del Plata, grupos de tendências va

riadas se apossaram de emissoras de rá
dio da cadeia oficial, impondo, em al
guns casos, mudanças de nomes e mo

dificações de programas. Na capital, a

juventude peronista ocupou o prédio
'da rádio municipal. Ainda em Mll.1" del
Plata, direitistas ocuparam um centro
turístico do Governo, a Empresa Na-.
cional de Telecomunicações, a Univer
sidade Provincial, o órgão municipal de
trânsito e o hospital regional. Esquer
distas tentaram desalojá-los do· hospi
tal, ocorrendo então um tiroteio. Em
Corrientes, os estudantes ocuparam to
das as faculdades da Universidade Na
cional do Nordeste. Em quase todas as

universidades do país houve casos se

melhantes, só terminados quando, o
Governo começou a nomear interven
tores, ria maioria identificados com a

linha radical do peronismo. Houve
também ocupações de hospitais em

Buenos Aires e La Plata, por grupos de
médicos e enfermeiros.

Sua libertação coincidiu com a notícia de que o ERP amea

çou assassinar ou sequestrar dirigentes norte-americanos da Gene
ral- Motors argentina, se não fossem readmitidos cerca de mil
operários despedidos nos últimos dois anos. Segundo um porta
voz da ernpresa;« exigência foi negada. A fuma tem aproximada
mente 12 executivos dos Estados Unidos. O restante de seu

quadro de seis mil funcionári�s é argentino.

Na noite de quarta-feira houve um

incidente entre deputados vinculados à

liderança sindical, moderada, e legisla
dores da juventude peronista, radical.
Os primeiros exigiam que os radicais
não atendessem às delegações de sindí-

Dois ministros de Allende
suspensos de seus cargos

tinham sido chamados a depor pela Oposí-.
ção, a pedido dos mineiros em greve da
Mina "El Teníente", a maior mina de cobre
subterrânea do inundo.

Ontem o Partido Democrata Cristão
convocou outro Ministro para depor, Or
lando Millas, da Economia, que é acusado
de transgredir a lei com sua política de dis
tribuição de produtos essenciais. Devido a

correlação de forças do Congresso, Millas
deverá ter a mesma sorte de Bitar e Fígue
roa, conforme se acredita. Paralelamente,
quatro governadores de Província estão na
mesma situação.

O caso de Palma implica em problemas
adicionais ao Governo, já que o expõe a um

conflito com o Poder, Judiciário. O presi
dente Salvador Allende demonstrou que
.não deseja esse conflito, .quando.ordenou
que u\ma sentença da Suprema Corte.que
ordenava o que Palma havia ignorado, fosse
acatada imediatamente. Allende também
fez chegar ao Presidente da Suprema Corte,
sua repulsa aos violentos ataques que a ím
pre�sa oficial tem lançado contra o Poder
Judiciário.

Saigon não aceitará acordo
com Estados Unidos e Hanói'

"Eles se reuniram por um espaço de cinco
horas e meia, numa casa de campo de pro
priedade do Partido Comunista francês, em
Git-Sur-Yvette, nas proximidades de Paris.
A reunião deverá prosseguir hoje, em St,
Non La Breteche, seI'ldo Kissinger o anfi
trião.

RESTR�ÇOES
O próprio Kissinger pareceu. restringir

suas esperanças, quando afirmou, aos jorna
listas, que se ambos os lados "continuarem
a progredir com o espírito de cooperação
que mostraram na última vez, então as

perspectivas são razoavelmente boas para
que possamos concluir as negociações desta
vez."

,
,

Os obstáculos ao acordo incluem o re

forço maciço dado ao Víetcong pelo Vietnã
do Norte, os vôos de reconhecimento nor
te-americanos ao Norte, a recusa de Saigon
em ceder todos os privilégios diplomáticos
aos observadores vietcongs que observam a

trégua nas áreas controladas pelo Vietnã do
Sul e a decisão de Nixon de interromper a

remoção das minas dos portos norte-vietna.
mitas, além das conversações de' ajuda eco
nômica com Hanói.

Brigitte. mulher de
38. deixa o �inema

DÓLAR

Antagonismo
radicais· gera

O contra-almirante Francisco Aleman foi libertado ontem
pelo ERP -- Exército Revolucionário do Povo -, que o seques
trou no dia primeiro de abril último.

Soube-se, quarta-feira à noite, que a organização trotzkista
exigia, para libertar Aleman, que diversos meios de comunicação
divulgassem a gravação do interrogat6rio a que o mesmo foi
submetido, por um "tribunal revolucionário" ..

IJ INTERROGATORlO
Um canal de televisão transmitiu a gravação, em que Aleman

reconhece que o regime militar implantado em 1966 - e que
deixou o poder a 25 de maio - "pode ser classificado como uma

ditadura". Admitiu, também, que esse Governo, apoiado pelas
Forças Armadas, cerceou as liberdades políticas e sindicais e que,
sob a sua proteção, empresas fi bancos argentinos foram engolfa
dos pelo capital estrangeiro. Salientou, igualmente, que a versão
dada pelo ERP à morte de 16 guerrilheíros, em agosto passado,.
numa base naval em Trelew, apresentando o fato como "repro-.

.,.

'

..
O dólar subiu ontem nos

mercados europeus,
que aguardam

algumaatitude do governo
Brigitte Bardot, um dos maiores símbolos sexuais de to

dos os tempos começa a se apagar aos 38 anos. Atualmente
está participando de um filme, que será o último de sua car

reira. "Depois disso vou deixar de trabalhar. Já fiz o sufi
ciente. Quero viver" _. declarou numa entrevista em Paris.

N�TICIARIO INTERNACIONAL
FORNECIl:>O PELArA P

Dois ministros do gabinete do Governo
de Salvador Allende foram suspensos
ontem de seus cargos pelo Congresso e há
mais um a: ponto de ser enquanto quatro
governadores de Província prestam depoi
mento no Congresso ao aprofundar-se a lu
ta entre o Governo e a Oposição.

"Em outro nível da controvérsia, conti
nua sem solução um conflito direto de po
deres entre o Governo e o Congresso, con
trolado pela Oposição, em torno de uma

emenda constítucíonal que regula a forma
de estatização das empresas privadas.

Parà o Governo, a situação tem outra
complicação: o secretário geral do Gover
no, Aníbal Palma, tornou-se réu e foi pro
cessado pelos Tribunais de Justiça, acusado
de não obedecer a ordem para reabrir uma
rádio da Oposição, ditada por um juiz.

Na noite de quinta-feira, na Câmara dos
Deputados, numa sessão que acabou em lu
ta corporal generalizada ente membros das
duas tendências políticas, concordou-se em

suspender o Ministro do Trabalho, Luiz Fi
gueroa e o das Minas, Sérgio Bitar. Ambos

O Governo' de Nguyen Van Thieu, ao

que parece tratando de antecipar-se a quais
quer concessões que Henry Kissinger pode
tia fazer aos comunistas, anunciou ontem
que não firmará nenhum acordo que os Es
tados Unidos e Vietnã do Norte chegarem
em Paris. O pronunciamento sul-vietnamita
dá a entender que Kissinger e Le Duc Tho
poderiam estar trabalhando em emendas
adicionais ao acordo original da trégua,
assinado em Paris, a 27 de janeiro último.

Acredita-se que norte-americanos e nor

te-vietnamitas estej am buscando fórmulas
capazes de dar plenavigência ao acordo orí
ginal, sem que seja preciso renegociá-lo. O
Govemo de Saigon, aparentemente, con
cordou com isso, mas fez algumas propos
tas ao pacto de 11 pontos.

CONVERSAÇOES
Enquanto os sul-vietnamitas se opõem.

antecipadamente a
-

qualquer acordo que
advenha das conversações.. Henry Kissinger
e o membro do politburo do Vietnã do
Norte, iniciaram ontem novo ciclo de con

versações secretas em Paris, tentando en

contrar uma fórmula para que cheguem a

consolidar a precária paz na Indochina.

Durante uma reunião deMinistros de Defesa, a OTAJV apresentou uma análise do crescimento bélico da U&'S

OTAN preocupada com poderio bélico da Rússia
O poderio militar da União Soviética cresce Alemanha Ocidental, dirigente das operações de

de, .forma muito acelerada e a, Organização do· inteligência do órgão, asseverou que a União
Atlântico Norte - OTAN - não acompanha esse Soviética e seus aliados europeus dispõem agoracrescimento, anunciou ontent'um comunicado do

'

de 4.650.000 militares, acrescentando que 75 porórgão. A análise foi lida durante uma reunião dos cento das forças de infantaria e 70 por c ento da
Ministros da Defesa das treze nações integrantes força aérea estão dirigidas -contra a Europada OTAN, entre eles James Sch1esinger, nomeado Ocidental. ."A natureza' dos reforços
para o cargo pelo Presidente Nixon. A Islândia convencionais, visível principalmente no caso da
decidiu não participar da sessão devido à sua aviação tática, mostra que o propósitodisputa pesqueira com a Grã-Bretanha, que fundamental é um aumento da capacidade de
também é membro. combate", alertou o comunicado de Poser, masO contra-almirante Gunter Poser, da sem estabelecer comparações com o potencial da

O chanceler da Alemanha Ocidental, Willy Brandt, primeiro che
fe de governo de uma grande potência a visitar Israel, rendeu tributo
ontem à memória dos seis milhões de judeus assassfnados pelos na

zistas, enquanto grupos de manifestantes gritavam "assassino ale
mão". I

Houve duas manifestações, pouco após sua chegada ao Estado
judeu, em meio ao que a polícia qualificou de "as mais rigorosas
medidas de segurança já adotadas por ocasião da visita de um digni
tário estrangeiro". Para muitos israelenses, a presença do avião da

Força Aérea Alemã e as notas do Hino Nacional deve ter sido um

sério abalo emotivo. Apesar disso, apenas 100 pessoas comparece
ram ao aeroporto de Lod para presenciar a chegada da Brandt. Os
manifestantes, inclusive, elogiaram-no. Cerca de 200 membros do
grupo juvenil de extrema direita Betar disseram respeitar Brandt
como homem, mas não a seu país. A primeiro-ministro Golda Meir,
recebendo o chanceler no aeroporto, disse que "era estimado em
Israel, por sua luta contra os nazistas durante o período mais negro
da raça humana e, especialmente, para o povo judeu". Ela conside
rou a visita de Brandt, que durará quatro dias, "da maior importân
cia para a melhoria das relações entre nossos novos". Nas cerimônias
'de sua histórica visita, em Yad Vashem, o monumento às vítimas do
holocausto da Segunda Grande Guerra, Brandt colocou uma coroa
de rosas, perto da chama eterna, recitando um Salmo da Bíblia,
enquanto um coro de meninas entoava um canto ritual.

OTAN. Frisou, também, que os soviéticos gastam
,quase 10 por cento de seu produto nacional

-

bruto em"QJ;.ogramas militares e espaciais, dispon
do, juntamente com os aliados, de 160 divisões
apontando' para os países da OTAN, mais 30
divisões .em reservas estratégicas e 50 por cento
mais aviões que em 1968. A armada soviética
conta com a maior frota de submarinos do

mundo, e seu número de plataformas de lança
mentos de foguetes intercontinentais quase foi
duplicado desde 1968.

Jornais de Madri dizem que

Franco mudará de pol ítica
Dois grandes jornais de Madri comentaram on

tem que o General Francisco Franco poderia efe
tuar uma mudança política importante em seu

governo, inclusive a cessão de alguns de seus po
deres pela primeira vez desde a guerra civil espa
nhola. Informaram também que a reunião da últi-

católica, referiram-se aos rumores que circulavam
esta semana dentro e fora do governo no sentido
de que o caudilho de 80 anos planeia mudanças
no Gabinete. O comentarista político, do"ABC"
afumou que alguma coisa.mais poderia estar. em

ma quarta-feira do Conselho das Cortes, organis
mos de consulta cuja função primordial é a de
assessorar Franco, poderia ter sido o primeiro
passo para a nomeação de um presidente ou Pri
meiro Ministro. Franco retém o cargo desde o fim
da guerra civil em 1939.

jogo. O comentarista Luís Apostua, o' YA" tem
a opinião de que a reunião poderá ter sido de
"transcendental importância". Argos do v'ABC"
afuma que o conselho poderá ter se reunido para
sugerir candidatos para a presidência do conselho,
com possibilidades de subir à presidência.

Obviamente a eleição recairia sobre o Vice-Pre
sidente Luís Careto Blanco já nomeado por Fran
co para ocupar seu cargo durante sua ausência. As
deliberações do Conselho das cortes são secretas,
de acordo com a lei e apenas Franco utilifa o

organismo de 17 membros como elemento de
assessoria. Entretanto, os comentários do influen
te jornal "ABC" e do diário "YA" de orientação

As últimas mudanças aumentaram depois de
uma manifestação direitista que pediu a demissão
do atual gabinete após ter sido assassinado um

elemento da polícia política em Madri no dia prí-

meiro de maío. Um Presidente ou Primeiro Minis
tro estaria a cargo do governo. Ele poderia ocupar
também a chefia da única organização política do

país, o movimento, sucessor da falange.

"Há outras coisas que fazer. Este filme é o meu canto do
cisne". O filme do qual ela está participando no momento é
"Colinot Trousse Chemíse", Sua última película exibida,
"Don Juan 73", caracterizou-a como uma degenerada que
perseguia homens e mulheres e que levou à �ína vários aman

tes de ambos os sexos. Após uma longa carreira. cínematográ
fica, três casamentos fracassados e diversos romances tempes-

tuosos, Bardot já teve o suficiente. "Decidi aposentar-me e

não voltarei atrás em minha decisão", afirmou. "A oferta de
outro papel, ainda que seja estupendo, não mudará em nada a

minha 'decisão". A atriz afirmou, em ocasiões anteriores que
seu plano de "vida" inclui retirar-se para um sítio e cuidar de
animais. No momento, ela dá abrigo a um grande número de
cães e gatos vagabundos.

de Washington para conter a

inflação e reforçar o
prestígio do Presidente Níxon,

enquanto o preço
do ouro vai declinando.

As sessões nos mercados de
câmbio e do metal

foram ativas, mas sem agitação.

Os homens de fmanças
acolheram bem a designação do

ex-secretário da defesa
Melvin Laird e do

general Alexander Haig para
desempenhar posições

importantes na Casa Branca.

A declaração
feita ontem por

Laird de que Os que
especulam contra o dólar

"lamentarão isso",
foi manchete em muitos jornais.

Astronautas dão passeio
no espaço e san.... parte
dos defeitos do Skylab

Numa ousada e difícil manobra, dois dos astronautas do
laboratório espacial Skylab conseguiram desprender parcialmente
um painel solar, o que poderá, restabelecer quase em sua totalidade o

abastecimento de energia elétrica para a espaçonave.
"A tela protetora já está colocada lá fora", informou o

comandante Charles Conrad, após uma interrupção de contato de
mais de uma hora com o centro de controle, Ele e Kerwin haviam
saído do laboratório quase uma hora e meia antes para a tentativa de
destravar o painel preso ao corpo da nave por uma faixa de
alumínio. Conrad tinha várias ferramentas pàIa o trabalho Quando
passou para a parte superior da nave com forma de barril, "

utilizando-se de um corrimão improvisado. Teve que recorrer à força
para puxar a viga que sustém as três partes de células solares, cuja
finalidade é a de converter a luz do sol em eletricidade, para carregar
as baterias do laboratório. Conrad serviu-se de uma corda que se
estendia desde a viga até um ponto perto da escotilha aberta, onde
Kerwin permanecia de pé para ajudá-lo. O comandante agachou-se
então na superfície da estação, colocando a corda sobre um dos
ombros. .

Ao erguer-se, a tensão da corda levantou a viga num movimento
de tesoura. Painéis de seis metros começaram a se desprender, mas se
detiveram após poucos metros de deslocamento. Paul Weitz,
enquanto isso, ficava dentro dá nave para controlar os sistemas e
enviar mensagens de rádio à Terra. Dirigiu uma câmara de televisão
para uma janela e as imagens, gravadas no Centro de Houston,
mostraram as peripécias dos astronautas.

ELEFANTES
Mais de 400 elefantes,
esfomeados e sedentos,

devastaram milhares de terras
cultivadas no Chad Meridional,
África, segundo informações
procedentes dessa região.

Os elefantes
numa imensa

manada que algumas vezes
se estendia até

a um quilômetro
e meio, d�vastaram

Peron faz �h�k-up
antes d,o regresso

O ex-presidente argentino Juan Domingo Peron chegot,
ontem a Barcelona, procedente de Madri, para um exame
médico "de rotina". A clínica do urologista Antônio Puig
Vert informou que ele ficaria internado 24 horas, no máxi-

a região de Doba, por onde
vagaram pelo menos

durante um mês e cerca
de seis aldeias ficaram

praticamente sem mo, pois seu estado de saúde é bom, não exigindo qualquer
tratamento. Peron faz um "check-up" todos os anos naquela
cidade, desde que operou a pr6stata com Puig-Vert, no ano
de 67, em Madri. Trata-se de exame preventivo antes de retor
nar a Buenos Aires, dia 20. O ex-presidente, de 77 anos,

alimento, depois que os

animais arrasaram os campos
cultivados, devorando todas as

plantações.
A manada enlouquecida

estava constituída,
em sua maior parte; por machos

velhos e muitas
(emeas com suas crias.

'parece' em boas condições físicas, embora arraste um pouco
as 'pernas. Chegou em Barcelona de avião, acompanhado de
José Lopez Rega, ministro do Bem-Estar Social do Governo
Campora e seu secretário particular há muitos anos. Afirma-se
que ele convidou o doutor Puig-Vert a acompanhá-lo na via
gem de regresso a Buenos Aires.
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Arena vai eleger

Por ausência de dolo na atuação dos
indiciados por destruição de sambaquis
tombados no litoral catarinense, foi con
firmada, na 2a. turma do Tribunal fede
ral de Recurso, a decisão do Juiz Fede
ral de Santa Catarina, que mandou ar

quivar o processo aberto contra vários
empresários.

A Procuradoria do Estado classificou
os diretores de empresas industriais de
dilapidadores do patrimônio indígena;
invasores e danificadores de terrenos de
marinha, exploradores de jazidas sem

autorização, e sonegadores de impostos.
A Procuradoria Estadual pediu a abertu-'

ra de inquérito por solicitação do Dire
tor do Patrimônio Histórico e Artístico

. Nacional, que se baseou em denúncia do
Diretor do Instituto de Antropologia da
Universidade Federal de Santa Catarina.
Dizia a denúncia que a polícia federal
vinha tentando, há mais de cinco anos,
coibir a atitude criminosa dos indicia
dos, que depredavam monumentos his
tóricos, mas o próprio Ministério Públi
co catarinense não viu dolo em tal atua
ção, mesmo porque não foi dado a co

nhecer aos implicados o fato da proibi
ção de aproveitamento de sambaquis,
economicamente.

Deputado quer comissão para
examinar contrato de Caldas
O Deputado Luiz Henrique da Silveira,

da representação do MDB, requereu na As
sembléia a constituição de uma Comissão

Especial, composta de sete membros, para
no prazo de noventa dias examinar o con

trato de arrendamento da estância hidrorni
neral de Caldas da Imperatriz. O requeri
mento será ainda examinado pela Mesa da
Assembléia, e além do autor, leva as assina
turas dos Deputados Carlos Büchele, Ma-
noel Victor Gonçalves, Gentil Bellani, Nel
son Pedrini e Dejandír Dalpasquale.

Segundo a proposição do Sr. Luiz Henri

que da Silveira, a atuação da citada comis-
\

são terá os seguintes desdobramentos:
1. Fazer um levantamento da situação

em que se encontra o prôprío estadual
"Caldas da Imperatriz", relacionando inclu
sive o estado atual com o anterior ao arren

damento e descrevendo as benfeitorias que
porventura tenham sido realizadas pela ar

rendatária;
2. Examinar o cumprimento das obriga-

. ções da arrendatária previstas no' contrato
de locação firmado em 1955, para vigir
com 30 anos, bem como, proceder a estudo
jurídico desse contrato, pelo qual o Estado
de Santa Catarina deu em locação à firma
Caldas da Imperatriz Comércio e Indústria
SIA as instalações destinadas à exploração
de hotel, banhos termais e industrialização
de água mineral;

3. Realizar pesquisa a respeito das po
tencialidades de Caldas da Imperatriz e das

condições naturais que o local.sempre ofe
receu ao desenvolvimento de moderno

complexo turístico;
,

4. Inventariar, detalhadamente, as de
mais estâncias hidro-minerais existentes. no

50. DN festeia
. , .

anlversar�o
de Riachuelo

o Comando do 50. Distrito Naval divul

gou o programa que será desenvolvido se

gunda-feira nesta Capital, em comemoração
ao 1080. aniversário da Batalha Naval do
Ríachuelo.

Os atos serão realizados nó período da
tarde na Escola de Aprendizes Marinheiros,
iniciando-se às 16h30min, com recepção ao

Governador Colombo Salles, seguindo-se a

leitura da ordem cio dia do Ministro da Ma

rinha, alusiva à data. Posteriormente o Se
cretário Paulo BIasi, da Educação, fará um
pronunciamento e em seguida haverá a en

trega de medalhas. As solenidades serão en

cerradas com um desfile do corpo de alu
nos da Escola de Aprendizes Marinheiros.

Estado de Santa Catarina, descrevendo-lhes
as características e potencialidades, bem
como, a situação em que se encontra cada
uma delas ..

ATERRO
c- ,-

Em resposta a pronunciamento ao De

putado Carlos Büchele, que colocou dúvi
das sobre a possibilidade legal dõ Estado
alienar parte do aterro hidráulico da Baía
�Sul, caso as terras lhe sejam transferidas
pela União, o Deputado Nelson Pedrini ci
tou ontem na Assembléia legislação federal
pertinente, que autoriza a alienação. Um
dos decretos citados, de 1967, faculta ao

Estado comercializar frações do imóvel ce
dido pela União, exatamente a hipótese le
vantada no caso do.aterro. O líder da Opo
sição entretanto prometeu voltar ao assun

to na Assembléia.

Gustavo tem um
• •

artigo nos anais

da Assembléia
O artigo intitulado "O Fundesc .e

1972", de autoria do jornalista Gustavo
Neves, publicado na edição de segunda
feira de O ESTADO, foi transcrito nos

Anais da Assembléia Legislativa por reque
rimento do Deputado Angelina Rosa, da
Arena, por ser "de alta significação e im

portância para o Estado de Santa Catari
na". O parlamentar, ao requerer a transcri

ção, salientou o fato de o artigo situar em

linguagem precisa o ,feliz desempenho da
economia catarinense em 1972, a partir da
ação do Fundo de Desenvolvimento do Es

tado, "num reconhecimento à acertada e

arrojada política financeira empreendida
por aquele órgão".

ESTA'DO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO CASAN

EDITAL
1. - A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN +. economia

mista, estadual, C.G.C. do M.F. no, 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentés no. 17, em

Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia' 29 de junho de 1973, às

15:00 horas em sua sede, a TOMADP,. DE PREÇOS no. 044/73, entre firmas previamente
cadastradas, 'para contratar a execução de obras civis no Sísterna de Abasteclmentode Água da

cidade de SÃO JOÃO BATISTA - S.e. •

2. - As obras civis, objeto de licitação, constam das seguintes:
A) - Assentamento Adutora de Água Bruta

B) - Filtros Lentos
C) - Casa de cloração .

D) - Reservatório 200m3.
E) - Assentamento da Rede de.Dlstrlbulção

3. -'. Os prazos para depósito da caução em garantia dá proposta, no valor de Cr$ 14.000,00

(Quatorze mil cruzeiros* * * . * * * "l, ':l para o cadastramento ou atualização, terminarão (72)
setenta e duas horas antes da data fixada para realização da licitação.
4. - Um Conjunto de especificações, detalhes.e demais elementos sobre a licitação, denom inado

PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o-reembolso das

. despesas de reprodução, no valor de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros"!"!"!"!).
.

Florianópolis, 05 de junho de 1973
A DIRETORIA

hoje o seu vice
Até à noite passada não houve qualquer mani

festação pública de dirigentes políticos anteci

pando conclusões a respeito da composição da
Comissão Executiva Regional da Arena, a ser

completada hoje, mas parece ser ponto pacífico
entre a maioria dos membros do Diretório a elei

ção dos Deputados Henrique Córdova e Fiora
vante Massolini para 10. e 20. Vice-Presidente

respectivamente. Os nomes dos dois parlamenta
res circularam ontem com aparente livre trânsito
nos meios políticos arenistas, e nenhuma outra

alternativa foi suscitada para o preenchimento
das duas vagas.

. .. eMassolini fica como segundo vice.

noite de 'ontem .. O Governador Colombo Sanes,
que regressou do Rio nas primeiras horas da tar

de, manteve reuniões com dirigentes da Arena,

entre os quais o Sr. Jorge Bornhausen, mas nada \
transpirou sobre o teor das conversações que de
verão prosseguir namanhã de hoje,

Começam estudos
para a construção
do campus da Udesc

Belani pede maiores verbas

para agricultura do Estado

BRADESCO
garantia de bÓns serviços

A reunião do Diretório Regional da Arena está

marcada para às 16 horas, no plenário da
Assembléia Legislativa, e será presidida pelo .Sr,
Jorge Konder Bornhausen. Vários líderes políti
cos situacionistas, entre os quais deputados fede
rais, chegaram ontem à Capital para. tomar parte
na reunião, e a previsão dos dirigentes partidários
é de que possivelmente a totalidade dos membros
do Diretório - em número de 31 - estará presen
te.

A preocupação mais acentuada dos setores

políticos da Arena, contudo, prende-se às modifi

cações anunciadas no Secretariado do Governo,

Córdova vai para vice-presidência...

assunto que estaria sendo conduzido com algu
mas dificuldades, segundo rumores observados
_ontem. As notícias mais recentes que haviam sido
filtradas indicavam os nomes dos Deputados
Epitácio Bittencourt e Evaldo Amaral para as

Pastas da Justiça e Administração, respectiva
mente, o que entretanto não foi confirmado até à

os demais Estados, neste importante setor.

Atendamos os apelos do eminente Presi
dente da República, General Emílio Garras

tazu Médici, que clama pelo homem do

campo. Se for .consignado 5% do Orçamen
to do Estado para o setor da agricultura;
teremos mais técnicos; mais máquinas agrí
colas, mais adubos, fertilizantes, corretivos
e demais insumos indispensáveis a urna

maior emelhor produção".

- Por esta e outras razões - concluiu o

Sr. Gentil Bellani - entendemos necessário
e altamente conveniente para Santa Catari-

.

na entregarmos ao Dr. Glauco Olinger, díg
no.Secretárío da Agricultura, 5% do Orça
mento estadual, a fim de que ele, técnico
gabaritado que é, possa dinamizar a agricul
tura catarinense ao nível das mais avança
das do País. Convenhamos que se está fa
zendo verdadeiros milagres nos setores ro

doviário, educacional, científico, tecnoló-
� .. gico, industrial, enfim, em todos os setores,
o que é touvável.,M'hS não se nota a mesma

c,oisif"coírC referência à agricultura, que
abrange 60% da população catarinense. Em
Santa Catarina, especificamente, se não

fora a milagrosa e abundante safra do soja e

seu preço excelente, o nosso agricultor es
taria atravessando a maior crise de sua his

tória, o que, sem dúvida, acarretaria graves
problemas sociais. F se não forem tomadas

'providências, como esta que propomos, o

que acontecerá? A resposta é cristalina:
não temos mais fartura de leite. A nossa

triticultura está agonizante; a suinocultura

já não mais corresponde à mão-de-obra e
insumos aplicados; a carne bovina, que fa
lem as donas de casa; o nosso feijão preto,
que sumiu por falta de produção. Isso so

mente para citar alguns aspectos decorren
tes da falta de aplicação suficiente de tec

nolegia moderna e eficaz, conforme esta

mos a referir, e que, é óbvio, só poderá ser

obtido com maiores recursos.

Dirigentes da Confederação'
dos Servidores visitam SC

geral da Confederação dos Servidores Civis
do Brasil.

Os dois dirigentes da entidade de classe
dos servidores já mantiveram contatos com

várias autoridades e reuniram-se com' a dire
toria da Associação dos Servidores Públicos
de Santa Catarina.

ATENTAMENTE
RAPIDAMENTE
ALEGREMENTE
é como Você deve ser atendido nas
Organizações BRADESCO�
Se assim não íôr. alguma coisa deve estar errada.

RECLAM.E,
diretamente ao Gerente ou à Diretoria do Banco; por carta.
A nossa intenção é servi-lo bem. A isso somos obrigados
e por isso remunerados.

Em sessão otdinária realizada ontem, o Conselho de

Administração da Fundação Educacional de Santa Catarina
deu prosseguimento aos estudos para seleção de área física
onde futuramente será implantado o Campus Universitário
da Udesc. Ã'reuníão estiveram presentes os Srs. Rubens da
Silva, João Moritz, Haroldo Glavan, Flávio Pelizzaro, tendo
sido presidida pelo professor Amoldo Suarez Cúneo, Dire-

'

tor Executivo da Fundação e reitor em exercício da Univer
sidade Estadual.

Numa programação gradual, de implantação do Campus
na área selecionada, serão sediados a Reitoria da Udesc e

um Instituto Universitário, congregando Faculdade de Edu

cação, Escola Superior de Administração e Gerência, Escola
de Educação Física e os novos cursos a serem implantados
pela Universidade para o Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina,

Na mesma reunião foi homologado o convênio firmado
em 31 de maio entre a Secretaria de Educação e a Udesc
para, através do Itag, elaborar o Projeto do Plano de Carrei
ra do Magistério de Santa Catarina, cujos trabalhos já se

encontram em 'fase adiantada na Escola Superior de Admi-
nistração e Gerência.

.

<, ACORDO
O ProfessorArnoldo Suarez Cúneo, Reitor em exercício

da Universidade Para o Desenvolvimento de Santa Catarina,
durante reunião realízãda na Universidade Federal, manífes
tõ� a disposição da úDESê eIll ço�pàfÚCipà?d�s 'tilíbâ1iios
de planejamento, implantaçãoe funcionamento do Campus
Avançado de Itaituba.

.

Assinaram o Protocolo de Intenções, no qual um conjun
to de Universidades e Unidades de Nível Superior do Estado
se prontífícoui a assumir conjuntamente os encargos do
novo Campus no Estado do Pará, os professores Nilson

Paulo, Ari Canguçu de Mesquita, Mário Cesar Morais, Érico
Stratz Júnior e Paulo Londero Sperb, respectivamente, dire
tores da Faculdade de. Educação, Escola Superior de Adnti
nistração e Gerência, Faculdade de Engenharia, Escola Su

perior de Educação Física e Medicina Veterinária.
No entender deste técnicos, a UDE�C poderá colaborar

ou desenvolver proietos, eleitos como prioritários para a

área.

Salientando que o aumento da rentabili
dade agrícola pressupõe o emprego adequa
do da moderna tecnologia, o que não se

consegue sem recursos fmanceiros suficien

tes, o Deputado arenista Gentil Bellani re

quereu ontem na Assembléia o envio de ex

pediente ao Governador Colombo Salles; a
./

fim de que seja .estudada a possibilidade da
.

destinação de no mínimo 5% do Orçamen
to estadual para.aplicação no setor rural

catarinense através da Secretaria da Agri
cultura. Ao propor seu requerimento, o

parlamentar fez ampla esplanação sobre a

realidade agrícola, comentando inclusive os

programas governamentais definídos no se

tor, entre os"quais o Plano Nacional Inte

grado de Tecnologia 'de Alimentos, Planita,
que em seu entendimento terá grandes re

percussões na agricultura. Enfatizou que
"os autores doPlanita preocupam-se com a

adoção de uma justa política de transferên
cia de tecnologia e com a aplicação de me-

< didas para estimular a iniciativa privada na

-àdoção 'de novas técnicas" .

'

"Mas os planos, por mais bem elabora
dos que possam ser - ponderou - não pas
sarão do papel, não conseguirão atingir ja
mais seus objetivos nobres, se não lhes fo
rem atribuídos os recursos financeiros ne

cessários à sua adequação tecnológica. No
caso da modernização técnica da agricul
tura em Santa Catarina, exigência também
dos planos federais, já que somos um Esta
do produtor, cremos que muito pouco se

poderá fazer, com as disponibilidades orça
mentárias atuais. Senão vejamos: para a

agricultura, o Orçamento do Estado não

chega a destinar sequer 3%. É uma injusti
ça. O setor agrícola em Santa Catarina con

tribui com 30% da receita estadual. Até

que nos provem o contrário, Gomos daque
les que acreditam, necessitar a Secretaria da

Agricultura de pelo menos 5% do montante

orçamentário' do Estado, a fim de que
possa conduzir-nos a lugar destacado entre.

TFR arquivou o processo
sobre a destruição de

sambaquis em S.Catarina

.

Santa Catarina' receberá aproximadamente 6 milhões de
cruzeiros para aplicação no programa de melhorias do seu

sistema penitenciário, segundo disse o Secretário da Justiça,
José Antônio de=Santiago; que retornou de Brasflia, onde
manteve contatos com o Ministro Alfredo Buzaid:

Informou, ainda, o Secretário, que os estudos finais para
a liberação da verbajá se encontram no Ministério do Plane
jamento, e que é intenção do Ministro da Justiça visitar
Santa Catarina em setembro próximo. .

Por outro lado, a Secretaria da Justiça despachou a libe
ração de verba, num montante de 210 mil. cruzeiros, que
deverão ser aplicados no prosseguimento" de obras dos fo
runs do interior do Estado e do .Tribunal de Justiça. ·0
Forum de Araranguá recebeu 60 mil cruzeiros e o de Itajaí
70 mil cruzeiros, para a continuação e conclusão das obras,
sendo que para o Tribunal de Justiça foram destinados 80
mil cruzeiros.

Acrescentou o Secretário que novas liberações serão
feitas pela sua pasta, até o final deste semestre.

Com a fmalidade de manter contatos
com entidades de classe dos servidores pú
blicos e autoridades catarinenses, objetivan
do conhecer a situação do funcionalismo,
encontram-se nesta Capital os Srs. Antônio
Batista de Souza e José Figueiredo Matos,
respectivamente presidente e secretário-
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Cartas
I Diretor: JoséMatusalém Comelli

.

Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho

Há cerca de um ano, no mais,
houve, nesta Capital, um movi
mento que, dada a sua significa
ção e o seu original intuito, 1;eve
de imediato a adesão dos meios
'universitários, da imprensa e de

. órgãos da adminsitração pública.
Patrocinada pelo Comando do
50. Distrito Naval, tendo a parti
cipação efetiva da Prefeitura de
Florianópolis, A idéia da criação
.de um Museu do Mar na Ilha an
dou sendo divulgada e comenta- .

da durante algum tempo. Uma
Comissão, de que faziam parte,
além de um representante do Pre
feito Municipal, o representante
da Universidade Federal de Santa
Catarina e o da Universidade Fe
deral para o Desenvolvimento do
Estado, bem como jornalistas e

membros de instituições cultu
rais, reuniu-se várias vezes na se
de do.êo, Distrito . Naval, sob a
Presidência do seu então Coman
dante - e diversas deliberações
eram tomadas, para a execução
da iniciativa.

Aliás, a Prefeitura Municipal,
pelo seu Engenheiro Diretor de
Obras, já havia elaborado uma
planta e cuidava-se então de deci
dir sobre a localização do Museu
e sobre os recursos financeiros
com que, �Iém dos que o lYIunicí
pio dispunha para o empreendi
mento viessem assegurar o cus
teio da construção e instalações.
Foi nisso que as conversações ti
veram de ser interronpidas, en

quanto determinados setores da

administração estadual proveriam
a aquisição dos recursos indispen
sáveis.

Circunstâncias sobrevindas fi
zeram esmorecer o interesse dos
primeiros movimentos e parece
que a idéia da criação do Museu'
do Mar se perdeu entre cogita
ções de maior premência. Nem se
soube mais nada acerca do proje
to elaborado pela Prefeitura; que
relnvindícava para a administra
'çâo municipal a iniciativa da
obra. J: lamentável que se haja as
sim desfeito no desinteresse que
sobreveio e que, todavia, era de
esperar encontrasse reação da
parte da Municipalidade, que tan
to 'se empenhara a esmerara na
feitura do projeto e da planta da
obra.

Compreende-se, porém, que,
face a outras programações mais
imperiosas por força de necessi
dades públicas, possam ter justifi
cado a preterição do Museu do
Mar. Na verdade, a Prefeitura es
ta desenvolvendo, no Município,
um plano de ação ao encontro da
melhoria da Capital e dos distri
tos. E se voltamos a falar da feliz
idéia que tão inesperadamente
desapareceu dentre as preocupa
ções administrativas e da lem
brança das instituições culturais
que a incentivavam é porque ain
da nos sobram esperanças de re
enco ntrá-la bem ativa no progra
ma de obras da Prefeitura, que,
levando-a a bom termo de reali-

zação, estarã prestando inestimâ
vel serviço à cultura e à beleza .

urbana, AO mesmo tempo que
concorrerá para a existência de
mais uma atração turística e ins-
trutiva.

•

O Museu do Mar, nos moldes
em que era idealizado, seria real
mente obra marcante duma das
mais fecundas fases administrati
vas do Município .de Florianópo
lis, administração que se está eVI
�e!1ciando .

d inâm ica !'! �clareçi�
e que, naquele caso, teria a acres-
cer-lhe os méritos a concretiza
cão duma excelente idéia vincula
da às maravilhas que o mar ofere
ce ao estudo ou ao prazer de
quem venha a Florianópolis. A
intenção de apurar .a estética cio'
tadina está' sendo posta em evi
dência. Por algumas realizações
orignais, por vezes mal compre
endidas do grande público, em
zonas urbanas.

.

E por mais arrojada seja a

construção do Museu do Mar, tal
como o planejou a Divisão de En
genharia da Prefeitura, sõ viria
depor em prol desse mesmo sen
tido de embelezamento da,Capi
tal, além de favorecer-lhe aspec
tos de cultura e atração turística.

Flespeitando embora as razões"
que silenciaram o áplaudido mo
vimento que preconizou a funda
ção do Museu, lfcito nos seja alu
dir à expectativa, que, em torno
de sua idealização, granjeou tão
valiosas e expressivas adesões.

o Complexo ,Educacional
Na Mensagem que o Chefe do Poder Executivo ofere-

_� _ceu, ultimamente, à apreciação do Poder Legislativo há
substdios interessantes para uma compreensão exata do
atual panorama social e econômico do Estado, sob as
atividades que vêm colimando as metas do desenvolvi
mento catarinense. Considéremos, por agora, o. que foi
exposto ali sobre o complexo educacional, que permite
aferir indices de auspicioso movimento do sistema de
educação em acentuado processo de crescimento cons
tante.
Para uma expansão demográfica correspondente a 6%,

nos anos de 1970 a 1972, a demanda de ensino - regis
tra aquele importante documento da ação governamental
- superou em 60% o incremento populacional E em
1972 já se verificava nas matrículas escolares um acrésci
mo de 10% sobre o ano anterior. Esse fato incide princi
palmente no aumento das matrículas em estabelecimen
tos educacionais de níveis médio e superior, superandotrês e treze vezes, respectivamente, i) crescimento demo-
gráfico doEstado.·

.

Fenômeno muito significativo da interiorização do en
sino universitário em temtôrto catarinense é o de as Uni
versidades sediadas na Capital do Estado, com os seus
3.914 estudantes em 1970, enquanto os universitários
que estudavam no interior somavam, naquele ano, .2. 752
matriculados, haverem em [972 cedido aquela superioridade numérica aos estabelecimentosde ensino universitá
rio do interior do Estado, que passaram a contar com
6.471 estudantes, quando eram estes, na Capital, em nú
mero de 5.391.
Note-se que, nesse período, a iniciativa comunitária

com respaldo do Governo, obteve mais três novas Funda
ções Universitárias, que passaram a funcionar, respectiva
mente, em Chapecô (FUNDESTE), em Joaçaba (FUOC)
e em Caçador (FEARPo.), .

Assim foi elevado a dez o número de instituições uni:versitárias do interior do Estado de Santa Catarina. E
portanto lisonjeira a situação do ensino superior no Esta
do e a correspondente adesão da juventude, em busca da

preparação especializada para as tarefas do futuro.
Não menos notável é o que se apresenta ao observador

da rede de ensino quanto ao seu funcionamento emrto
dos os ntveis, salientando-se o primário, que, em 1970,
cobria uma população escolar de -I 8.951 alunos e em
1972 já se expandia a 519.251 alunos, num índice de
aumento quantitativo de 6%.
Mas também o ensino médio cresceu numa proporçãode 17%, acusando em 1970 o número de 150.948 matri

culados e em 1972 era. de 177.325. Leve-se ainda em
conta a progressiva aplicação da reforma introduzida não
somente na organização administrativa do setor educa
cional do Estado, mas especialmente na sistemática esco
lar, que vem evidenciando, fá agora, índices expressivosdo êxito dessa reforma. .

O 'aprestamento técnico e formação dos recursos' hu
manos, conseguidos em seminários de diretores e cursos
de aperfeiçoamento, assevera a eficiência do ensino em.
bases atualizadas. Nem faltou o regular serviço de assis
tência aos escolares de níveis de 10. e 20. graus, superior
e profissional. .

Ressalta o Governador Colombo Salles, naMensagem,
as providências que estão em andamento, junto da Uni
versidade Para o Desenvolvimento do Estado de Santa
Catarina, a fim de instituir, em breve, novos cursos, ou
sejam o Centro Agro-Veterinário de Lages e a Escola
Superior de Educação Física, em Florian6polis.Santa Catarina. vem assim mantendo a posição quetradicionalmente se lhe reconheceu de uma das unidades
da Federação mais advertidas sobre a importância funda-: mental da educação no desenvolvimento social e econõ
mico. O Governo catarinense, atuabnente orienta no sen
tido do aceleramento de sua expansão integral, está segu
ramente assinalando ao,Estado a posição que lhe cabe,dentro dos objetivos do desenvolvimento nacional.

.

'G.usfavo Neves

Marc,1io
Medeiros
filho

, \

E tempo de formar executivos" (2)

DESQUITE
De pronto quero apresentar-lhe meus

agradecimentos pela publicação, quase
na íntegra, dê minha carta em que fiz
considerações sobre o desquite. Como a

parte fina. foi omitida, justamente envol
vendo conceitos concernentes à piedade
cristã em relação aos sentimentos religio
sos de seus crentes, muito gostaria de vê
la ainda publicada,· para que se comple
tasse todo o sentido de meus pronuncia
mentos.

"e graças à religião, isso é, que em

casamentos prestes a ruir muitos não ma

.tam, Preferem o desquite! Se o casamen

to de alguém falhou, foi devido o defron
tar situaç�o inversa das razões que O leva
ram a casar.

Aquele meu pobre amigo hoje vive fe
liz, como quer Deus, e voltado para sua

religião católica. Mas agora me parece
que a sua religião já rião o vê mais com

bons olhos, pontue lhe atira algo em ros

to, o desacredita e o empurra, para que
fique um pouco mais à distância. Justa
mente quando mais precisa reforçar sua
crença nas coisas santas... pobre de Deus,
cujo R1ho nos disse "crescei e multípli- .

cai-vos", sem nunca falar de casamento",
sebastião B. de libuquerque - Florianó
polis.

POR QUE AINDA ROUBAM
AS ESPOSAS

- Não quero afirmar que os costumes
dos homens da Idade da Pedra ainda são
constatados no interior da Ilha de Santa
.Catarína, mas, segundo o que meus pais
contam, os habitantes de lá ainda têm o

hábito de "roubarem" as mulheres que
os completam, ou seja, as suas futuras
esposas. E não é por menos que come

tem este ato que é tão criticado pela
Igreja. Basta dizer que sendo minha noi
va natural de Antônio Carlos e eu resi
dente em Florianópolis, dirigí-me àquela
cidade a fim de tratar da documentação
necessária, para então realizar um matri

ryônio de acordo com as presçriçõses le-
.

gais. Alguils minutos depois o escrivão
informou-me que eu deveria -pagar
Cr $ 90,00 e deu-me mais um folheto pa
ra proclames, que deveria ser apresenta
do a um Cartório Civil da Capital. Fui ao
Cartório, Palácio da Justiça, e lá· preen
cheram outra guia e mandaram-me à Im
prensa Oficial onde paguei mais
Cr$ 20,00 para a "necessária divulgação
no Diário Oficial. Voltei novamente ao

Cartório e paguei mais Cr$ 25,00 (esca
pando por pouco pois agora a taxa subiu
para Cr $ 45,00).

Com isto, concluí que o pessoal resi
dente no interior da ilha tem toda a ra

zão de tomar uma atitude anti-cristã,
pois para se casar legalmente tem que pa
gar no mínimo Cr$ 136;00, não incluin
do, é claro, o casamento religioso e os

trocadinhos exigidos pelo padre. Marco
G. Pirele - Florianópolis.

ESPORTE
Li na edição de hoje de O ESTADO

notícias sobre o interesse do Avaí pela
contratação do técnico Jorge Ferreira.
Sem dúvida alguma que a iniciativa será
aplaudida 'pela torcida. Não porque Val
ter Miragtia não esteja correspondendo às
exigências da torcida, mas pelo fato de
Jorge Ferreira ser um técnico de gabarito
profissional e que Santa Catarina não po
derá deixá-lo ir embora, ainda mais agora
que o nosso futebol está atingindo uma

fase de maturidade total. Fábio da Silva
Silveira - Florianópolis.

.

Trivial
Variado

A problemática
solução política

Até ontem a Arena conseguiu manter com relativo equil ibrio o clima
de aparente harmonia que se instalou no Partido a partir do episódio da
eleição do Sr. Jorge Bornhausen para a presidência do Diretório. Isto foi
poss ivel porque nenhuma decisão de maior importância foi colocada à
mesa dos desígnios Partidários. Mas em nenhum momento, em todas
estas últimas semanas, a conciliação dos ânimos situacionistas resistiria a
uma análise menos superficial sobre sua precariedade e instabilidade,
situação que já mereceu, de resto, comentários anteriores desta coluna.

Hoje, porém, novas decisões estarão sendo levadas a exame na área
situacionista. A primeira delas - e certamente não a mais importante
- será a eleição do novo vice-presidente do Partido. Há tempos já se
sedimentou no consenso geral do pensamento político da Arena que a
mesma solução natural que levou à presidência do Diretório o Sr. JorgeBornhausen deveria prevalecer para a eleição do vice-presidente. Neste
caso, a escolha teria que recair, obrigatoriamente, no nome do
Deputado Henrique Córdova que é quem, logo abaixo da presidência,
ocupa o mais alto cargo dentro da hierarquia partidária. E assim o nome '1do Sr. Henrique Córdova se tomou ponto pacífico na Arena para a

. eleição de hoje, trazendo ainda à lembrança o nome do DeputadoFioravante Massolini para ocupar o lugar que seu acesso deixaria vago
no Diretório.

Mas já foi dito acima que a eleição à vice-presidência da Arena não
será a decisão mais importante que os políticos esperam dos
acontecimentos deste fim-de-semana. A margem da convenção outros
fatos seguem seu curso e, entre eles, a indicação dos Secretários quecomplementarão a assessoria de primeiro escalão do Governo,desfalcada desde janeiro e, portanto, há quase cinco meses, Dois nomes
vêm sendo mencionados com insistência na área política que já os dá
como convidados pelo Governador para formar o Secretariado: EpitâcioBittencourt e Evaldo Amaral. Verdadeira ou não a notícia, acontece
que os rumores a seu respeito provocaram visível inquietação entre a
corrente arenista contrária àquela onde formam os dois parlamentares.Ontem foi dia de seguidas reuniões isoladas dos dois grupos antagônicosda Arena e a disposição verificada em ambas as correntes denota quenesta sua primeira prova a. harmonia do Partido poderá revelar toda a
fragilidade das intenções que a teriam inspirado.

."Como sempre acontece, as divergências partidárias afloram em todas
as oportunidades em que a Arena se depara com uma definição política.Pretendendo dar uma conotação política à recomposição do
Secretariado, o Governador Colombo Salles incluiu a Arena, pelaprimeira vez, no processo de nomeação de um auxiliar da
administração. E fez isto exatamente para que o episódio viesse a se
constituir numa solução e não em um novo problema para o seu
Governo. Mas as reações ontem registradas nos círculos arenistas
pareciam indicar que a solução "anunciada se afigura como bastante
problemática para a política situacionista. Alimentava-se ainda a
esperança de que os entendimentos que serão mantidos no decorrer das
próximas horas possam superar as dificuldades surgidas e encontrar uma
definição que consíga, tanto quanto possível, conciliar os interesses das
duas correntes do Partido. Mas até o fim do dia não apareceu nenhuma
fórmula capaz de produzir esse resultado. Tanto assim que já se
começava a. suspeitar que, diante da situação, o Governador venha a
eliminar do processo de nomeação dos Secretários a conotação política
que lhe pretendia imprimir.

O.FILÃO
É alentador verificar que os con

gressistas da Arena e do MDB de
Santa Catarina participam da reivin
dicação, na Câmara e no Senado, da

_

inclusão do nosso Estado nos corre
dores de exportação. Depois que o

Senador Antônio Carlos Konder
Reis fez seu primeiro pronuncia
.mento neste sentido, abriu-se para
os representantes catarinenses o

veio de um rico filão no contexto
das reivindicações estaduais, o qual,
por sinal, está sendo felizmente
muito bem explorado.
UNIVERSIDADE

O Reitor Roberto Lacerda pre
tende, com o maior entusiasmo, in
tensificar as atividades esportivas
entre os alunos da Universidade Fe
deral e para tanto vai dinamizar as
obras de construção da praça de
esportes do campus da Trindade.
Apesar das limitações financeiras
atuais, acha o Reitor que dentro de
poucos anos a UFSC terá condições
de proporcionar aos seus alunos a

prática de todas as modalidades des
portivas.
SÉRGIO UCI:tOA
Alguns deputados do MDB,

comentando ainda ontem a visita
feita pelo Secretário Sérgio Uchoa,
da Fazenda, à Assembléia Legisla-

tiva, na última segunda-feira, procu
ravam dar ao episódio um sentido
político muito mais amplo do que
na realidade ele encerra. Insinuava
se nos círculos da Oposição que o
Sr. Sérgio Uchoa estaria ensaiando
os primeiros passos para uma projetada carreira política, o que não é,
absolutamente verdadeiro.·
IY'UTIR�º

Os alunos do curso de turismo
do Instituto de Educação passarão
este fim de semana na ilha de Anha
to-Mirim, fazendo um "mutirão"
para dar uma limpeza na área e reti
rar da relas ruínas históricas o ma
to quê as está encobrindo. Hoje à
tarde segue a primeira turma; ama
nhã cedinho, outra.
DIB CHEREM

. O deputado Dib Cherem comen
tava mitro dia, em Brasilia, que foi
obrigado a sacrificar parcialmente a
sua atuação no plenário da Câmara
em virtude do trabalho que está rea
lizando da secretaria da Casa. Mas
dizia que, além da posição que ocu

pa na direção da Câmara,vem dedi
cando um trabalho intenso em fa
vor de Santa Catarina principal
mente nas áreas do turismo, áreas
metropolitanàs e corredores de
exportação.
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(Rio, junho/73) A necessidade de treinamen- "Torna-se indispensável, pois, utilizar-se espe- mudanças, se quiser aproveitar as oportunidadesto de executivos se tomou, nos dias atuais, in- cialistas que distilem o novo conhecimento, in- que estas oferecem.
.

questionaveJmente mais aguda. Talvez essa ati", tegrem-no aos fundamentos da Administração e Que não basta mudar. Que é preciso inovar.mação possa melhor ser compreendida com a o apresentem numa forma que garanta o máxi- Que a ênfase da administração atual está nosleitura da seguinte carta-convite para um pro- mo rendimento à aprendizagem": fatores psicosociais, tais como integração do in-grama de desenvolvimento de executivos emiti- Esse imenso esforço de pesquisa e estudo e. a divíduo ao trabaJho, liderança adequada e coe-da pelo "Rensselaer Polyteehníc Institute" dos extraordinária experiência de crescimento e são grupal.EstadosUnidos.· transformação vivida pelo mundo nas últimas Que o homem rende mais quando participa"Prezado Senhor Administrador: décadas, mudaram muita coisa. do que quando é ordenado."Qualquer que seja a natureza de sua organi- Neste século de desafios e descontinuidade, se Que o individualismo nas empresas cede rapi-zação, lucrativa ou não, o desenvolvimento ex- quiserinos continuar sintonizados com a histô- damente lugar ao trabalho de equipe.plosivo e contínuo do conhecimento admínís- ria, devemos nos convencer definitivamente: Que o salário é uma motivação muito impor-trativo pode tomar obsoleta sua equipe dírigen- Que o mundo das percepções é, a um tempo, tante. Mas que o desafio e a responsabilidadete nos próximos 5 anos, a menos que você tome fonte e limite do comportamento humano. também o são.providências correalativas. Que o foco principal de atenção se deslocou Que o administrador é muito mais um con-
. "A produção normal anual, na língua inglesa, do comportamento administrativo para o condi- dutor de pessoas do que um técnico.
de trabalhos escritos sobre Administração é . cionamento sociológico desse comportamento. Que o administrador é muito mais um gene-substancialmente superior a 20.000 livros e Que os êxitos do passado não asseguram vi- ralista do que um especialista.

.

100.000 revistas. Se alguém pudesse ler essa tôrias no futuro. Que o dirigente existe basicamente para decí-produção a 2.000 palavras por minuto, 12 horas Que o mundo moderno evolui e se transfor- dir e planejar e não para executar.
por dia e 7 dias por semana durante um ano, ma a uma velocidade sem precedentes. Que à medida que alguém se eleva na escalaainda restariam mais de 10.000.000 de páginas Que o administrador deve ter capacidade pa- hierárquica a importância relativa da capacidade
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.
dade técnica diminui, conforme já ensinava
Fayol.

Que o desafio maior de um administrador é
alcançar resultados através de outros.

,

Que o administrador de uma empresa grande
deve ser diferente do dirigente de uma empresa
média e este do dirigente de uma pequena em

presa. Que numa organização da administração
"stricto-sensu" (órgãos meios) é 1ão importante
quanto a' organização da produção (órgãos fins),

Que nenhuma empresa progride permanente
mente sem planejamento e sem controle.

Que a competência pessoal não assegura a

competência organizacional.
Que o executivo, caramujo - aquele que só

olha para dentro e não para os lados e para fora
- já era.

Continuaremos no próximo artigo.

Fernando Marcondes de Matos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Morreu Raul Pila, velho defensor
do regil1le parlal1lentarista no País

,

O trabalho de esclarecimento da família
e da comunidade foi apontado como um

dos fatores mais importantes para a reinte

gração de deficientes reabilitados na socie

dade, mas ainda difícil de ser realizado pela
resistência dos preconceitos de nossos pa-
drões culturais.

.

Estudantes indiciados em

inquérito por subversão
Nove estudantes e professores' foram

indiciados pela Delegacia de Ordem So
cial de São Paulo por crime de subversão
no centro acadêmico das faculdades de
física e'matemática da Universidade de
São Paulo. São acusados de usarem di
nheiro e material da entidade para reali
zar propaganda contra o governo. O re

latório policial afrrma que "os presiden
tes do centro acadêmico eram domina
dos pelos elementos da esquerda comu

nista que, na realidade, dirigiam o cen

tro voltados. para o interesses do movi
mento estudantil de. esquerda, com à in
tenção de aliciamento, propaganda anti
governamental, panfletagens, distúrbios

na universidade, com a manifesta inten

ção clara de jogar os estudantes contra o

governo".

A delegacia de Ordem Social do Dops
indiciou no inquérito Luciano Castro

Lima, o "Marcos", professor secundário;
Ofsaink Nakamura, "Otávio", universi
tário; Elizeu Gabriel de Pieri; professor
de física; kltônio Jack Vargas Prado, o
"freitas"; analista; José Domingos Tei
xeira' Vasconcelos, "Dario", revídor;
Laerte Sodré Júnior; Jonas Alves de
Almeida Neto, vulgo "Paulo" e Jorge
José de Oliveira, o "Henrique", todos
universitários.

Sistema penitenciário do
Brasil 'sofrerá reformulaçêio

Já aprováda pelo Presidente Médici, a

política do Governo federal de reformula
ção do sistema penitenciário em todo o

país, considerado falho e que se agravará.
pelo' aumento do índice de criminalidade,s
deverá ser-anunciada conjuntamente pelos
ministros dó Planejamento e da Justiça,
Reis Veloso e Alfredo Buzaid, antes do fim
do mês, após definir-se quanto poderá ser

liberado para o programa. Técnicos acentuam' que o progressivo
Se o Ministério do Planejamento atender aumento do índice de criminalidade, rela

à solicitação do Ministério da Justiça, que é cionado com o crescimento demográfico, a
de aproximadamente 'Cr$ 150 milhões, o migração para os centros urbanos, o desen-
'programa deverá ser iniciado de imediato volvimento econômico e dos meios de co

em todos os Estados. O próprio ministro municação, torna, o problema cada vez

Reis Veloso já prometeu a liberação dos mais sério. Como não tem estabelecimentos
recursos, após conhecer o resumo oficial da penais, a União, forçosamente, utiliza os es-

situação das penitenciárias. taduais, o que agrava ainda mais a questão.
LEVANTAMENTO Partindo deste ângulo, os técnícos dos dois
.0 levantamento da situação carcerária, Ministérios entenderam ser justo que o Go

feito pelo Ministério da Justiça em todos os vemo colabore materialmente com os Esta
Estados, revela que esta apresenta muitas dos e os territórios', o que, inclusive, foi
falhas, tanto no aspecto material quanto no solicitado por todos. As novas penitenciá
tocante à inesistência de recursos humanos. rias permitirão o cumprimento de']l>Jtilas em

, Segundo o relatório, o que/existe, ao mvés : três estágios' básicos' =-fechada, semi-aberta .,,, ,ú' ···Y" '\ '- "

de- prisões, são verdadeiros depósitos em e aberta - e deverão ser construídas próxi
que condenados, provisoriamente presos, mas às grandes cidades, a fim de que possa
doentes contagiosos, ininputáveis e meno- haver a necessária segurança e seja dado ao

res, vivem promíscuos em celas inadequa- preso um tratamento assistencial e huma
das e superlotadas. A situação é de tal for- no.

, .

ma grave que, como os poucos estabeleci"
mentos especializados estão saturados, par
te dos sentenciados cumpre penas em ca

deias públicas de comarcas interioranas. Es
tas não estão aparelhadas, pois têm como

principal função o recolhimento provisório
dos presos locais. Quase a sua totalidade
não tem condições.

Historiador diz que .ne9ro
brasileiro nêio progrediu

O historiador pan-coreano Eul Pang dis
se ontem em Salvador que "no Brasil, em
bora não h aja preconceito racial, os negros
não têm progredido e até agora nenhum foi

governador ou exerceu outro cargo de grano
. de relevância".

Ao pronunciar conferência no Centro de
Estudos Afro- Orientais sobre "Relações
Raciais no Brasil Vistas por Estrangeiros",
o historiador afrrmou que "os norte
-americanos que não conhecem o Brasil
pensam que aqui existe um paraíso racial,
mas ao chegarem constatam que existe ape
nas tolerância racial". Ele ensina História
da América Latina e do Brasil na Universi
dade da Califórnia, em Los, Angeles, e na

Universidade de Vanderbilt, em Nashville.

É coreano de nascimento e norte-america
no por naturalização.

Das diferenças que ele percebe entre o
, problema racial nos EUA e no Brasil está a

de que "nos. Estados Unidos existem ape
nas duas categorias raciais: preto e branco .

O mulato não é reconhecido e os orientais
são classificados como branco. Já aqui- há
várias categorias e o grau de preconceito
também varia de acordo com a tonalidade
da pele". Outro fator apontado pelo confe
rencista "é que lá existe uni reconhecimen- .

to do preconceito, tanto por parte do Go
verno como dos particulares. Assim, eles
podem se organizar dentro desta segrega
ção. Como no Brasil isto não prevalece e

ainda há o mito de que existe democracia
racial, esses grupos são dispersos". I

MDB poderá ter organização
de um verdadeiro governo

A organização de um verdadeiro gover
no - de Ministério completo - dentro do

. MDB, com a estruturação de gabinetes des
tinados a cuidar de todos os setores, dessa
política externa e social e de transportes,
sefá objeto de sugestão do deputado João
Menezes, vice-líder do MDB na Câmara, na
comissão executiva do partido.

..

O presidente do MDB, deputado Ulisses
Guimarães, que hoje deverá fazer importan
te pronunciamento no clube dos repórteres
políticos, deverá ser procurado pelo parla
mentar paranaense para conhecer os deta
lhes da idéia, já concretizada por grandes
partidos europeus de diversas tendências,
sobretudo os da Inglaterra, Itália e França.
Sem prejuízo de uma constante defesa de
sua orientação básica, o deputado João Me
nezes acha que o MDB precisa adequar a

sua ação ao momento brasileiro, de tal for
ma que se engage no processo políticode

.'

todas as formas. Não é possível _ficar apenas
na orientação política geral. E necessário
estar atento a ela em toda a sua extensão,
vigiando e fiscalizando sua observação nas

políticas setoriais que vão desde os interes
ses do país lá fora até os assuntos mais vin
culados a questão social.

Por isso mesmo, o deputado João Mene
zes imaginoú uma proposição a comissão
executiva nacional do partido destinada su

gerir a estruturação de departamentos espe
cializados em todos os campos da atividade
humana, preparando o partido para ofer e
cer uma alternativa ao país. Ao mesmo tem

po, essa estruturação permitiria que a opo
sição exercesse seu papel fiscalizador de
modo mais concreto, vigiando todas as

opções feitas pelo governo, acompanhando
as medidas tomadas no campo da política
trabalhista quanto da política externa, exis
tindo como uma força política capaz de se

contrapor "a formidável máquina oficial"

Congresso vê forma para a

reabilitaçêio do deficiente
A necessidade desse tipo de trabalho de

assistência social foi destacada ontem no V
Congresso Latino Americano de Reabilita-

ção, no Hotel Glória, no Rio, pelo Dr. José
Rodrigues Louza, da Faculdade de Medici
na da Universidade de São Paulo.

o I íder parlamentarista e ex-deputado federal Raul Pilla morreu na tarde de ontem, em Porto Alegre.
Pol ítico desde os 17 anos de idade e missionário paciente dos próprios ideais,

defensor do parlamentarismo e de um plenário vibrante no Congresso, fundou, juntamente com Assis Brasil,
.

o Partido Libertador, em 1928. Foi sucessivamente reeleito

deputado federal em 1950, 1954, 1958 e 1962, retirando-se do cenário político em 1966, quando,
já não havendo mais lugar para suas idéias, tampouco o haveria para sua pessoa. Então; já se extinguira, definitiva e compulsoriamente,

sua única legenda. Uma característica sempre diferenciou dos outros esse homem raro: a fidelidade.

Raul Pi� um homem raro ( JIf!MIUÜltl o ESTMIO )

o defensor Ida impersonaltdade do poder
como inerente a própria idéia de democracia; do

.

parlamentarismo, como depuração do sistema re

presentativo; de um plenária vibrante no congres

so, "admirável instrumento que faz da palavra,
isto (, da idéia, o sucedâneo da força do governo.
dos homens" - Raul Pilla, polttico desde os 17

.' �
,

anos e missionário paciente dos próprios ideais,
teve que sobreviver à morte de seus sonhos. .

Antes, porém, retirou-se do cenário politico,
onde, se não cabiam mais suas idéias, tão pouco
haveria lugar para sua pessoa. A fidelidade foi um
dos traços caractertsticos desse homem raro, que

.
esperou quarenta anos solteiro, até que a sua sor

te o reunisse ao amor de seus 18 anos: suâ mu

lher, a viúva D. Ester Olinto, com quem afinal
pôde casar-se, aos 58 anos de idade. Quando a

perdeu, em 1965, seu partido, o Libertador, tam
bém estava prestes a se extinguir, com a institui

ção do bi-pattidarismo no Brasil
POLl'rICA ANTES DA MEDICINA
Raul Pilla, nascido em Porto Alegre a 20 de

janeiro de B !12, doutorou-se em medicina em

1915, pela Faculdade de Porto Alegre. A carreira
polüica começou antes da profissional: aos 17

anos, em 1909, era já secretário do diretório cen

tral do Partido Federalista - o Maragato; seu pro
fessor de histôria no Ginásio do Rio Grande do

Sul, conseguiu 'entusiasmá-lo pelo estudo da ori

gem e desenvolvimento da democracia moderna

nas instituições politicas da Inglaterra. Foi ai' que
nasceu a fé parlamentarista, que defenderia na

Câmara dos Deputados durante 20 anos=-

Professor interino de fisiologia na Faculdade
de Medicina em 1918, livre-docente por concurso
em 1924 e catedrático, ainda por concurso, em

1926, aposentou-se da cadeira .em 1923. Em
1928 fundou, com Assis Brasil, o Partido Liber

tador, que viria à ser supresso pela primeira vez

pelo Estado Novo, em 1937. Restaurou-o com a

redemocratizaçãa âopats, em 1945, elegendo-se
então deputado da Assembléia Constituinte. Foi
sucessivamente reeleito deputado federal em

1950, 1954, 1958 e 1962 - até abandonar, em
1966" a carreira politica, quando já se extinguira,
definitiva e compulsoriamente, suaúnica legenda.

A PREGAÇÃO CONSTANTE

Pregava o parlamentarismo já na Constituinte
de 1946. A Constituição então votada foi sua

primeira decepção: "apesar de ser dominante, na
Assembléia Constituinte, a preocupação de forta
lecer o Congresso e de oferecer à Constituição de
1946 inovações salutares, falhou a generosa inspi
ração daquela notável assembléia, por não se ha
ver ela animado a romper com o presidencialis
mo': Menos formal, diria em outra ocasião: "esta

Constituição (194�) já nasceu "gaga': Paradoxal
mente,'a emenda constitucional aprovada em se

tembro de 1961, que instituiu o parlamentarismo
no Brasil, com a crise da renúncia de Jãnio Qua-

.. ,

dros, foi uma primeira pâ de cal nos sonhos de
Raul Pilla: "como parlamentarista; deveria votar

contra. Mas como cidadão ia votar a favor do
malfadado' projeto': Explica-se a contradição:
Raul Pilla formou sempre na oposição a João
Goulart, tendo mesmo chegado a ventilar o

"impeachment" do ex-presidente, por seus cres

centes "desmandos': Adepto ferrenho do parla
mentarismo, Raul Pilla viria, pelo menos uma

vez, a sentir saudades do sistema presidencialista,
cujas falhas tanto criticara. Foi quando se voltou
à Carta Constitucional de 1967: "tenho saudades
do presidencialismo da primeira República depois
que examinei os poderes dados pela nova carta ao

Presidente" Foi recorrendo à medicina legal e

não à política que RaulPilla caracterizou o poder
pessoal - "tremendo tóxico psicotrópico que

embriaga, vicia e pode levar a demência". Ao se

comemorar o cinquentenârio da Revolução de
1923, de que participou, ele exortou os gaúchos
a exaltarem mais a pacificação alcançada que as

lutas. Se admitia a revolução corria um processo,'
não a aceitava como regime, ele, que sempre
batalhou pelo aprimoramento das instituições.
Assim se referiria à'Revolução de março de 1964:
"ainda quando pacifica, e semore mutação rápi
da, repentina; som,ente depois, a evolução, embo
ra em novas bases, retoma seu curso. Por mais
revolucionário que fosse, não poderia eu jamais
confundir revolução com regime polttico".

o NOVO EDIFÍCIO APLUB
É MAIS UMA PROVA
DO PROGRESSO ..DE·· ,,�>,·, .. r "'" ,:���,:-

SANTA CATAruNA�
i
,.

� •.. ':_ ..... I . -� ,

E VICE-VERSA.
Santa Catarina está crescendo.
A APLUB também.
Tanto que está inaugurando
as novas instalações de
sua sede em Florianópolis no

.

moderno edifício APLUB, à
Rua dos Ilhéus, n." 8.

Mais uma prova da confiança que
nós depositamos neste Estado.
E a certeza de que
poderemos atendê-lo
cada vez melhor, estendendo
a proteção APLUB a você e a

todos os seus.

Associação dos Profissionais Liberais
Universitários do Brasil

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



º_ESTADO - 8 de junho de 1973 - Página?
Economia

Muitos erros nas

declarações -

dos municípios
Foram encerrados ontem os trabalhos de conferência

das declarações de movimento eéonômico encamiIihadas
pelas prefeituras catarinenses à Secretaria da fazenda e

que servirão de base para a fixação dos índices de distri

buição do Imposto de Circulação de Mercadorias no pró
ximo ano aos municípios.

A comissão encarregada de efetuar o trabalho, com
posta por técnicos da Secretaria da Fazenda e represen
tantes das associações dos municípios, verificou-se mui
tas irregularidades nos dados constantes dos formulários,
decidindo, em vista disso, corrigir "in loco" essas incor

reções, para evitar a sua repetição.
O Sr. Francisco Corrêa, assessor financeiro da Secreta

ria da Fazenda, informou que com exceção do municí

pio de Nova Erechim, "que realizou um trabalho perfei
to, criterioso e sem qualquer alteração", todos os demais

municípios apresentaram incorreções no preenchimento
dos formulários, fazendo com que 'muitos documentos
fossem rejeitados e devolvidos às prefeituras. Esclareceu
que as incorreções mais frequentes diziam respeito à fal
ta de número de inscrição estadual e no Incra; rasuras e

alterações de valores; falta de especificação do ramo de
atividade; declarações de agropecuaristas, de valor eleva
do, sem as saídas correspondentes e número excessivo de

declarações do comércio e da indústria corri diferença
negativa.

•

Fundesc I ibera mais
2 financiamentos a .

empresas do Estado
O Secretário da Fazenda, Sr. Sérgio Uchoa, assinou a

liberação de mais dois financiamentos do Fundesc a em

presas catarinenses. O valor dos fmanciamentos atingem
li casa dos Cr$ 500.807,00, dos quais Cr$ 200.807 bene
ficiam a Empresa de Mineração e Cimento do Vale do I

Itajaí - Cimenvale - com sede em Brusque. A outra

empresa beneficiada com as liberação dos financiamen
tos do Fundesc foi o Irigorffico Canoinhas, que recebeu
a quantia de Cr $ 300 mil.

Fiesc reúne dia 20

o seu Conselho

de "Representantes·
A Federação das Indústrias de Santa Catarina progra

.mou para o próximo dia 20 reuniões ordinária e extraor

dinária do seu Conselho de Representantes. Na primeira,
a realizar-se às 10 horas, será discutido e posto em vota

ção o relatório da entidade relativo a 1972, bem como a

proposta orçamentária para o exercício de 1974, com
parecer do Conselho Fiscal. A reunião extraordinária,
por sua vez, irá tratar da discussão e votação da primeira
retificação do orçamento do corrente exercício, que pro
cederá alterações nos estatutos sociais, com a criação de
mais cinco cargos na diretoria. Tratará, igualmente, da
ampliação da sede própria da entidade.

A importação de gado bovino
de pa íses europeus, promovida

pela Secretaria da

Agricultura, tem
proporcionado a melhoria dos

rebanhos dos

pecuaristas catarinenses.

Maisgado
da Europa é
vendido a

•

pecuaristas
A Secretaria da Agricultura entre

gou a pecuaristas do planalto serrano
mais um lote de 12 bovinos da raça
Normanda, que foram importados da
França. Segundo o coordenador do
Fundo Agropecuário, Sr. Vitor Ma
chado, o gado normando é de uma,
raça mista e, pode ser utilizado para
corte e leite, além de serem emprega
dos como animais de tração, devido à
sua robusta estrutura orgânica.

Das doze cabeças de gado entre
.gues sete são fêmeas cobertas, além
de três touros' e dois terneiros. Os
animais foram recebidos por criado-

.. res dos municípios de São Joaquim e

Lages, ao preço médio de Cr$ 11 mil
por cabeça.

Anteriormente à entrega dos ani
mais importados da França, cinco
criadores da. região serrana (um de

Autoveículos: um
novo recorde é
batido no Brasil

Bom Retiro e quatro de Lages) rece
beram da Secretaria da Agricultura
17 matrizes da raça Reckwieh, im
portadas da Alemanha, juntamente
com 15 terneiros nascidos em Santa
Catarina. Como a Normanda, a raça
Reckwieh tem atividade dupla, po
dendo ser utilizada também .em tra
balhos de tração animal. O preço de
cada cabeça é de aproximadamente
Cr$ 9.200.00.

gião serrana demonstraram maior in
teresse que os de outras áreas.

O gado é adquirido pela Secretaria
da Agricultura e revendido a preço de
custo ao pecuarista, que o adquire
através de fmanciamento bancário.

Os juros decorrentes de empréstimo'
. são subsidiados pela Secretaria, atra
vés do Fundo de Estímulo à Produti
vidade.

Todo o gado importado é subme
tido à pre-munição, um serviço desti
nado a habituá-lo às condições climá
ticas regionais e também ao meio am
biente, pois muitas das doenças a que
está sujeito no Brasil não existem na

Europa. O período de pré-munição
varia de acordo com a adaptação do
animal, oscilando entre 90 e 120
dias.

Antes de comprar o gado dos paí
ses europeus, a Secretaria daAgricul
tura, através dos sindicatos e coope
rativas rurais do Estado, enviou circu
lar comunicando que os interessados
na aquisição das novas espécies bovi
nas para seus rebanhos deveriam se
inscrever nos respectivos órgãos de
classe. Na ocasião os criadores da re-

AdvOgados da Cohab acompanham
naCapital processo de Lages

Chegaram ontem à Capital, proce
dentes de Lages, os advogados Nilton
Rogério Neves e Jorge Barroso Filho,
defensores encarregados pela Cohab na

ação ordinária que esta move atual
mente contra a Remo e Engenharia
Ltda, empresa que paralisou seus tra
balhos no conjunto habitacional do
Bairro Ipiranga, em Lages.

Sua presença deve-se à i n tenção de

acompanharem de perto'o processo em

trainitação e de relatarem suas ativida
des ao presidente �nante Limongi, da.
Cohab estadual.

Interrogado a respeito das medidas
tomadas pela Cohab contra a Remo e

Engenharia Ltda., disse o Sr. Jorge
Barroso Hlho que dois processos estão
em tramitação na 1 a. ';virrà Cível' da.

'

Comarca de Lages. Um, visando a rein

tegração na 'posse do imóvel para evitar
a avolumação dos prejuízos e permitir
que a Cohab possa concluir as obras
paralisadas pela Remo e Engenharia
Ltda a fim de assegurar ao conjunto
habitacional sua real fmalidade. Outro,
para postular a indenização ou ressar

cimento dos· preju ízos ocasionados,
através de uma ação ordinária de inde

nização por perdas e danos.
- Como ato preparatório dos pro

cessos, propôs-se, a 3/4/70, tomar co
mo primeira medida na la. Vara Cível

MINISTÉRIO 00 INTERIOR
•

DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS DE SANEAMENTO

AVISO

ffilTAL DÉ CONCORRENCIA-"'_"

Nº 36/73
"

de Lages, sob a presidência do Dr. Wil
son Vidal Antunes, uma notificação e

interpelação, visando cientificar a em

preiteira da decisão que considerou co

mo rescindido o contrato de empreita
da e da devolução do imóvel dentro de
10 dias para posse pela Cohab. O não
atendimento a essa notificação e inter

pelação por parte da Remo, confígu
rou o esbulho que permitiu o 'deferi
mento da liminar de reintegração e

posse que fora ajuizada em 1 de maio
de 1973.

Esclarecem os advogados que as

ações correm no Foro da Comarca de

Lages por ser "rei sitae" da situação do
.

imóvel na forma determinada pelo arti

go 136 do Código de Processo Civil.
... ;,jlll,

.

E, "em virtude desse- princípio, uma
ação de interdito proibitório e ações
de cobrança propostas pela Remo pe
rante o Foro da Capital foram, a pri
meira ação, já encaminhadas ao Foro
de Lages e as demais possivelmente.por
conexão à causa principal também o

serão. Pretende-se evitar assim a disper
são judiciária pela evidente vantagem
ou conveniêacía de que o mesmo juiz
conheça de todo o relacionamento ju
rídico em jogo.

Enquanto isso, outros incidentes

processsuais tão comuns em tais casos

acontecem cada qual defendendo sua

posição e interesses. Porém, garantem
.os advogados Nilton Rogério Neves e

Jorge Barroso Filho que as perspecti
vas estão inteiramente favoráveis à
Cohab, pois esta cumpriu inteiramente
com todas as suas obrigações estabele
cidas no cronograma financeiro. E em

bora a Remo e Engenharia Ltda., insis
ta em se manter na' posse do conjunto
habitacional com a poss ível intenção
de forçar o recebimento de supostos
direitos que dizem respeito a serviços
de terraplanagem e de infra-estrutura
porém, hão previstos no contrato.

Este é um direito que a Cohab se

recusa a reconhecer, pois estes serviços
já estavam inclu ídos no orçamento e

.

no contrato. Bem ao contrário, a

Cohab tem a �v�r_da empreiteira vul
tosa quantia, que sobe a mais de um

milhão de cruzeiros no que até agora
foi apurado pelo perito e possivel
mente ainda muito' mais no que for ve
rífícado emjuízo. Isso noque se refere
a serviços realizados em desacordo
com as especificações técnicas ou utili
zando material de qualidade inferior às
previstas, e na inconclusão da obra, sua
depredação e deterioração, tudo cons

tatado através de vistoria que somou

dez volumes, com ampla ilustração fo

tográfíca, detalhada, de cada unidade e

da infra-estrutura' - afirmaram os ad
vogados.

A. GONZAGA S.A. ENGENHARIA
E INCORPORAÇÕES IMOBIUÁRIAS

C.G.C. 83.873.984/001

mlTAL DE CONVOCAÇAo
o Presidente da Comissão de Concorrência de Serviços e Obras-CCSO, devidamente autori

zado pelo Senhor Diretor Geral do Departamento Nacional de Obras de Saneamento-DNOS,
torna püblico, que às 15 (quinze) horas do dia 13 (treze) de julho de 1973, fará realizar na Sede
do DNOS, uma Concorrência para execução do projeto geométrico de uma estrada de rodagem
com a extensão aproximada de 50 km, para o contorno da bacia de acumulação da barragem
Sul, no Estado de Santa Catarina, jurisdição do 140. Distrito Federal de Obras de Saneamento
(140. DFOS). ._

As firmas interessadas poderão adquirir o EDITAL e a ESPECIFICAÇAO No. 36/73, no
Serviço de Orçamento, localizado no 100. andar da Sede do DNOS, à Av. Presiden�e Varg�s no.
62, na cidade do Rio de Janeiro, Estado da Guanabara ou na sede do 140. DFOS. situeda a Rua
Bulcão Viana, 130 em Florianópolis-SC.

ALFREDO EDUARDO ROBINSON ALDRIDGE CARMO
(Presidente da Comissão de Concorrência

.

de Serviços e Obras)

Ficam convocados os senhores acionistas desta sociedade a se reuni
rem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 15 (quinze)
de junho de 1973, às 20 (vinte) horas, em sua sede social à rua Arcipres
te Paiva no. 11, nesta cspltal. a fim de deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia:

a) Alteração do artigo 50., parágrafo 20. dos estatutos sociais, com
nova redação,

b) Outros assuntos de interesse social.
Florianópolis, 05 de junho de 1973

Admar Gonzéilga
Diretor Presidente

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
DIRETORIA ESTADUAL EM SANTA CATARINA

Grupo Executivo de Administração - Seção do Material'

TOMADA DE PREços Nº 03/73

AVISO
A Comissão de li�itação constituCda pelas Portarias nos. 003 de 09 de janeiro de

1.!J73 e 009 de 12 de fevereiro de VJ73, do Diretor Estadual do Ministério da
Agricultura em Santa Catarina, t:orna público, �ara conhecimento dos interessados,
'-Iú�, 110 dia 25 de junho do corrente exercCcio, às 14 (quatorze) horas, r�berá
propostas de firmas habilitadas preliminarmente (§ 30. do artigo 12� e artigo 131
do Decreto-Lei no. 200, de 25/02/67) para fornecimento de material, de acordo
com o edital afixado no Grupo Executivo de Administração, sltuado à rua Lacerda
Coutinho no. 8, nesta cidade, onde serão prestados os esclarecimentos necessários.

.

Florianópolis,06 de junho de 1.973
Appio Fontanella

Presidente da Comissão

Novos recordes de produção diária e mensal da indús
tria nacional de autoveículos, foram batidos durante o

último mês de maio, segundo os dados preliminares di
vulgados pelo Serviço de Estatísticas (Setec), do Sindi
cato Nacional da Indústria de Tratores, Caminhões, Au
tomóveis e Veículos Similares.

O record da produção diária foi atingida com 2.976
unidades, e o mensal com 65 mil automóveis. O total
acumulado da produção deste ano, até maio último, ele- '

.

vou-se para 278 mil unidades, contra 245.041, relativas
ao mesmo período do ano passado, o que apresenta um
aumento da ordem de 13,4%.

� .

A indústrià nacional de autoveículos, Que em dezem-
bro do ano passado empregava 80.430 operáríos, despen
deu em salários, durante 1972, um total de Cr$
1.458.487.947,00, que correspondeu a uma média men

sal de Cr$ 121.540.662,00, para um número, também
médio, de empregados de 775.417.

Comparando-se o exercício de 1972 com o de 1971,
quando foram gastos em salários Cr$ 1.051.013.754,00,
verificou-se que houve uma elevação da ordem de 38,8%,
sendo que nesses totais não estão incluídas as despesas
com a Previdência Social, nem os gastos das fábricas com
serviços de saúde, alimentação e assistência social.

REPúBUCA FEDERATIVA DO BRASIL

MINISTERIO DA AGRICULTURA

COORDENAÇÃO DO CoMBATE A FEBRE AFTOSA

,
TOMADA DE PREços 1/73,

·AVISO 1�
A COMISSÃO DE LICITAÇÕES INTERNACIONAIS' TORNA PÚBLICO QUE

ÀS NOVE HORAS DO DIA QUATORZE DE. JUNHO DE HUM MIL NOVECEN
TOS E SETENTA E TR�S SERÃO RECEBIDAS PROf,OSTAS PARA A AQUISI
çÃO DE CINCO MIL SERINGAS DE FUNCIONAMENTO AUTOMÁTICO E DU
ZENTAS E CINCOENTA MIL CÁPSULAS PARA ENVASAMENTQ DI; VACI
NAS. O MATERIAL SERÁ FINANCIADO COM. RECURSOS DO BANCO IN
TERAMERICANO (BID) CONFORME CONTRATO 262/SF/BR CELEBRADO
EM PRIMEIRO DE DEZEMBRO DE HUM MIL NOVECENTOS E SETENTA. AS
PROPOSTAS SERÃO RECEBIDAS NO AUDIT6RI0 DO MINIST�RIO DA
AGRICULTURA, SOBRELOJA DO BLOCO OITO, ESPLANADA DOS MINIST�
RIOS, BRASILlA, DISTRITO FEDERAL O EDITAL ENCONTRA-SE PUB'l.I
CADO NO DIÁRIO OFICIAL DA UNIÃO DO DIA VINTE E OITO DE MAIO DE
HUM MIL NOVECENTOS E SETENTA E TR�S, PÁGINAS Nos. 5141/5142.

JOAQUIM PINTO DE OLIVEIRA
PRESIDENTE DA COMISSÃO

CortadQ O crédito
de 21 frigoríficos
do Rio e São Paulo
O Ministro da Iazenda determinou ontem o corto de

crédito nos estabelecimentos oficiais e na rede particular
de 21 empresas distribuidoras de carne "por estarem
cobrando preços acima dos autorizados, emitindo notas
falsas e cobranças por fora". As empresas punidas - 14
da Guanabara, seis de São Paulo e uma do Estado do Rio
- praticavam fraudes fiscais e sofrerão, segundo o

Ministro Delfim Neto, outras sanções Íegais por sonega-
ção do Imposto de Renda.

.

São as seguintes as empresas punidas: do Rio - Frigo
rífico São Jorge, Centro-Sul Carnes, Frigorífico Gávea,
Discar, Frigorífico Copa, Boa Sorte, Transporte e Co
mércio de Carnes Mattos, Maracanã, Cía. Comércio e In
dústria de Carnes.sf'rigorffico Estoril, Frigorffíco Rio de
Janeiro, Frigoríflco J. Nunes, Álvaro dos Santos, n.RA
de Oliveira; Estado do Rio - Matadouro São João do
Meriti; São Paulo - Astro, Corsete, Vale do Avaí, Co
mércio e Representantes de Carnes Beira-Rio, Distribu
idora Amaral e J.W. Rivelti Ltda .

Porto Alegre vai
sediar congresso
de comercialização
Será iniciado domingo em Porto Alegre o 120. Con

gresso Panamericarto de Comercialização, considerado o

mais importante evento do setor comercial da América
. Latina, do qual participarão 150 técnicos de 13 países,
além de 280 brasileiros. Durante os quatro dias de pro-
gramações eminentemente especializadas, será promo-
vido o conhecimento, a difusão e o aperfeiçoamento de
tendências comerciais aplicáveis aos países latino
americanos. Como cons+tuência política do Congresso,
deverá ser fortalecida a autonomia das associações de
dirigentes de vendas da América Latina, em relação ao
seu órgão central, o "Sales Marketing Executiveis Inter
national", sediado em Nova York .

VAGAS PARA
SERVENTE DE OBRA

(Cr$' 1,30 POR HORA)

Apresentar-se ii avo Almirante Lamego, ao

lado do no. 186. Edifício ,ANNA TERESIA.

ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.
R. Rafael Bandeira, 59-(Cen1Io) - Fone 4775 .. Fpolis (SC)

*pECORA *,SOLUCIONA
,: '�VALORIZA

., J

!...-,bk"'=='=:=l.=-.., Cozinhas em fórmica, ar

mários, estantes, toucado-

L.-\iii!!!!!!ê��.�Sii�� rcs, paredes divisórias, inst.

Lrd.t;;;.+--r'-t-T-jHrt comerciais, etc.

TUDO SOB MEDIDA

Atendemos, também, cha

mados para o interior do

Estado. '

r���--������
'ECONOMIZE COMPRANDO DlRETAMENTE DA I,'ÁBRlC{\.
(Aceitamos seu móvel usa

do como parte do pagto.)
Financiamos até 36 meses,

Preços sem concorrência. ,r;;�4��5tfm�J��11TELEFONE PARA 4775, F.
solicitando a visita de nos

so Dccorador-Orçarncntista
em s 1.1 a residência, sem

compromisso.
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I Síntese I
JARAGUÃ DO SUL
Ao retornar de Floria

nópolis, o Prefeito de Jara
guá do Sul, Sr. Eugênio
Strebe, disse que ainda
este ano serão 'construídas
as primeiras 50 casas popu
laresatravés de convênio a

ser firmado com o Banco
Nacional de Habitação.
Acrescentou que os adqui
rentes das casas próprias
terão opção de escolha do
tipo de casa ,que melhor
lhe convier, dentro do pa
drão de vencimentos men

sais, na faixa de 300 a 800
cruzeiros. O tamanho má
x imo permitido para a

construção da casa própria
é de 7 x 10 e o pagamento
será efetuado diretamente
a agência do BNH. Finali
zou o Sr. Eugênio Strebe
acrescentando que dentro
de 60 dias dirigentes do
BNH deverão estar em Ja
raguá do Sul e Guaramirim
a fim de ultimarem os

detalhes com vista a assina
tura do convênio.

LAGES
O Centro' de Educação

e Formação de.Mão-de-.
, -Obra André Luiz, de La

ges, firmou convênio' com
a Secretaria dos Serviços
Sociais de Santa Catarina,
visando a realização de
cursos de treinamentos
pré-profissionalizantes des
tinados' ajovens com idade
entre 12 a 16 anos. De
acordo com os' termos do
convênio, a Secretaria dos

Serviços Sociais manterá
os cursos e, para isso, con
tará com dez bolsas de es

tudos a serem proporcio
nadas pelo Centro de Edu

cação. Atualmente, o Cen
tro de Educação e Forma

ção de Mão-de-Obra André
Luiz mantém cerca de 70
menores que recebem uma

formação profissional a

nível ginasial. As instala

ções do educandário' estão
localizadas no Bauro.Pe-.
nha
------�--------

CRICIUMA

ri Prefeitura Municipal
informou que na próxima
semana entrará em vigor
um novo sistema para a co

leta de lixos, devendo

abranger toda a área ur

bana da cidade. Caminhões

compactadores foram ad

quiridos esta semana, a fim
de facilitarem os trabalhos
de recolhimento de lixo
que, provavelmente, passa
rá a ser realizado durante o

período noturno. Com a

adoção do novo sistema,
haverá sensível aumento

da taxa referente ao ser

viço urbano.

RIO,DO SUL

'�

A Prefeitura Municipal
de Rio do Sul informou
que o projeto de criação
da Companhia Urbaniza
dora já foi concluído, fal
tando apenas ser submeti
do à apreciação da Câmara

Municipal. O Prefeito Da
nilo Lourival Schmidt in
formou que o Governo

Municipal terá o controle
acionário da companhia
com 51% das ações. Expli
cou que a sua criação solu
cionará muitos problemas
que a Prefeitura vem en

frentando, no tocante à

execução de obras de me

lhoramento urbano.
Adiantou que tão logo a

companhia esteja em fun
cionamento normal, a Pre

feitura abrirà concorrência
visando a contratação de

firmas empreiteiras para a

execução de obras de
melhoramento de estradas.

ITAJAí
o cutso

,
sobre planeja

mento municipal através
do método, de cibernética

social, está sendo desenvol
vido no salão nobre da Pre

feitura Municipal de Itajaí.
O curso, que se estenderá
até o próximo sábado, é

ministrado pelos professo
res Jacó Anderle e Elisa
bete Nunes, técnicos em

planejamento de Florianó

polis, e conta com a parti
cipação de diretores de de

'partamentos e chefes de
setores da PrefeituraMuni
cipal.

Santa Catarina
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Telmo Locatelli estréia no seminário de música, executando clássicos num cravo alemão,

Serninálio traz aO Vale os

melhoresmúsicos do País
Blumenau (Sucursal) - Com a participa

ção de músicos profissionais de todo o Es
tado, inclusive de São Paulo e Rio de Janei
ro, está programado para o dia 10. de julho
o início do V Seminário Catarinense de
Música, em Blumenau. Neste ano, o semi
nário procurará ampliar os cursos de instru
mentos. A informação foi prestada pelo
pianista Telmo Locatelli, um dos professo
res da Escola Superior de Música de Blume
nau.

Locatelli declara, com entusiasmo, que
os pianistas terão a oportunidade de conhe
cer um dos mais notáveis valores do pianis
mo brasileiro que é Fernando Lopes, radi
cado na Bahia. Além disto, revela - conta
remos com a cooperação da Escola de Mú
sica de Curitiba, através de Ingrid Müller
Seraphin, que dará aulas especificamente
sobre as obras de Debussy. Outra notável
colaboração - no seu entender - será dada
pelo Quarteto Municipal de São Paulo, cu
jos componentes lecionarão violino, viola e

, violoncelo. Para os que tocam literatura
barroca, de flauta doce, o contato será com
o professor Jorge Preiss. De Porto Alegre

virá Isolde Frank que lecionará "flauta tra

verso" ou "flauta transversal". Quem é

adepto do clarinete terá o privilégio de as

sistir aulas com um clarinetista francês,
contratado pela Escola, Alain Viancin. Tel
mo Locatelli responderá pelo curso de era

vo, onde serão abordados as suites de Bach
com execuções confrontando número de
dois instrumentos cujas técnicas de execu

ção são completamente diferentes.
O QUE É O SEMINÁRIO

Para Locat6:J.ij, -o certame é, antes de tu

'db� um período de renovação, estímulo e,
sobretudo, de participação dos alunos da
própria escola, de outros métodos, outras
idéias e de outras maneiras de trabalho. "O
seminário não é de Bluinenau como possa
parecer. Vale atentar para o seu nome: Se
minário Catarinense de Música". O pianista

não classifica os 15 dias de importantíssi
mos porque, a seu ver, emIõ dias não se

faz nada de importante na arte. No entanto,
- acrescenta - a troca de idéias leva a des
cobertas fabulosas. "O seminário é de ele
vado' nível artístico, e visa profissionalizar
músicos e educar o povo a ouvir músicas
clássicas e sob outro aspecto é importante
prestigiar Santa Catarina com mais uma

realização cultural" , frisou.
DISCIPLINA OBRIGATÓRIA
O êxito dos certames anteriores anima e

motiva a realização do V'Semínãrío, pro
gramado para o período de 1 a 15 de julho
vindouro, época das férias escolares, o que
facilita a participação de um número ex

pressivo de músicos de diversas parte do
país até mesmo do estrangeiro. Os cursos
do seminário não se destinam a principian
tes, excetuando-se as 'crianças inscritas na

Iniciação Musical, classe esta que servirá pa
ra a prática dos professores. Os instrumen
tistas deverão escolher um repertório espe
cífico a fim de aprofundarem seu trabalho
dentro de um nível técnico e estético.
Além da matéria principal a ou.tJ, todos os

cursos terão disciplinas complementares pa
ra ampliar suas capacidades de trabalho e
maior compreensão do mesmo. As discipli
nas consideradas obrigatórias a todos os

participantes são: Percepção, Leitura Musi
cal e Morfologia; Prática de Coro para os

não participantes da Orquestra; Prática de
Orquestra para os não participantes do Co
ro e Música Antiga e Contemporânea (no
ções históricas). Além dos professores cita-.
dos por Telmo Locatelli farão parte do cor

po docente do certame musical os seguintes
nomes': maestro Oscar Zander, diretor da
Escola de Música de- Blumenau; Henrique
Morozowicz, de Curitiba; Lucia Benda
Alexandre Schaffmann, Johanes Oelsner,'
Calixto Corazza, todos de São Paulo. O iní
cio do seminário está marcado para às 10
horas de 10. de julho, no Teatro Carlos Go
mes, após as entrevistas de aptidão.

Engenharia em Joinville

pode funcionarànoite
Joinville (Sucursal) - A Faculdade de

Engenharia de Joinville poderá criar nos

próximos meses ou até o início do próximo
ano, um curso de Engenharia Mecânica e

Eletrônica com funcionamento à noite. A
informação foi prestada pelo professor Má
rio César Morais, diretor da Faculdade, de
pois de revelar que pedidos neste sentido
foram feitos à direção do estabelecimento
por um grande número de técnicos de em

presas locais, que não dispõem de tempo
para frequentar o curso intensivo, atual
mente realizado pela escola, e que toma

"prátícamente todo o dia do aluno em con-'

sequência do grande número de aulas práti
cas e teóricas. Explicou' o professor Mário
Morais que a sugestão foi bem aceita pela
direção da Faculdade, mas que uma decisão
somente poderá ser tomada após uma reu

nião do conselho da Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Catarina, em

Florianópolis, à quem pretende encaminhar
o plano para uma análise. Disse, que com a

realização do curso no período noturno,'
com um máximo de três horas diárias de
aulas, o aluno levará, pelo menos, cinco
anos para se formar, enquanto os que fre
quentam as aulas intensivas recebem o di-

ploma após três anos, ou seja, após seis se

mestres de aulas. Frisou que devido à inten
sidade do curso de mecânica e eletrônica (
que ocupa o dia todo do aluno), é pequeno
o número de estudantes joinvillenses que
têm condições de frequentar a faculdade,
bastando para tanto, fazer uma estatística
para 'se comprovar que a maiorià dos que
frequentam atualmente a escola procedem
de outras cidades do Estado e do Paraná.

O professorMário Morais; que está estu
dando o pedido dos técnicos locais, disse
que uma decisão futura será tomada a res

peito, inclusive criando-se. determinadas
condições para o ingresso de alunos que,
em sua maioria deverão ser oriundos de in
dústrias locais, que têm interesse no assun

to. De outra parte, informou o diretor da
Faculdade de Engenharia que quanto aos

três novos cursos a serem criados, seus pro
cessos já foram encaminhados à Brasília, ao
Conselho Federal de Educação para a devi
da apreciação, tendo os mesmos sido devol
vidos para uma análise mais minuciosa do
Conselho Estadual de Educação. Os três
'novos cursos são de Engenharia Civil, Mecâ
nica Convencional e Mecânica Elétrica.

TubarãoprogramaS.,pletivos
de Jo. e 20. grauspara julho

Tubarão (Sucursal) - Os Exames Suple
tivos para o I e II Graus de ensino estão
programados para o período de 13 a 16 de
julho vindouro. Em Tubarão as provas se

rão realizadas somente no Colégio Normal
Senador Francisco Benjamim Galotti, onde
as inscrições permanecerão abertas até o

próximo dia 23 deste mês. De acordo com

as exigências formuladas pelo Ministério da
Educação e Cultura, os candidatos ao di

ploma de 20. Grau terão que possuir no
mínimo 21 anos completos, enquanto para
os do I Grau a idade mínima exigida é de
18 anos.

No ato da matrícula, são exigidos os se

guintes documentos: carteira de identidade,
quitação militar, título de eleitor, certidão
de nascimento ou casamento, duas fotos
3x4, atestado de eliminação das disciplinas
com firma reconhecida.

O programa dos exames marca para o

dia 13 às 8 horas a prova de OSPB para o

20. Grau, às 10 horas OSP'Q para o I Grau;
às 13h3Omin a de História para o II Grau e

às 16h30min História para o I Grau. No dia
seguinte, serão realizadas, nos mesmos ho
rários, jls provas de Matemática e Educação
Moral e Cívica. No dia 15, haverá a prova
de Língua Nacional às 8 horas para os alu-.
!lOS de II Grau 'e às 10 horas exame da
mesma matéria para os' do I Grau. No dia
16 serão realizadas as últimas provas de
Ciências Físicas, e Biológicas e Geografia.
Às 8 horas os candidatos ao diploma de II
Grau realizarão a prova de Ciências Físicas
e Biológicas e às 13h3Omin a de Geografia,
enquanto os do I Grau farão de manhã às
10 horas a de Ciências Físicas e Biológicas
;e às 16h30min a de Geografia.

A direção do Colégio Normal Senador
Francisco Benjamim Galotti adiantou que
cerca de 100 candidatos deverão realizaras
provas referentes ao I e II Graus.

Loiistas escolhem hoie a sede da
IX Convenção enlie Ilês cidades

Tubarão (Sucursal) � Prosseguiram
ontem os trabalhos da VII Convenção
Estadual do Comércio Lojista com' a

instalação da Mesa Diretora do Traba-.

lhos, realizada às 8h3Omin, no auditó
rio da Rádio Tubá, O ato foi presidido
pelo presidente da Federação dos
CDLs, Sr. Mário Meyer, e contou com

a presença de grande número de con-
.

vencionais.
Coube ao presidente da Confede

ração Nacional dos Clubes de Diretores

Lojistas, Sr. Jorge Franke Geyer, abrir
as sessões plenárias do conclave, falan
do a partir das 9 horas sobre o tema
"O Futuro das Vendas a Crédito". Em
seguida, o SL Rico Harbich, presidente
da Federação dos CDLs do Rio Grande
do Sul, complementou a tese de seu

'colega, apresentando dados matemáti
cos sobre as vendas a crédito.

No período vespertino, as sessões ti
veram prosseguimento às 14 horas,
ocasião em que o Sr. Octávio Alves
Velho discorreu sobre os apectos da

próxima Convenção Nacional marcada
para o período de 10 a 17 de setembro
vindouro e disse da sua importância
para o futuro do comércio. Em outra

. conferência, o Sr. Octávio Velho falou
a respeito do tema "Relações Públicas
para o Comércio".

Voltando novamente à tribuna, o

presidente da Confederação Nacional
do CDLs abordou, a partir das 16

horas, a tese "Propaganda de Varejo",
ocasião em que discorreu também
sobre modernas técnicas de publici
dade aplicáveis ao comércio lojista.
PRÓXIMO ENCONTRO

Enquanto os dirigentes do Clube de
Diretores Lojistas de Florianópolis já
inicia gestões junto aos participantes
visando levar à Capital no próximo ano
um número bem mais elevado de lojis
tas à VIII Convenção Estadual, os re

presentantes de Criciúma, Xanxerê e

Chapeco anunciam-se candidatos para
sediar o encontro seguinte. A escolha
da cidade sede da IX Convenção pro
gramada para 1975 - Florianópolis se

diará o próximo' certame, escolhida no

Mário Meyer presidiu o ato de instalação daMesa Diretora do conclave lojista.

ano passado em Lages � acontecerá às
12h30min de hoje, no Clube 29 de Ju

nho, durante a realização da Reuníão

Almoço juntamente com a Assembléia
Geral da Federação dos Clubes de Di
retores Lojistas de Santa Catarina. '

, A escolha será precedida pela pales
tra do professor Caio'Mário Ottoní,
que falará a partir das 9 horas de hoje
sobre o tema "Treinamento de Geren
tes e Vendedores". A seguir, o Sr.
Antônio Paulo Pierroti pronunciará
conferência discorrendo sobre "Admi

nistração e Balanceamento de Esto>

ques pelo Preço de Venda".
O conclave terá continuidade à taro

de, estando prevista para as 14 horas a

conferência do Sr. Amaury Soares Sil
veira, Diretor-Superintendente da

Aplub, versando sobre a "Previdência
privada" . A temática da palestra se

guinte será "promoções e Dias Promo
cionais do Comércio", que estará a car

go do Sr. Francisco de Paula Cidade.
As sessões plenárias de hoje serão en

cerradas a partir das 16h3Omin com a

apresentação de painéis sobre os temas

debatidos, sob a coordenação do presi
dente da 'Confederação Nacional dos
Clubes de Diretores Lojistas, Sr. Jorge
Franke Geyer.

Parapsicqlogia teve
mais de mil pessoas
no curso de Lages

Lages (Sucursal) - Mais de mil pessoas participam do
curso sobre Parapsicologia que o professor Fause Kfouri,
membro fundador do Instituto Brasileiro de Estudos Psíqui
cos e Parapsicológicos, de São Paulo, está ministrando no

salão do Centro Educacional Vidal Ramos, em Lages.
No primeiro dia do curso, os participantes demonstraram

interesse pelas explicações feitas pelo professor Fause

Kfouri a respeito do mistério que ainda envolve a ciência

parapsicológica. Ontem, os assistentes não ficaram somente

a ouvir a palestra, mas participaram de debates que culmina

ram com algumas discussões entre eles.

O curso vai se estender até amanhã, mas o professor
paulista garantiu um. novo curso para universitários e pes
soas que já concluíram o 20. ciclo, a ter início no dia 13
deste mês com término previsto para o. dia 16.

Além de membro fundador do Instituto Brasileiro de
Estudos Psíquicos e Parapsicológicos, o Sr. Fause Kfouri é

professor da Escola Superior de Parapsicologia e Psicanálise
de São Paulo, Faculdade de Ensino Livre de Ciências Para

psicológicas de São Paulo e autorizado pela Seção de Medi
cina Psicossomáticas do Hospital das Clínicas da Faculdade
de Medicina de São Paulo.

NOTA
CONSTRUTORA GIOBBI S.A.

A direção da Construtora Giobbi S.A., torna público,
em face de noHcia divUlgada, dando conta da parai i
zação de serviços no lote sob sua responsabilidade, na
BR-282, que na realidade, os trabalhos sofreram uma

desaceleração no final do mês de maio prõxímo passa
do, por motivo de ordem puramente administrativa,
sem que houvesse qualquer repercussão no cronogra
ma estabelecido pelo DNER, que continua sendo rigi
damente cumprido.

A Diretoria

t CONVITE PARA MISSA

A famflia de ORLANDO FIGUEIRO com

pesar, comunica seu falecimento ocorrido dia
dois (2) pr6ximo, passado, em Sorocaba - São
Paulo e, convida parentes e amigos para a Mis
sa de Sétimo Dia, que será celebrada hoje
(sexta-feira), às,J8 horas e 30 minutos, na

Igreja de S. Franciséo à rua Deodoro.
Por mais este ato de religião e amizade,

antecipadamente agredece.

,A programação de hoje inclui um

jantar de confratemização, que será

precedido de um coquetel, marcado
para às 20h30min, nas dependências
do Clube 7 de Julho. Na oportunidade,
os convencionais estarão homenagean
do o Governador Colombo Machado
Salles.

,SEMINÁRIO DO SPC

Paralelamente, com o desenvolvi

mento do programa da VII Convenção
Estadual do Comércio Lojista, foi ins
talado à 8h30min de ontem, no Centro
de Treinamento da Rede Ferroviária
Fede'ral, o V Seminário Estadual do

Serviço de Proteção ao Crédito, cujo
"slogan" adotado adverte que "Presta
çãoAtrasada, Atrasa o Brasil",'. Depois
da apresentação do relatório do SPC
referente ao período 72/73, a cargo da
assessoria técnica da Federação dos
CDLs de Santa Catarina, o seminário
prosseguiu com duas palestras e uma

mesa redonda quando os participantes
.abordaram e discutiram temas relacio
nados com métodos que visam o apri
moramento dos serviços' de proteção
ao, crédito. O certame, prossegue à '9
horas de hoje, quando novos temas se

rão colocados em pauta.

Blumenau nKJnterá
-

�

CUISOS através de
entidade religiosa

Blumenau (Sucursal) - A Secretaria de Saúde e Bem
. Estar Social de Blumenau firmou convênio com a organi
zação religiosa Kolg - Obra - Kolping do Brasil, com o

objetivo de manter anualmente cursos de Mecânica Ge

ral, Mecânica de Automóveis, Eletricista, Bombeiro Hi

dráulíco, Pedreiro, Pintor e outros nos Centros Sociais
do município. Os contatos iniciais mantidos com aquela
organização religiosa foram mantidos durante a gestão
do Prefeito Evelásio Vieira e agora o Prefeito Félix
Theiss firma o convênio através do Frei Bernardo Oes

chler, vigário da paróquia de São Paulo Apóstolo.
Para o início dos dois primeiros cursos - Eletricista e

Bombeiro Hidráulic� - A Kolpingjá entregou a verba de

Cr$ 2.250,00 à Prefeitura Municipal. Outro convênio foi
firmado com o Pipmo - Programa Intensivo de Prepara
ção de Mão de Obra ". com a fínalidade de promover e

custear os cursos profissionalízantes de Eletricista Insta

lador, Operador de Equipamentos Rodoviários, Mecâ
nico Auxiliar de Máquinas Rodoviárias, Pedreiros e Sol
dador Elétrico. Ovalor do convênio é de Cr$ 11 mil e os

cursos serão coordenados pelo Departamento de Seleção
e Treinamento ,da Secretaria de Saúde e Bem Estar de
Blumenau.

PECOUO UNIAo oARA SEGURO

Em reunião da diretoria da União dos Ferroviários
do Brasil-com seus assessores atuariais, ficou acertado
o estudo de um seguro para cada associado do Pecúlio
União_ Assim sendo, depois de elaborados os câleulos,
deverão os estudos serem encam inhados as autorida
des competentes para aprovação.

Lo';a DIMA6A
'Tiradentes 10 - Fone 4159
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ção, Na lei no. 5.172 de 25 de outrubro de
1966, foi instituída no País a Contribuição
de Melhoria, destinada ao ressarcimento à
União, Estados e Municípios das despesas
com execução de obras públicas, que bene-
ficiem direta ou indiretamente proprietá
rios de imóveis. Na realidade esta lei existe,
mas até agora o Governo Central não a re

gulamentou. Acho m:uita pretensão da Pre
feitura de Florianópolis, querer tomar a si

'

o encargo de corrigir uma "anomalia" con
forme está no ofício no. 463, recebido pela
Câmara, se nem mesmo o Governo Federal,
implantou devidamente alei".

.

Segundo o vereador existe outra falha
no corpo do projeto: a não inclusão da base
de cálculos desse tributo e a não fixação da
alíquota.

- Nessas condições, para o calçamento
de uma rua, a Prefeitura poderá cobrar tan
to e para o calçamento de outra rua da
mesma metragem, poderá cobrar outro pre
ço. Para determinar um valor correto, deve
ria constar no projeto a base de cálculo,
quando na realidade só prevê o custo dos
serviços preparatórios, estatuindo que os

mesmos serão suportados pelos beneficiá
rios, cujos imóveis forem valorizados.

Cidade !-----------------�------__t

o vereador Waldemar da Silva Fílho ma
riifestou-se contra a aprovação do projeto
de lei no. 1215, que institui no município a

Taxa de Pavimentação e Serviços Prepara
tórios.

- A Câmara Municipal no dia 14 de
maio passado, recebeu do Sr. Prefeito, atra
vés do ofício no. 463, o projeto de lei que
institui a taxa de pavimentação e serviços
preparatórios. Na sua justificativa, a asses

soria do Sr. Prefeito não andou muito bem,
pois justifica projeto, com fatos relaciona
dos com o tributo de Contribuição de Me
lhoria. Com isto, deseja instituir, no meu

entender, não uma só taxa, mas sim duas
taxas: seria a taxa de serviços preparatórios
e a taxa de pavimentação.

Esclareceu o vereador que por uma

questão de consciência tem que se manifes
tar contrário a aprovação do projeto.

- Acho essa lei impraticável, sobretudo,
quando sabemos dos problemas ocorridos
com a arrecadação dos impostos predial e
territorial urbano, cujo exercício do ano

passado até hoje não foi cobrado. E estão
sendo distribuídos os carnês que deveriam
ter sido cobrados, no exercício já findo,
Acredito que esta nova lei viria tumultuar a

Um projeto de origem do poder executivo pretende instituir
a Taxa de Pavimentação e Serviços Preparatórios, numa tentativa

de regulamentação e aplicação da Contribuição de
Melhoria. O Vereador Waldemar Filho qualifica o projeto de "descabido".

vida administrativa da cidade e quem sabe
mesmo, onerar em excesso os contribuin
tes.

O vereador Waldemar Filho argumentou
Que a lei além de imperfeita, é totalmente
descabida.

- "A Prefeitura pretende cobrar taxas
sobre um serviço que atualmente ela não
está fazendo, uma vez que a entidade en

carregada disto, é a Comcap, sociedade de
economia mixta, da. qual o município é o

principal associado. Se esta empresa cobra
os serviços de pavimentação, como é que a

Prefeitura pode pretender cobrar uma taxa
do mesmo serviço, se não prestou serviço
algum nesse sentido? ,A Comcap por dele
gação da própria Prefeitura, está com a res

ponsabilidade de calçar as ruas da cidade. O
pagamento deve ser feito a ela, não haven
do portanto justificativa para o município
instituir a taxa de pavimentação e serviços
preparatórios" .

'DOIS TRIBUTOS
- A princípio, lendo-se o projeto, pen

sa-se que se trata de um só tributo. Mas na
realidade, a Prefeitura poderá cobrar tanto
os serviços preparatórios, como os de calça
mento. Se for só o serviço preparatório, ela Caruso: "sou contra, por uma questão de consciêncta".

Vereador da Arena é contra projeto
do Prefeito que. cria taxa municipal

NanwrtUlDs ganham em agosto um

10t!Dl sossegmInpara o rtJlIUUU!e

o projeto prevê a proteção de árvores frondosas, favorecendo um "namoro tranquilo ': Para inspirar os casais, um piso so de corações.

No terreno antes baldio da rua Bocaiúva, na frente
do Largo São Sebastião, a Prefeitura Municipal está
construindo, corri conclusão prevista para dentro de
um mês e meio, O Jardim dos Namorados.

Segundo o a;quiteto Paulo Rocha, autor do proje
'to, a obra já deveria ter sido entregue há quatro meses

e meio, "mas a demora se justifica. O local é nobre e a

obra, que é simples deve primar pelo acabamento".
O Jardim ocupará uma área de 1.700 m2., onde

serão distribuidos seis pares de bancos paralelos possi
bilitando, .assim, uma maior aproximação entre os io-

vens, o que não acontece em outras praças e jardins.
Dessa forma, poderão reunir-se no mesmo local mais
de duas pessoas. Cada banco será protegido por uma
ou duas árvores, além de outras 12 palmeiras, sendo
ainda aproveitados como bancos, as bordas de duas
jardineiras, formadas por caixas de concreto com flo
res no centro.

CORAÇÃO É O TEMA
O jardim é dedicado aos namorados, mas não foi

idealizado com esse fim exclusivo. "Como todo proje
to deve ter a sugestão de um nome, assim foi designa- ,

do, embora isso não indique que ele permaneça, uma
vez que depende de aprovação ", explica o arquiteto
Paulo Rocha.

'

Como homenagem aos namorados, o piso será todo
em pedras portuguesas, com petit-pave branco, interca
lado por uma 'faixa decorativa, com motivos de cora

ção.
E os aficcionados das "corridas de submarino", ga

nharão um local adequado à prática do salutar esporte,
devidamente protegidos dos incômodos e impertinen
tes "voyeurs ",

Adams: um longo idilio com o piano.

o Instituto Brasil-Estados Unidos apresentará no

domingo, dia 10, às 21 horas, no Teatro Álvaro de
Carvalho, um recital do pianista norte-americano John
Kenneth Adams, atualmente um dos maiores nomes

musicais, não só dos Estados Unidos, como de todo o

mundo. Um artista que tem recebido manifestações
entusiásticas da crítica, desde o tradicional "Washing
ton Post", ao vetusto "The Times", de Londres, de

pois de sua última excursão pela Europa.
QUEM É
John Kenneth Adams nasceu, em Fort Smith, Ar

kansas e iniciou seus estudos musicais no A/abama, aos
11 anos de idade. Estudou com Bruce Simonds, na

Universidade do Yale, e com Hilda Dederich, na Real
Academia de Música de Londres, continuando com

Hans Hauselein, na Suíça e John Will, também em

Londres, com quem estudou acompanhamento. Em
1960, foi concertista do Curso de Mestres Pablo Ca
sals, voltando a estudar, logo após, com Frank Man-

I. t

Jolin Kenneth Adams, um americano do
Arkansas, é um dos maiores pianistas do
mundo, e no domingo Florianópolis terá
ocasião de ouvi-lo em peças clássicas e

modernas.

Admns executa ao pÜUW tksde os

clássicos ao�rno Davidoskg
nheimer, nos Estados Unidos.

Adams 'é detentor de vários prêmios importantes 'e
tem desenvolvido intensa atividade pianistica, incluin
do apresentações na National Gallery e na Pqillíps Co
[ection, de Washington, além de trinta das maiores ci
dades americanas. Na primavera de 1969 estreou na

Europa, dando concertos na 1nglaterra, Suíça, Holan
da, etc, sendo esta a sua terceira "tournée" pela Amé
rica Latina.

Atualmente, John Kenneth Adams é professor de
piano da Universidade da Carolina do Sul, aparecendo
com frequência na rede de televisão, já tendo tocado
em várias ocasiões, como solista da Orquestra Filarmô
nica de Columbia.

Segundo informou a direção do IBEU, graças ao

apoio do Serviço de Divulgação e Relações Culturais
dos Estados Unidos (U$lS), os ingressos terão o preço
único de Cr$ 5,00.

Do programa consta, compositores como Schubert,
Schumann e Debussy, além dos modernos, como o

argentino-americano Mário Davidovsky -

"Sincronismos no. 6" - e "Odissey", de Benjamin
Lees, nascido na Mandchúria, de pais russos e

atualmente radicado nos Estados Unidos.
A primeira, é detentora dc.(" +mio Pulit

zer Para Música - o mais importante dos estados Uni'
dos - em 1971, enquanto que "Odissey" foi apresen
tada recentemente em Moscou, sob os auspícios do
Departamento de Estado norte-americano.

TAC - OUTRAS ATRAÇÕES
roroutro lado, a direção do Teatro Álvaro de Car

valho confirmou, igualmente, os seguintes espetáculos;
que darão continuidade à temporada oficial de 1973:

Dias 19 e 20, às 21 horas, numa promoção da Se
cretaria do Governo do Estado, estará em cartaz
"Rock Rural", com Sá Rodrix e Gutemberg Guarabi
ra, dois dos mais importantes músicos-da atualidade.

Dia 21, também às ?1 horas, recital do Coral da
«Universidade Federal de Santa Catarina, sob a regência
do Maestro José Acácio Santana, com um novo progra
ma.

De 22 a 24, às 21 horas, estreará a produção teatral
da Ananke Promoson - "as Criadas", de Jean Genet,
com integrantes do Teatro Oficina de São Paulo, repre
sentando o texto tal como foi criado, isto é, travesti
dos.

Dia 29, às 21 horas, o Tac apresentará mais um
recital de piano. Dessa vez, a pianista mineira Regina,
Amaral, aplaudida pela crítica especializada brasileira,
como um dos melhores nomes pianisticos da atuali
dade.

ARENA DE SÃO PAULO
O Teatro de Arena de São Paulo estará no TAC nos

dias 30 de junho elo. de julho, onde fará seis apresen
{ações, incluindo dois dos maiores sucessos da drama
turgia brasileira, para adultos, além de duas peças in
fantis:

Dia 30, às 19 horas � "Arena Conta Tiradentes ",
Ás 2ihoras, '''Arena Conta Zumbi".

Dia 10. de julho, domingo, às 10 horas, a peça
infantil "Ah, Se o Céu Fosse Azul"!; às 16 horas, "o
Palhaço Imaginador", também para crianças, enquanto
que às 19 e 21 horas serão novamente apresentadas
"Arena Conta Tiradentes" e "Arena Conta Zumbi",
respectivamente.

EM JULHO

Igualmente foi confirmada pela direção do TAC, a
pequena temporada do Quinteto Violado, atualmente
o mais famoso conjunto instrumental do folclore
nordestino, que fará espetáculos dia 5, às, 21 horas e

dias 6, 7 e 8, às 19 horas.
Nesses mesmos dias 6, 7 e 8 de julho, estará em

cartaz a peça "História do Zoológico ". de Edward
Albee, pelo Grupo Socate.

Glouco diz porque o feiião
pode faltar em Florianópolis

cobrará, se for só a pavimentação cobrará
do mesmo modo. No meu entender o servi
ço preparatório, já está vinculado à pavi
mentação, pois ninguém terá condições de
pavimentar uma rua, sem primeiro fazer o
serviço de base. O artigo no. 4 do projeto,
diz o seguinte: "o lançamento é efetuado
para cada obra de pavimentação ou serviço
preparatório executado" e no parágrafo
único do mesmo artigo: "no caso de simul
taniedade de execução da obra de pavimen
tação e serviços preparatórios, o lançamen
to é efetuado englobadamente". Nota-se
nesta leitura, que os dois serviços poderão
ser cobrados englobadamente, se forem
prestados juntos. Isto vem onerar ainda
mais os munícipes, país não racionalíza,
antes burocratiza o sístema de arrecadação
tributária.

PRETENSÃO
Disse o vereador que o caso não seria de

bi-tributação, mas sim de dupla cobrança
pelo mesmo fato gerador.

- Na sua mensagem o Prefeito manifes
tou desejo de Instituir, pela primeira vez no

Brasil, a cobrança da Contribuição de Me
lhoria. Este tributo, tem sido motivo de
muita polêmica e precísa de regulamenta-

Para o Secretário Glauco Olinger, da Agricul
tura, o abastecimento do feijão à Capital do Esta
do não está se processando regularmente, devido
à preferência dos agricultores catarinenses pelo
cultivo da soja.

Todos os grandes estoques do Oeste catari
nense e Lages (principais abastecedores desse pro
duto em Florianópolis), foram absorvidos pelos
atacadistas dos grandes centros, como Rio de Ja
neiro e São Paulo.

Entretanto, ainda existe feijão na Capital. Os
super-mercados, armazéns e' atacadistas possuem
'o produto, mas diante da escassez das fontes pro
dutoras, é de se supor uma futura falta na capital.

Para o Sr. Celso Weltman - delegado da Com
panhia Brasileira de Alimentação � COBAL - o

problema da escassez do feijão nas fontes produ
toras, foi muito bem abordado pelo Secretário da
Agricultura, Glauco Olinger. Mas por enquanto,
os seus estabelecimentos ainda estão trabalhando
regularmente com esse produto, tendo em seus

estoques feijão de bo� qualidade". O mesmo não
,pode dizer Djalma Cardoso - proprietário de
uma mercearia no mercado público - que conta
com pouca quantidade de feijão de relativa quali
dade,

OS PREÇOS
Os preços do, feijão, em Florianópolis, variam

dentro de um índice de Cr$ 0,20 por quilo, des
de os grandes super-mercados até o mais modesto
varejista.

As mercearias do Mercado Público estão ven

dendo o feijão a um preço acessível, e mínimo
dentro dos índices alcançados pelo produto em

épocas anteriores.
No Mercado, o feijão é vendido a Cr$ 3,00 o

quilo, enquanto que, nos super-mercados, (como
COBAL e Soberana) alcança preços que variam
entre Cr$ 3,00 e Cr$ 3,20, para o feijão comum,

o feijão, estocado: por enquanto ainda tem.

excetuando-se, naturalmente, o feijão de melhor
qualidade.

PERSPECTIVAS DE AUMENTO
Dentro de uma análise dos fatos apresentados,

a perspectiva de um aumento futuro do feijão é
evidente e esperada. Na falta do produto nas fon
tes produtoras catarinenses, quem supre o rnerca
do estadual são os produtores do Rio Grande do
Sul; e naquele 'tado, o feijão já alcançou o preço
de Cr$ 3,20 na fonte produtora. Se os atacadistas
catarinenses tiverem de comprar feijão no Rio
Grande do Sul, além de pagar um preço alto, te
rão de pagar fretes pelo transporte; consequente
mente ocorrerá o aumento do produto, para a,

venda em Horianópolis,

I rmandade mostra uma obra
caridosa,nos seus 200 anos

A Irmandade do Divino Espírito Santo, enti
dade mantenedora do Lar São Vicente de Paula
comemora, no próximo domingo, (lia 10, o seu

segundo centenário de fundação, com uma pro
gramação quase que totalmente interna, quando
vai mostrartodo o intenso trabalho desenvolvido
dentro da comunidade, principalmente com refe
rência ao Lar São Vicente dê Paula, centro de
suas principais preocupações. .

As comemorações serãoiniciadas às 10 horas,
com missa festiva, celebrada pelo Arcebispo Me
tropolitano, Dom Afonso Niehues, seguindo-se o

descerramento de uma placa alusiva, pelo Gover
nador do Estado e senhora, quando será ofere
cido um coquetel aos convidados.

O LAR
Existindo há 63 anos, o Lar São Vicente de

Paula é uma instituição beneficente, cuja finali
dade é manter, educar e promover meninas órfãs
ou que não tenham condições de ser mantidas
por suas famílias. Nesse sentido, são desenvolvi
dos trabalhos, objetivando o desenvolvimento de
personalidade das menores, através do processo
de individualização, integração na família e na

sociedade, formação de grupos sociais, promoção
das famílias das crianças atendidas, preparo pro
fissional, incentivo à adoção e, ainda, por meio de
orientações gerais.

Atualmente, o Lar São Vicente de Paula aten
de

I
a 66 meninas, entre 3 e 14 anos, proporcio

.nando educação escolar. e atendimento médico e

odontológico constante. Além de ocuparem apar
tamentos, onde são distribuídas obedecendo a

critério pré-estabelecido, em grupos de sete alO,
sob os cuidados. de uma "irmã-mãe", escolhida
por elas, as meninas recebem, ainda, orientação
de assistentes sociais e atendimento psiquiátrico,
se for o caso, Além do carinho e atenções que
lhes são dispensados, as meninas possuem os seus

Objetos, uma vez que "a posse ajuda a restabele
cer a segurança". Todas estudam e, como comple
mentação, aprendem atividades domésticas, entre
elas a costura, frequentando, ainda, aulas de mú
sica, principalmente piano e violão.

Aceitando somente crianças da Grande Floria
nópolis, entre 3 e 8 anos, bastando para isso a

inscrição e comprovação da real necessidade, atra
vés de constatação da assistente social, o Lar
mantém as meninas até os 14 ou 18 anos, quando
estas já têm condições de reingressarem nos seus

lares e na sociedade, e de exercerem alguma ativi
dade profissional. Tanto os diretores,' como os

funcionários,' estão aptos para o exercício dessa
função, uma vez que são treinados e motivados,
conhecendo a maneira certa de tratar as crianças.
Entre elas, 40 estão em regime de internato, c as

demais, de semi-internato, Quinzenalmente são
feitas reuniões entre as famílias e a direção do
Lar e, no período de férias, só vão para as suas
casas aquelas cujos larestêm condições 'para rece

bê-las.
Dezoito religiosas, 7 funcionárias, uma assis

tente social e três estagiárias atendem as 66 crian
ças do Lar São Vicente de Paula, além de um

médico - Dr. Nilton do Valle Pereira - diretor
ao' Hospital Infantil, que colabora gratuitamente.

DIFICULDADES
.' Aqui não criamos empregadas domésticas,

como muitos pensam, mas moças que tenham a

chance de vencer na vida, como a têm as filhas de
famílias mais abastadas", diz o provedor da Ir

mandade, Sr. Miguel Orofino, afirmando que a

maior dificuldade encontrada é a econômica. A
instituição é mantida pela Irmandade.do Divino
Espírito Santo, existindo uma colaboração de
Cr$ 20 mil, anuais, através 'de um convênio fir
mado com a Secretaria dos Serviços Sociais, sen
do que a Fundação do Bem-Estar do Menor tam
bém ajuda. O restante é obtido da renda de al

guns imóveis alugados e de contribuições esporá
dicas de amigos do Lar, que há pouco tempo lhe
deram uma kombi, um fogão, 80 .cobertores e

diversos outros oij etos,
"Entretanto", afirma o provedor, "precisamos,

ainda de mais colaboração, indispensável para que
possamos proporcionar amparo e educação às me
ninas que' dependem do Lar São Vicente de
Paula. Qualquer ajuda será muito bem recebida' ,

,,' )
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Cidade

Ele divide o ano em duas partes: de abril a no

vembro é professor de Sagrada Escritura na Pontifí
cia Universidade Católica do Rio de Janeiro, P. de
dezembro a março trabalha como membro da expe
dição alemã de pesquisas e escavações de Arqueolo
gia, Paleantropologia nos Pró�imos e �édiosOri��
te. Desde' 1962 é o único latino-americano partíct
pante da expedição, cujos objetivos "são exclusiva
mente científicos, não havendo nenhum esforço
confessional", onde pesquisa cientificamente as ori

ge'1S do homem e, na área da, Arqueologia, colhe
dados sobre as origens e o desenvolvimento da cul-
tura nos últimos 15 mil anos.

'

Catarinense de Criciúma, 45 anos de idade, pa
dre Antônio Guglielm i é também doutor em Orjen
talística Bíblica pela Universidade de Viena (Aus
tria), licenciado em Sagrada Escritura pelo Pontifí
cio Instituto Bíblico de Roma e teólogo-perito do
Concílio VatiCano II.
Quam'o concluiu em Roma, na Pontifícia Uni

versidade Gregoriana, seus estudos de Teologia; �

especialização em Ciências Bíblicas no Pontifício
Estudo Bíblico, ele começou a procurar explicações
às questões até então apenas explicadas pela reli;
gião.

Com voz mansa e pausada, atrás de uma profun
da 5-'1gacidade, padre Guglielmi conta que sentia
"dificuldades em entender várias questões teológi-

A teoria evolu�ionista Noénão
teve arca
o dilúvio nunca

aconteceu

como uma catástrofe
universal. Ao que

tudo indica, tratou-se
de uma inundação

ao sul da

Mesopotâmia, entre o

Ti,gre e o

Eufrates, tendo
sido descrita no

poema "Enuna Elish".
A verdade é que, para

ensinar a

, religião, a Bíblia se

serve de

construções teológicas,
que nem sempre

possuem elementos
de historicidade.

OE - E: certo dizer que o homem, na sua forma bioló
gica, veio do macaco?

Cuglielmí - Não devemos entender que o homem
atual tenha vindo do' macaco atual. Também não é certo
pensar que o macaco (chimpanzé, orangotango, gorila ou

gibão) tenha, de um ano para outro, parido um casal de
seres humanos. Tanto o homem .atual como o macaco

atual provieram de um grupo de símios qu� existiam há
cerca de 2,,5 milhões anos na-parte Sul da Africa. A esse

grupo a Paleontologia dá o nome, de Australopitecos,
Desse grupo; houve uma b bifurcação, originando por
um lado, os símios superiores conhecidos hoje em quatro
grupos: chimpanzé, gibão, gorila e orangotango; e por
outro lado, o homem de hoje. Todas as questões sobre as

origens do homem a partir de um grupo de animais vivos
anteriores começaram a ser colocados a partir primeira
mente de Lamarck, em 1809, em sua célebre "Filosofia
Zoológica", publicada em Paris em 1809. Inicialmente
.ele propôs uma hipótese que, até mesmo foi recebida
com gozação. 50 anos após, Darwin publicou a "Origem
das Espécies" que veio corroborar e dar fundamento
científico a obra de Lamarck. A partir de 1859/1920
foram feitas numerosas pesquisas e no mundo científico
as dúvidas foram dissipando-se sempre mais. A concep
ção de que o homem não foi criado num dia e que o

universo não foi criado numa semana, mas através de um
longo período de bilhões e milhões de anos.já a partir' de
1920 é plenamente aceita por todos os cientistas.
Aqueles que não eram preparados em Ciências Naturais
inicialmente reagiram, fazendo uma forte oposição às'
idéias sobre evolução da matéria viva. Houve enormes
dificuldades para a aceitação dessa nova concepção pelo

'

mundo não preparado cientificamente. Porém, assim que'
surgiram informações através de milhares de livros que se

escreveram sobre o assunto, paulatinamente a evolução
foi admitida, e hoje, no meio culto, ela é conhecida e

afirmada por todos.
OE - O que dizer da oposição da Igreja Católica às

origens do homem a partir da evolução biológica?
Guglielmi - A cúpula da Igrej a nunca manifestou sua,

posição e nenhuma oposição. Houve oposição por parte
da periferia da Igreja. Contudo, essa oposição era, depen
dendo do grau de cultura e de mentalização que existia
nesses lugares, forte em algumas partes e menos sensível
noutras. Quanto mais culto o lugar, mais esforço se fazia
para compreender essa nova concepção e menor oposi
ção: A cúpula da Igrej a nunca manifestou nenhuma

Ma�: fantasia

!: certo que a humanidade não teve sua

origem num casal, ou. Adão e

Eva. Se a BíBlia fosse escrita hoje,
seguramente seria diferente,

no particular da origem da humanidade.

oposição, inclusive teve intervenções famosas a esse res

peito através do Papa Pio XII. Em 1941, perante a Ponti
fícia Academia de Ciências, através de um discurso ele
deixou bem claro que essas questões acerca das origens
do homem pelo processo evolutivo são problemas exclu
sivos das Ciências Naturais não da Teologia. As Ciências
Naturais se encarregariam de, no futuro, dar a última
palavra. Em 1950 Pio XII se expressou da seguinte
forma: "Não devemos fechar uma porta que talvez sere

mos obrigados a reabrir. De casos Galileu, a história da
Igreja já temos um e é bastante". Essa declaração foi feita
a um grupo de teólogos que pedia a condenação da
evolução biológica e proibição do trânsito dessas idéias

. na Teologia. Pio XII teve uma atitude bastante liberal,
deixando que no futuro as Ciências Naturais decidissem.
Em seguida, na encíclica "Humaní Generis" (1950) ele
diz exatamente: "o magistério da Igreja não proibe que
os filhos da Igreja se atenham a evolução, a defendam ou
compartilhem".
OE - Adão e Eva não passam de estória:
Guglielmi - Atualmente, pelos estudos de Paleontolo-,

gia, há certeza de que a humanidade atual não vem de
um par, mas de um numeroso grupo de símios. O que
lemos nos primeiros capítulos da Bfblia é uma projeção
para o passado dos elementos culturais que existiam em

Israel há aproximadamente mil anos antes da era Cristã..
A época se pensava que a humanidade então existente
descendia de um par único e primitivo. Essa era a con

cepção. Sem conhecimentos da Paleontologia, é natural
que pensassem assim, Porém, se eles fossem escrever hoje
a Bfblia, seguramente a escreveriam diferente. Ao lermos'
a Bíblia, é importante que se destinga a mensagem reli
giosa, que vem de Deus, e a roupagem literária, que vem
dos homens. Os historiadores que a escreveram não 'eram
anjos. Eram homens como nós, porém com uma cultura
muito mais reduzida. Ao ftxarem por escrito a mensagem
divina, eles escreveram de acordo com a cultura deles,
pensando, naturalmente, que a humanidade se origina de
um homem chamado Adão e. de uma mulher chamada
Eva. Na verdade não houve, nas origens, um casal único,
mas. milhares de casais. O que importa é que existiram
primeiros homens e que Deus é criador de tudo o que
existe, Criador dos primeiros homens como seus filhos
verdadeiros, como imagem de Deus a quem Deus falou.
Não importa se tudo começou com Adão e Eva ou com

.muitos casais. Isso é secundário.
OE - O dih�vio é uma Verdade histórica ou não passa

de mais um sfmbolo?
Guglielmi - Para ensinar verdades religiosas a Bfblia

se serve de 'construções teológicas, que nem sempre
possuem elementos de historicidade. Nunca existiu uma

inundação universal que provocasse a morte de todos os
homens, exceto aqueles que se colocaram na arca de
Noé. O que realmente. existiu, ao Sul da Mesopotâmia,
entre os rios Tigre e Eufrates, foi uma inundação local.
Anualmente ocorria e uma delas foi descrita com porme
nores no poema Enuna Elish, do rei-poeta Gilgamesh.

Essa inundação regional se tomou conhecida entre os

povos vizinhos, e os israelitas, cujos ancestrais são oriun
dos' da Mesopotânia conservaram reminiscências dessa
inundação local descrita no referido poema. Quando por
volta de 950 anos antes da era Cristã foram fíxar por
escrito suas idéias religiosas através de construções teoló
gicas, eles se serviram de muitas reminiscências e uma

, dessas foi a mencionada enchente. Universalizaram o
'.

fato porque queriam mostrar um castigo universal.
Unicamente com essa finalidade eles construíram ficti
ciameirtec.um cataclisma universal, mostrando Deus cas

tigando todos pS--.!!laus e salvando os bons. Para que
possamos entender, temos que ter sempre em mente que
a Bíblia não tem nenhuma preocupação histórica.
Apenas religiosa. Não se trata de um livro de história; de
geografia ou de ciências naturais. É puramente um

. manual de Teologia.
'

OE - Por que Deus rão criou apenaj o bem?
Guglielmí - Para 9-ue o homem pUflesse merecer � terméritos diante do Criador, Deus o dotou de plena liber

dade. Se ohornem não fosse livre, as suas boas ações não
seriam meritórias. O pecado é iniciativa do homem ao
usar o seu livre arbítrio. Deus permite o mal, mas não o'
quer.

OE - Deus quis um mundo onde o pecado existisse.
Essa não lhe parece uma verdade incompreensfvel?

Afinal, existe
lDeslUO o diabo?

Guglielmi a teologia
através da ciência

A questão da existência ou não do'
demônio é discutida"

pela Teologia, não pela Igreja. E a

I greja oficialmente
jamais definiu a sua existência real

como um do ma de fé.

Guglielmi - Se um dia a posição do magistério ama

durecer de tal maneira e estiver inteiramente convencido
.

da existência e da oportunidade de se proclamar um,
dogma a esse respeito, poderá ocorrer. De outro lado,
poderá também ocorrer que a Teologia faça tais progres
sos e que eventualmente um dia a existência de Demô
nios sejamais e mais negada.

OE -- Há um generalizado interesse pelo ocultismo.
A feitiçaria e os cultos, práticas milernamente conheci
das e condenadas pelas religiões oficiais, estão sendo
redescobertos, O senhor atribui o fato a uma demiti-
zação da mensagem bfblica?

.

Guglíelmí - Atribuo mais à necessidade que o homem
sente de ser religioso, de dialogar com as forças espiri
tuais do alto. Se as religiões oficiais instruíssem de forma
.convincente os seus fiéis, alimentando-os espiritual
mente, não haveria essa corrida à feitiçaria, ao ocultismo,
a novos cultos e assim por adiante. Acontece que as

- religiões oficiais não têm a possibilidade de instruir
eficazmente seus fiéis. Em virtude da insuficiente alimen
tação espiritual nas suas igrej as, os homens procuram
outras formas de diálogo com as forças superiores. .

OE - Essa busca poderia ser qualificada como uma
rebelião?

.

Guglielmi - Eu não diria. É mais uma busca de novas
maneiras de se realizar espiritualmente. Como o homem.
tem necessidade de alimento físico, também tem necessi
dade de alimento espiritual. Se as grandes religiões não
satisfazem essa necessidade, por natureza religiosa os
homens vão, de alguma maneira, buscar o alimento espi
ritual de que precisam.

OE - Como o senhor qualifica o tipo de religiosidade
do povo brasileiro? Há necessidade de evolução ou seu
nível é satisfatório?

Guglielmi - O nível deixa muito a desejar. É necessá
rio uma maior informação e formação religiosa do povo.
Também é 'necessãrío que o povo seja progressivamente
mentalizado e colocado ao par do estado atual da reli
gião, atualizado na sua fé.

OE - O teólogo suíço Hans Küng entende que "não
hã um nümero suficiente de teólogos que dizem o que
pensam e que escrevem o que pensam". O senhor con
corda?

�uglielmi - Sim. E a razão é a falta de preparo psico
lÓgICO do ambiente ao qual se dirigem. Se o povo esti
vesse devidamente esclarecido, os teólogos diriam muito
mais e naturalmente tudo o que pensam. Nenhum de nós
quer deixar vácuo ou problemas de fé às pessoas despre
paradas.

P�ado

·e livre
arhítrio

o pecado, para o

teólogo, é
o "não" dito pelo

homem à
vontade de Deus.

expressa
através de sua

consciência.

Enquanto o homem
for livre

e puder dizer
"sim" ou

"não" a Deus, o
pecado sempre
será, poss ível.

Assim, nunca
o pecado estará.
"fora de moda".

O homem atual, assim como o rnacaco atual são
provenientes de um grupo de símios'

,

Que existiram há 2,5 milhões de anos na Africa.

cas e bíblicas sem conhecer os dados exatos das
Ciências Naturais, de modo particular a Paleantro
;Jólogia e a Paleontologia, que tratam das origens
da matéria e da vida das espécies e dos homens". E
confessa: "Fui levado a estudar e a dedicar-me com
muita intensidade as Ciências Naturais para enten
der melhor a própria religião, fi fé e as Ciências
Bíblicas".

Hóspede do Arcebispo Dom Afonso Niehues
desde a última segunda-feira, padre Guglielmi mi
nistra hoje no Colégio Coração de Jesus e no audi
tório da ex-Faculdade de Ciências Econômicas a

última aula do curso "Origens do Homem à luz da
Ciências e da Religião", retornando amanhã para o

Rio de Janeiro. Em entrevista concedida a OE 0-

prelado aborda os mistérios que envolvem o apare-
,

cimento do homem e explica teologicamente várias
questões ainda não explicadas pelas Ciências NatlJ
rais,

Guglielmi - Deus não criou o mundo com pecado.
Como lemos no começo da Bíblia, Deus, após a criação,"
olhou para as coisas que criou e "viu que tudo eramuito
bom". Ele não quis o pecado, mas permite a sua existên
da. Através do !leu livre arbítrio, o homem pode, dizer
"não" a Deus. E esse "não" que denominamos pecado.
A liberdade é o grande dom do homem, que lhe permite
tomar qualquer atitude.
pE - Na �pinião de milhares de pessoas - e mesmo

para os chamados "fiéis" - o pecado "já era". Para o

teólogo, I) que é pecado?
Guglielmi - O Pecado "já era" ou "está fora de

moda", 'la realidade são expressões muito superficiais .

. Enquanto o homem for livre, podendo dizer "sim" e

"não" a Deus, o pecado sempre será posswel, Nunca
estará "fora de moda". Para o teólogo o pecado é o
, não" dito pelo homem à vontade de Deus.

OE - Em que consiste esse "Não" a Deus?
Guglielmi - Consiste em não atender a voz de Deus

que manifestamente ouvimos em nossa consciência.
OE - Qual seria o maior pecado do mundo' no mo

mento?

Guglielmi - Acredito que sejam dois: deixar que
milhões e milhões de seres humanos morram de fome, e
que outros milhões morram em guerras.

OE - Assim como na Idade Média, <linda hã pessoas
imaginando como seriam o "céu" e o "inferno". O pri
meiro, numa visão .bonita e tranquila, o segundo, num
lugar cheio de fogo. Para a Teologia, qual é a verdade?
-Guglielmi - O "céu' não é um lugar, mas um estado

de felicidade, que consiste em, após a morte, estar com
Deus, vivê-lo e amá-lo. Nisto consiste o "céu" ou a felici
dade eterna. O "inferno" é o contrário. A ausência de
Deus.

OE - O senhor acredita na possibilidade do atersmo
deixar de existir?

Guglielmi - À medida que os cientistas e todos os

homens vão' conhecendo mais e mais as maravilhas da
natureza, o espetáculo maravilhoso desse edifício que
nós contemplamos, que é o universo, o número daqueles
que não acreditam na existência dê um arquiteto que
construiu toda essa maravilha vai diminuindo. Quanto
mais se aprimoram as Ciências Naturais e quanto maior o
avanço científico, tanto mais o homem sentirá no seu

íntimo a necessidade de admitir a existência de um

grande e maravilhoso arquiteto, de um legislador, de um
ordenador, acredito que o ateísmo esteja dírninuipdo.

OE - Depois de prolongada ausência, o Demônio
retorna à companhia dos homens. Alguns o haviam
esquecido e outros simplesmente o ignoravam. O Demô
nio .exíste realmente ou o racionalismo e o progresso
cient(fico aliado ao desenvolvimento econômico o soter
raram?

Guglielmi - Em muitos ambientes a existência do
Demônio é uma questão discutida. A Igreja Católica ofi
cialmente jamais defíníu a sua existência real como

dogma de fé. A questão é, hoje, discutida pela Teologia,
não pela Igreja,Atualmente parte dos teólogos, inclusive
boa parte da Teologia católica centro-européia, nega a

existência real cio Demônio. Uma outra parcela defende
sua presença real. Como vemos, a questão é muito discu
tida.

OE - Hã possibilidáde de a existência do Demônio
ser definida como dogma de fé?

'.
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Cesar Valente

"Como seria bom se. .. mas não é". Uma das frases de
emprego mais geral Inquietadora nente atual "Pena que
... seria melhor se... " Pouca cpisà está sendo como deve
ria ser.

Creio que muitos de vocês conhecem a Mafalda, a

menininha argentina desenhada pelo Quino. Lembram
como era gostoso ler aMafalda em castelhano? Era. Pelo
menos por enquanto. Até que a chuva passe, até que as

maçãs amadureçam.

Enquanto isso os Peanuts continuam dizendo coisas

estranhas aos meus ouvidos. Falam de incompreenção e

deencontros. Falam uma linguagem que se tomou vazia

depois que senti as incompreenções e desencontros que
só a Mafalda e sua turminha sabem interpretar. A Améri

ca Latina para todos nós que somos da América Latina e

a América do Norte para quem se identificar com eles.

As maçãs estão verdes
Os Peanuts, depois da Mafalda, perderam a vida, não

consigo ler-lhes um livro inteiro. Nem a metade. Já a

Mafalda, com a maior frequência possível releio. São 9
livrinho. Falta-me o número 5. Mas este. já não vende
mais. Não que não haja no estoque. Mas, pelo menos, até

que a chuva passe e as maçãs amadureçam, releio só oito
dos nove. Sempre. Para me manter vivo.

* ***** *

Leio Tristão de Athayde (Alceu Amoroso Lima) com
muito respeito. Tenho um livro dele como qualquer ma- .

caca de auditôrio tem a foto dos Wanderleis Cardosos da
vida. Lf!lO Tristão sempre palavrapor palavra, entrelinha;
devagar e com atenção. Creio que com a mesma atenção
que dispensaria a Jennifer O'Neil se ela viesse falar comi
go. Cada artigo no Jornal do Brasil é cuidadosamente
recortado e colecionado. Um ritual é seguido nesta ope

ração.

É preciso não perder qualquer das palavras de um dos

poucos homens que pode, do alto de sua importância,
dizer coisas que nem todos podemos. Ou não sabemos

como. dizer. Ou não temos vida suficiente para dizê-las.
Criticar � fácil, aguentar o rojão é que são elas. E ele tem

o rojão sob controle.

Ele consegue ser pacifista sem permitir que suas ,agu
lhadas doam menos. Perece ser uma pessoa fascinante.
Mas eu não o. conheço pessoalmente, nem preciso, gosto
do que ele pensa.

"Estou cada vez mais convencido de que não é res

tringindo a liberdade que se evita o abuso dela, mas, pelo
contrário, garantindo cada vez mais o seu exercício".
(Alceu Amoroso Lima - 6.2.66 - Folha de São Paulo).
• * * * * * *

'Ontem ouvi no rádio a trilha sonora original do filme

"A ciockwork Orange ': Na sala de aula estava passando,
de mão em mão, o livro "O Último Tango em Paris". As
mais pudicas davam uma olhadinha. um risinho adiante.

•

Um ou outro quase babou em cima do livro. No bar da

faculdade um bolinho: uma das colegas do terceiro ano

estava chegand, de viagem: Estava contando o "L 'État
de Siege" (ou coisa parecida que eu não sei falar francês)
do Costa-Gravas. A professora de inglês recomendando o

último Time e um certo número de The New York Ti
mes. Certos assuntos de interesse particular.
Acho ... quer dizer, eu não acho nada, afinal as maçãs

ainda estão verdes.

Cinema

A NOITE DA VERGO- tores diferentes: Pedro Ro

NHA (Vergogna Schifosa)' vai, Braz Chediak e Aure

de Mauro Severino, com lio Teixeira. No elenco:
Líno Capolichío e Marilia Mario Benvenutti, Sandra

Branco - Eastmancolor - Brea, José Lewgoy, Mario
18 anos. Cine São José 3 . Petraglia, Sandra Silva,
horas. .Paulo Coelho, Aurelio Tei-

OS MANSOS, comédia xeira, Pepita Rodrigues,
-erótica nacional preocupa-i Teobaldo, entre outros.

da em glorificar. a porno- Eastrnancolor. 18 anos.Ci

grafia de rua, e com 3 his- ne São José 8,30 horas -

tórias, dirigidas por 3 dire- Pré-Estréia.

Os Mansos: cinema nacional, na corrida do erótico por

nográfico.

O GRANDE GOZA

DOR filme nacional de Vi

tor de Melo, com Cláudio

Cavalcanti, Dilmà Loes,
José Lewgoy. Eastmanco

lor. 18 anos. Cine Coral

3-8-10 horas.
O PÁSSARO DAS

PLUMAS DE CR�TAL

(Bird with the Cristal Plu

mages) de Dario Argento,
com Tony Musante, Suzy
,Kendal, Enrico Maria Sa

lemo. Eastmancolor. 18

anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

S UP ER TESTEMU

NHA, de Franco Giraldi

c/Ygon Tognazzi e Monica
Vitti. À MÁQUINA 00

AMOR (The Love Mac�
ne) de Jack Haley Jr, com
Robert Ryan, Dyan Can

nono Technicolor. 18 anos.

Manfredi, com Delia Bo

,cardo e Nino Manfredí.
Eastrnancolor. Cine Rajá 8

horas.
TESTEMUNHA HOS

TIL (Hostile Witness) de

Ray Milland, com Silvia

Syms e Ray Milland. Tech
nicolor, Cine São Luiz 8
horas.

Cine Roxy 2 e 8 horas;

LOBO, O BASTARDO,
com Peter Martel - East

mancolor.. Cine Jalisco 8
, horas.

O SEU CASO ERA
MULHER (I Love My Wi

fe) de Mel Stuart, com EI

líot Gould, Branda Vacca
roo Technícolor, Cine Gló
ria 8 horas.

POR UMA GRAÇA
RECEBIDA de Nino

APARTAMENTO DE ALTA CLASSE
Vende-se 1 apartamento no, 18 no CONDOMíNIO

CALIFÓRNIA, situado na Av. Trompowsky, 60, com
220 m2 de área, contendo 2 salas, 3 dormitórios, escritó
rio, 2 banheiros sociais, área de serviço, copa cozinha,
dependência de empregada completa, garagem fecha

da; com 4' armá_rios embutidos, 1 aparelho ar condi

cionado, cofre etc, todo decorado a gesso. Negócio
urgente, sem intermediários tratar no local com o pro
prietário, ou pelo fone 4426 - no per rodo da manhã
ou a noite.

Preço: Cr$ 250.000,00, transfiro parte financiada pe
la Caixa Federal.

Este é o primeiro filme do diretor Dario Argento,
embora tenhamos estabelecido o primeiro contato com

ele, através O Gato �e Nove Caudas (The Cat of Nine

,Tails), filme frustado, também na área do horror, e que
se contituiu em péssima recomendação para o cineasta.

Lembramo-nos da época em- que O Pássaro das Plumas .

de Cristal (Bird with the Crystal Plumage) foi 'lançado no

Rio de Janeiro; parte da crítica chegou a se entusiasmar

com algumas passagens da película, inclusive classifícan

do o diretor como um discípulo de Hitchcock, com mui

to mais' entusiasmo do que talento. Pelo que vimes até

agora, o entusiasmo de Dario Argento está apenas no

rumo do faturamento, a ponto de subestimar a capacida- ,

de de raciocínio do espectador. A trama de O Pássaro

das Plumas de Cristal, emtorno de Um misterioso assassi

no de mulheres, inicia com uma sequência forjada dentro
de artifícios e absurdos, com detalhes que jamais se en-,

caixam dentro da narrativa. De algumas passagens que

chegam a despertar um certo interesse, o espetáculo por
uma total falta de lógica, e pela falta de unidade cine

matográfica. Não há interpretações a destacar; entretan
to, a expressívidade de Suzy Kendal e a beÍeza de Êva
Renzi, dão certo destaque às mulheres; Tony Musailte,

Mario Adorf e

TonyMusante: em busca

do Pássaro das

Plumas de Cristal,
realizam uma caçada
infru tífera, sob a

direção de Dario

Argento

JJarci Costa

o pássaro das plumas de cristal
,Mario Adorf e Einico Maria Salenno, passeiam profissio
nalmente através' do 'labirinto da narrativa, sem nada
acrescentar ao filme. Ressalte-se o fato que Dario Argen-

.

to, não apenas dirigiu, como também escreveu o filme,
sendo duplamente responsável pela a apresentação de
uma narrativa artificiosa, que tenta, deliberadamente

, confundir o expectador; não se trata aqui, daquela ambi

guidade que, nos filme de autêntica qualidade, oferece
margem a duplas interpretações. Fotografado em cores e

utilizando recursos de montagem, o filme procura mas

carar, inutilmente pois não consegue, o artificialismo que
caracteriza o conteúdo. É bem provável que, a continuar
nesta linha, o diretor Dario Argento venha a ter uma

curta carreira; atravessamos uma época que, abusar da

ingenuidade ou tolerância do expectador começa a cair

de moda, muito embora exista ainda uma grande porcen
tagem de público viciado em tele novela, e que aceita,
praticamente tudo. Além do blefe, embalado em cores

de certo nível de produção, o desperdício de um bonito
título. Dario Argento encontra o pássaro, mas não en

contra o bom cinema de horror e suspense, pois, tudo
fica no terreno da obra imperfeita e mal acabada.

TV CULTURA _ CANAL 6 TV COLIGADAS _ CANAL 3
13:30 _ Tv.. Educativa; 13:30 _ Padrão c/rnúsíca;

14:00 _ Sessão da Tarde; i4:00 _ Mundo da Criança;
15 :15 _ Seriado; 16:30 _ 14:05 _ Este mundo curioso;
Show de Desenhos (a cores);

'

.. 14:30 _ TIa Maria; 15:00 _

Vila Sésamo ; 16:00 _ Jornal

Feminino; 16:30 _ Seriado de

Arenturas; 17:00 _ O Circo;
17 :05 _ Penélope; 17':30 _

Ben, o urso arnigo ; 18 :00 _

Paladino, Defensor da Justiça;
18:30 _ Shazan, Xerife e Cia;
/19:00 _ Uma Rosa com

Amor; 19:35 _ At. Econ.

FIESC; 19:40 _ Tele Jornal
M. Hering; 20:10 _ Cavalo de

Aço; 21 :00 _ Moacir Franco;
22:15 -_ Jornal de S, Catarina
na 1V; 22:30 _ O Bem Ama

do; 23:00 _ Cine Terror.

Didu'

ESTOU ÁDIÁN'TANDO
O EXPEDIENTE!

17:15 _ Celso e a Sociedade;
17:30 _ Jeannie é um gênio (a
cores); 18:00 _ Jerônimo, o

Herói do Sertão; 18:30 _ Mu- .

lheres de Areia; 19:20 _ Bola
em Jogo; 19:30 _ Rede Nacio
nal de Not icías, via Embratel

(a cores); 19:55 _ Tom e Jerry
(a cores); 20:00 _ Vitória Bo

nelli; 21:00 _� Clube dos Artis-

tas, v'
.

-bratel (a cores);
24:0�. August (a cores)
e DeuS\._:;;�/_;arro.

Horóscopo

TV

Omar Cardoso'

ÁRIES _ Seu forte magnetis
mo pessoal hoje deverá atrair j

simpatia alheia, o que lhe trará
muitos benefícios. Novas e du-.
'radouras amizades, também es

tão previstas. Êxito em todos

os meios de comunicação e no

amor.

TOURO _ Dia positivo para as

suas atividades art ísticas e' a
tudo que está relacionado com

as artes de um modo .geral. Os
lucros em negócios e através
do esforço empreendido no

trabalho deverão aumentar.

Pode amar.

GÊMEOS _ Não é um dia to
talmente favorável para tratar

de assuntos relacionados com

dinheiro, mas muito bom para
entabular negócios e obter no
vos conhecimentos profis
sionais, para serem 'postos em

prática brevemente.

CÃNCER _ Negativo fluxo as

tral às mudanças de emprego,
atividades ou de residência.
Tendência a depressão psíqui
ca o que viria a prejudicar-lhe
mais àinda. Controle-se em to

dos os sentidos e cuide de sua

saúde e moral.
LEÃO _ Dia dos mais indica-

_

dos às viagens, mudanças e pa
ra solicitar favores de persona
lidades políticas e militares.

Espetacular fluxo para tratar

de questões jurídicas e firmar
.contratos. Viagens e amor fa

vorecidos.
VIRGEM "7 Benéfica influên
cia astral para tratar de ques
tões sociais-pendentes, para lu
crar em negócios iniciados an

teriormente e à sua prosperida
de profissional. Contudo, as

disputas no lar deverão ser eví-.

tadas .

, UBRA _ Boa influência astral

para cuidar de questões finan
ceiras e de assuntos relacio!,a-·
dos com artes de um modo ge
ral. A elevação ps iquica se fará
sentir e a vida sentimental,
amorosa e familiar só lhe trará
felicidade.
ESCORPIÃO .. Dia pouco in

dicado para os negócios e aos

assuntos sociais. Evite, tam

bém, as questões extra-conju
gais, os perigos de acidentes e

tudo que possa prejudicar sua
tranquilidade no lar, moral e

saúde.-
SAGITÁRIO _ ótima influên
cia astral para solucionar ques
tões domésticas que estão em

pendência, iniciar viagens e'
tratar de assuntos financeiros

que o preocupam. Será bem

sucedido no amor e nas diver-
sões.

,

CAPRICÓRNIO _ Bom dia

para normalizar sua situação
monetária e para assumir posi
ção de responsabilidade em

seu campo profissionaL Conte
com a colaboração dos supe
riores. Excelente estado de .

saúde, êxito amoroso e em via

gens.
AQuÁRId - Muito bom dia

para fazer novas experiências
cient íflcas ou psíquicas para a

assinatura de contratos e. as di

versões, prazeres e à vida senti

mental e amorosa. Pode iniciar

longas viagens, o fluxo o favo

rece.

PEIXES _ Muito bom fluxo
astral às transações. relaciona
das com terras, propriedades,
às viagens, mudanças e à com

pra e venda de metais, jóias e

pedras preciosas. Contudo,
não .descuíde de seus familiares
e seja mais arrojado.

.(
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O importante é .•. i.-=-- � manter-se em t
forma... ,(
LI�PAR os !
RINS' I.

ESTIMULAR O
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CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO

I:DE CHA VES FARACO _ Rua Francisco t , � él_,

Tolentino N. 46.

�::-�_---..I' �.J
--

QUANTO PAGOU '?
PUXA 1CEBOI-INHA.!
QuA"-lTA BOI-IIIJHA
DE GUDE BACANA!

"PORCADÂ�
TÂ ENTRANDO
I\lA MINHA,I-lEM!

-TOALHAS DE BANHO
Pelo crediário compra-se na

11

R. CONS, MAFRÀ, 47· FONE 4302
'-- -
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DESFILE

Lindas moças de nossa sociedade, logo'
mais, estarão apresentando a coleção inverno
73 da butique Art Nouveau.em tarde de ele

gância na confortável residência do casal Mi

riam e Paulo Bauer Filho.

VIAJOU..
Pelo vôo da Transbi:asil, viajou, ontem,

para São Paulo, atendendo convite dos Dire

'tores da Fenit, o casal Benta e Jorge Barba

to.:

ENGENHEIRO

Preocupado com o acabamento do edifí-
I

cio de apartamentos da imobiliária "A Coe-

lho", que deverá ser entregue aos seus pro

prietários, o engenheiro responsável pela
obra, Celso Guimarães.

RETRATO

No Palácio Agronômica a pintora Dircea

Bínder, fez entrega do retrato da sra, Maria

Werner, mãe da Primeira Dama do Estado,
DOI).a Dayse Werner Salles.

TV

A TV Cultura, canal 6, na última semana

esteve comemorando mais um aniversário.

Quem recebeu cumprimentos pelo aconteci

mente foi o Diretor-Presidente Darcy Lo

pes. Também sobre a TV Cultura estamos

sendo informados que acaba de assumir o

cargo de Diretor-Comercial, João Décio Ma

chado Pacheco.

A sra. Carlos Alberto Lenzi
[Zuleica], professora da

U.F.S.C., que faz curso

de pós-graduação de Sociologia, ,

na Universidade Federal
do Rio Grande do Sul, nossos
cumprimentos pelo seu

anlversário hoje.

Mauro Pires e

Sonia Regina Silva, sáb a do, na
Capela do Divino

Espírito Santo, quando
na cerimônia de seu casamento.

LENZI

Esposas de caixas-alta da sociedade de Cu

ritiba, agora são clientes do nosso discutido
costureiro Lenzi. O costureiro catarinense,
na última semana, confeccionou quatro lin
dos longos, para as elegantes senhoras: Mar
cos Bergerson (Clara), Salomão Kac (Nina),

.

Tizel Szmargonicz (Elidia) e Moíses Berger
son (Nena).

LIVRO'
A diretoria do Clube Doze de Agosto, es

tá nos convidando para o coquetel dia 15, às
21 horas, ocasião em que será lançado o livro
"O Vendedor de Maravilhas", do professor
Jair Francisco Hanuns.

EM BRASÍLIA
O vice líder do Governo, Deputado Fede-

, ral João Linhares, da Arena, acornpanhdo de

sua esposa' atendendo convite do Presidente
da República e sra. General Médici, no Palá
cio Alvorada assistiram uma sessão cinernato

grãfíca,

convidados será no salão de festa do clube

Campina Alegre.
ALMOÇO

Neide e Carlos Schmidt, em sua confortá
vel residência em Biguaçu, receberam convi

dados para um almoço no último domingo.
O casal Schmidt comemorava o nascimento
de seu filho Bernardi.

MISS
Antônio Mir, Fausto Rocha Junior e Jua

rez Machado, artistas da cidade de Joinville,
participaram do júri na escolha da mais bela

moça daquela cidade, que concorrerá ao

título Miss Santa Catarina 1973. Miss Join
ville é a bonita Srta. Lais Meyer.

TEATRO
Marcadopara os dias 19 e' 20, no Teatro

Álvaro de Carvalho, o espetacular, show de
Sá, Rodríx e Guarabira. A promoção tem o

patrocínio do Teatro e Secretaria do Gover
no.

PELO TELEFONE

CASAMENTO /," Quem chegou ao ruo, de sua viagem a

Hebe e Paulo, de Campina da Alegria,e( Europa foi o casal Nair e Theodócio Atheri

tão nos convidando para seu casam n:{� dia no e pelo telefone, dona Nair nos comentou

30, às 17 horas, na Igreja. de Nossa Senhora o que viu sobre a moda e novos costumes

da Conceição Aparecida. A recepção aos nos países que visitou.

PREFEITO CANOINHAS

Para tratar da obtenção
de financiamento para Ca

noinhas, esteve na sede da

Companhia de Habitação'
de Santa Catarina, o Pre

feito Alfredo de Oliveira
Garcindo.

Na' reunião, o Prefeito
de Canoinhas revelou estar

preocupado com a expres
siva carência de habitações
no seu município, tendo
examinado também, com

os Diretores, da COHAB/
se, a possibilidade da con
cessão de financiamento.

Para ministrar o "Curso
de Formação de Bíblíote
conomia" está em Caça-

, dor, o bibliotecário Alfre
do Souza Pereira, do De

partamento de Cultura do
Estado. Ao mesmo tempo,
em convênio com aquela
Prefeitura Municipal, irá
montar e instalar a biblio
teca municipal de Caçador.
A informação é do dire

tor do Departamento de
Cultura, Carlos Humberto
Correia.

Estão abertas, na Díví-
- São. de Ensino Especial da
Secretaria Estadual da
Educação' (SEE), as inscri
ções para os exames suple
tivos que serão realizados
no próximo mês de julho.
O s interessados deverão
inscrever-se' até às 18 horas
do próximo dia 23.

BIBLIOTECA

CURSO

SAUDE

A Faculdade de Higiene
e Saúde Pública, da Uni
versidade de São Paulo, vai
se integrar à Secretaria da
Saúde rio planejamento;
,análise e .conclusâo do
Diagnóstico do Setor Saú
de em Santa Catarina, que
será o documento funda
mental para a definição do
Plano Estadual de Saúde.

ALMOÇO
O Presidente da Assem

bléia 1:.egislativa, deputado
Zany Gonzaga, almoçava
ontem no Maaolo's, em

companhia do elegante sr .

Jbrahn Simão.
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CINE RITZ _ 5 _ 7,45 _' 9,45 HSÃO JOSÉ 8,30 H
PRÉ-ESTRÉIA

"Este fi Ime só en
trará em axibicões
normais após 60 dias!

CINEMA
PARA
HOJE

DS

mansos
[tID1ilIDilil

,,,<,,, SILC,A
T::09J. .. CO
FEUPE. C ..\ROi"-JE
"RI FONTOURA

EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA.

,"".lil() BENVENUTTI
"',::�A BRÉA

.. " -

; Ku::lRIGUES
.;uRELlO TEIXEIRA

�

ft 1iiLIOTT GOULD
-. ;;f DAVID L.WOLPER

-<'i . BRENDAVACCARO o SUl CN;O tRA
ç:;:;::�;;��') A���L�,������S MULHER'�08E�T KAUtMAN MEl. 5TUART �IAN MAlIGU'.1€5

"I LOVE MYWIFE"

CINE GLORIA _ 5 _ 8 HCINE JAlISCO _ 8 H

ATRÁS DE TODO HOMEM "BEM SUCEDIDO"

H,(I; SEMPRE ÚMA MULHER COMPREENSIVA ...

OU DUAS ... OU TRÊS! ...

�OBO, o bastardo
EASTMA!\iCOWil

CINE CORAL _ 3. _ 8

o GRANDE
GOZADOR

RODOLFO ARENA

MARlY DE FÁTIMA
HENRIQUETA BRIEBA

JACIRA SILVA

ARTHUR COSTA FILHO

RAFAEL DE CARVALHO
MARTIN FRANCISCO
NElSON CARUSO

COLORIDO

- ,

ROXY'PROGRAMA DUPLO 2-8H

,1� FILME

d I�

2� FILME

• •
� -I'; - •

Jamais Hollywood fiz um filme rãc�'"

A
SUPER

TESTEMUIIHA

A PARTIR DE DOMINGO

i\ ru.:'�i> do: ROII1K STONE." I"""""
�..",_iiwLciniro • ..,....w_

'IlJA.� MUlJ!W.S,
""'rr='T;I<
=-

, LINCOLN TATE "TV HARDIN

Sll Vl'A MONELU . LE( BANN(A

rnnn, Gf{(EN TUCCIO MusuMECI

RITZ
, A PARTIR
DE DOMINGO
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA

,

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Primeira Câmara Civil em sessão de 07 .1J6.73, julgou os

seguintes processos:
APELAÇOES CiVEIS

No 8 958 - SEARA - Apte Dorvalino José Rech, Apdo
Alcides Sirnmini. ReL Des. Alves Pedrosa - "Negaram provi-
mente, Unânime".

'

,

.No, 7.897 - LAGES � Aptes. Juventino Domingos de

Oliveira, Domingos Fermiano de Abreu e José Roselim dos

Santos. Apdos. José Ribeiro da Silva e outros. ReI. Des. Alves
Pedrosa - "Deram provimento, para anular o processo a

partir do despacho saneador, exclusive. Unânime".
No. 8.476 - ANITA GARIBALDI - Aptes. Euclides

Granzotto, os sucessores de Hercílio 'e Octacílio Granzotto e

Segundo Demeneck, Apda. Golin ,Irmãos & Cia. ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Negaram provimento, para confirmar a sen
tença apelada. Unânime".

No. 8.859 - ITAlA( - Apte. Comercial Revendedora de
AUtomóveis Ltda. Apda, Lopes e Barbieri & Cia. ReI. Des.

May Filho - "Negaram provimento. Unânime't.Aôôrdão
assinado na sessão.

No. 8.951 - SANTA CECilIA - Apte. Luiz Dias de
Souza. Apda, Fábrica de Móveis Leopoldo S.A. ReI. Des. May
Filho - "Negaram provimento. Unânime". Acórdão assinado
na sessão.

No. 8.974 - XANXERf: .: Aptes. Sílvio Miglioranza e sua

mulher. Apdo. Plácido Dal Zott. ReI. Des. May Filho -

'''Converteram o julgamento em diligência, para completar a
instrução 40 processo. - Unânime", Acórdão assinado na

sessão.
No. 8.993 - JARAGUÁ DO SUL � Apte. Cecilia

Ersching Mahnke. Apdo. Walter Carlos Hertel. ReI. Des. Ivo
SeU - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.071 - ITAJA( - Apte. Comercial Três Irmãos
Ltda. Apdo. Arlindo Ferrari. ReI. Des. Ivo SeU - "Deram
provimento, em parte, para reduzir a condenação a CrS
900,1)0, mantida, quanto ao mais, a sentença apelada. Unâni
me".

No. 9.009 - BIGUAÇU - Aptes, Anatalfcio Manoel
Junck e sua mulher. Apdos. José Francisco Schambrach e sua

mulher. Rei. DI;.s, Ayres Gamá - "Converteram o julgamento
em diligência, para suprir a omissão relativa ao valor da causa.

Unânime". Acórdão assinado na sessão.
, No. 9.097 - ARARANGUÁ - Apte. Pedro Manoel

Gomes. Apdo. Deodato Evaldt da Fonseca. ReI. Des. Ayres
Gama - "Determinaram a remessa dos autos à Egrégia Segun
da Câmara Civil. Unânime". Acórdão assinado na sessão.

AGRAVO DE PETIÇÃO
No. 2.881 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,

"ex-officio" e o I.N.P.S. Agrdo. Lauro Pedro Jorge. ReI. Des.
May Filho - "Não conheceram do agravo no auto do proces

,

so por incabível e negaram provimento aos recursos de ofício
e do I.N.J>.S. Unânime". Acórdão assinado na sessão.

Cesar Murilo Jacques
Chefe da Seção de Jurisprudência

,

--------------------------------------------------

COMPANHIA CARBONIFERA SÃO MARCOS

SOCIEDADE ANONIMA
CGCMF - 83.647.982

ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convidados os senhores acionistas, da Companhia Carbo
nIfera São Marcos Sociedade Anônima, a se reunirem em ASSEM
BLtlA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se no dia 15 de
JUNHO de 1973, às 9 horas, em sua sede social, ii Avenida Ruy
Barbosa, 149, em Criclúrna, Santa Catarina, para tratarem da seguin
te

ORDEM DO DIA
a) - aumento do capita I social, com a incorporação de lucros

suspensos e reservas;
b) - criação de novo cargo de Diretor;
c) - alteração dos Estatutos Sociais;
d) - assuntos gerais de interesse da Sociedade.

AVISO
Encontra-se à disposição, dcllS Senhores Acienistas, na sede social,

o Parecer do Conselho Fiscal.
CriciCama,21 de maio de 1973.
Eng. Civil Paulo Agrlcio Freitas

Diretor Su�rintendente
, Francisco Dilson de Freitas

Diretor Adju,nto

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De acordo com os estatutos sociais em vigor, convoco ,as escolas
associadas, quites com este Sindicato, para comparecerem à Assem
bléia Geral Extraordlnâria, a ser realizada dia 23 de junho, às 14
horas em 1a. convocação e às 14,30 horas em 2a. convocsção, tende
por lacaio Colégio Catarinénse, à rua Esteves Júnior - 159 - Fio,

rlanópolls, Santa Catarina, coma seguinte
ORDEM DO DIA
1 - Criação da Federação dos Estabelecimentos de Ensino -r

Setor Sul:
a) Aprovação e ratificação das decisões' tomadas em 01/06/73

pelo atual Conselho de Delegados Representantes da Federação Na
cional dos Estabelecimentos de Ensino.

b) Eleição dos Delegados Representantes junto à Federação à ser
criada.

2 - Assuntos de interesse Geral,
Florianópolis, 05 de junho de 1973.

PE. EUG�NIO ROHR SJ

PRESIDENTE

ASSEMBL!:IA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS No. 01/73
,

,

A ASSEMBLtlA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CA

TARINA, por intermédio da Divisão de Material, devidamente auto
rizada pelo êxecelentfssírno Senhor Presidente, torna pübllco, para
conhecimento dos interessados, que receberá propostas de firmas
habilitadas preliminarmente nos termos do Decreto Lei no. 200, de
25/2/67, até as 13,00 horas do dia 18/06773, para forecimento de
UNIFORMES destinados aos funcionários do Poder Legislativo.

O Edital encontra-se afixado na Sede do Poder Legislativo, �
Praça da Bandeira nesta Cidade de Florianôpolis, onde serão presta
dos os esclarecimentos necessários.

Divisão de Material, em 08 de junho de 1973
, Alipio P. Perfeito
Diretor 'Divisional

u. be I
ruo j�.é candido da lUva n� 721 - e.'reito

rua nunes machado n! 17 - t� andar - centro

fones 6616 - proprietórios - 6462 -Iocatórios

Dr. PAULO ARUNOO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA
* promotora de vendas ltdas

(Administração de Im6veis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - EdiHcio Dias

Velho - conj. 10 - CRECI -1950.

ALUGA-SÉ
Conjuntos para escritórios - Loja na Gale

i- ria Dias Velho.
VENDE-SE

Lotes no Jardim Cidade Universitária.

IMÓVEIS

Residência M�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro .; GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

BAIA NORTE
APARTAMENTOS NOVOS

Brognoli
eRC I 1950 ADMINISTRAÇÃO E VENDAS

.

MINISTeRIO DO TRABALHO E PREVlDeNCIA
SOCIAL

FUNDO DE ASSISTeNCIA AO TRABALHADOR
RURAL - FUNRURAL

DIRETORIA REGIONAL EM SANTA CATARINA
EDITAL

'

LOCAÇÃO DE IMOVEIS

1. Com vistas a instalar a sua Diretoria Regional no Estado de
Santa Catarina, o FUNRURAL necessita de imóvel no perfrnetro
central de Florlanôpotls, para locação, com possfvel opção de com

pra, com as seguintes caracterfsticas:
a) - Área útil mínima de 700m2, dlstríbulda em 25 dependên

das;
b) - Prédio construIdo em alvenaria e que apresente bom estado

de conservação;
c) - De preferência, Q imóvel deverá ter, além do exigido no item

"a", garagem para três viaturas e depôsito com 300m2.
2. As propostas terão a validade dI'! quarenta e cinco dias e deve
rão ser acompanhadas dos seguintes elementos:
al - Planta baixa do imóvel;
b) - Fotocópia do "Habite-se" expedido pela repartlção compe

tente;
c) - Prova de propriedade, devidamente inscrita no Cartôrio de

Registro de Imóveis de Florianópolis;
d) - Fotocópia do CPF ou do CGC, do Proprietário;
e) - Valor pretendido pela locação oferecida e a discriminação da

área úti I oferecida.
3. As propostas deverão ser apresentadas até dia 13 de junho de
1.973 na Diretoria Regional do FUNRURAL, à Rua Francisco TO:
lentino esquina de Bento Gonçalves, Cais Badarô,

Florianópolis, 05 de junho de 1.973
A.J.F.Costa Neto

DIRETOR REG'IONAL
Respondendo

JUI20 DE DIREITO DA COMARCA
DE PALHOÇA

,

EDITAL
O Doutor Aula Sanford de Vasconcellos, Juiz de Direito Substi

tuto da Comarca de P.alhoça, do Estado de Santa Catarina na forma
da lei, etc...

"

Faz saber aos que o presente edital de 1 a. praça virem, ou dele
conhecimento tiverem, com o prazo de dez (10) dias, que o porteiro
dos auditórios deste Ju(zo, trará a público pregão de venda e arrema

tação no dia 20-06-1973, às 14 horas, em frente ao Editrcio do
Fórum, à rua Coronel Bernardino Mechado; st»; desta cidade, o
bem abaixo discriminado penhorado a Ari Scheidt, na ação execu

tiva no. 2.445, que lhe move Celso Carlos Peluso, ori u nda da
Comarca de Bom Retiro, que é o seguinte: Um trator marca,

Hannemag, K-55, ano -1955, em relativo estado de conservação, que
se encontra- na propriedade da viúva - Sra. Felfcia Schütz, em

Taquaras, avaliado por Cr$ 16.000,00. E assim será o dito bem
arrematado a quem mais der e maior lance oferecer, além do preço
da avaliação, no dia, hora e local acima mencionados. E para conhe- "

cimento pübílco, se passou o presente edital, que será afixado no

local do costume e publicado 'na f�rma da lei. Dado e passado nesta I
cidade e Comarca de Palhoça, aos 7 dias do mês de maio do ano de
1973, Eu, Danilo Malagoli, Escrivão em Exerc(cio, o fiz datilografar

,

e subscrevo. (Ass.) Aula Sanford de Vasconcellos, Juiz de Direito
Substituto. Está conforme o edital original Que afixei no local do
costume, ao qual me reporto e dou fé. Data supra.

Danilo Malagoli - Escrivão em exercfcío,
-- _. - - -_ r

Vende-se os últimos apartamentos no Ed. Condessa.

Entrega em Julho de 73.
3 quartos, living com terraço, quarto do casal com banhei

ro privativo (Suite), banheiro social, decorado, copa, cozinha,
dependência de empregada completa, 2 garagens, todo de

frente, vista para o mar. Área de 148m2.
Entrada de apenas Cr$ 6.900,00, restante financiado.
Tratar na Eletroli'india - Ed. IPASE térreo - Fone: 3376,

com Adalberto.

VENDE

542 - Apartamento Edif leio Arthur - quarto e sala conjuga
dos, armários embutidos, banheiro, cozinha. '=xcelente acaba

mento. Preço Cr$ 40_000,00 podendo ser financiado. CEN
TRO.
551 - Casa de alvenaria em I'aguaçu - 2 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, entrada para carro, ótimo acabamento. Preço
Cr$ 45.000,00. COQUEIROS.
526 - Casa de madeira rua Castro Alves - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro. Preço Cr$ 30.000,00. CAMPINAS.
556 - Casa de madeira rua Mattos Areas - 3 quartos, sala, '

banheiro, cozinha grande. Preço Cr$ 45.000,00 a combinar.
ESTREITO.
468 - Casa de alvenaria rua Waldemar Ouriques - 2 qüartos,
sala, copa, cozinha, banheiro e garagem. Preço Cr$ 70.000,00
a combinar. CAPOE IRAS.
539 - Terreno medindo 19x22 rua Santos Saraiva esquina
com Servidão Julião. Preço Cr$ 27.000,00 próprio para a

construção de um prédio. CAPOE IRAS.
550 - Terreno medindo 476m2 rua Antonieta de Barros es

quina com Av. S. Catarina, próprio para residência. Preço
Cr$ 54.000,00. ESTREITO,
563 - Casa antiga, esquina rua Santos Saraiva com Odilon
Galloti. Preço Cr$ 55.000,00. Ponto Comercial. CAPOEI
RAS.
555 - Terreno medindo 14x26 rua Antônio Gomes, próximo
ao ginásio Aderbal Ramos, totalmente plano. Preço
Cr$ 32.000,00 à vista. ESTREITO.
444 - Terreno rua Odilon Galloti com 1.500m2 registrado na

Prefeitura em 5 lotes de 300m2. Preço Cr$ 55.000,00. CA
POEIRAS.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis-

-', sional, pertencente ao sr. Jacinto José Martins. ,

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi p�rdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca COR

CE L, fino 1969, cor cinza kilimandjaro, no. de chassis

92345012246, pertencente ao Sr. Egon Doubrawa.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o certificado de Registro no. 403383, da camioneta

betlna, marca-Ford Corcel, ano 1970, chassis no. dB30D�138-504
'pertencente ao sr, RENATO GRUBBA.

Joinville, 05 de junho de 1973.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Cer;tificado de Propriedade do vefculo marca

VOlkswagen, ano 1968, Placas AA-8708, Motor 'no. I3F-145_103,
chassis B8472.310, pertencente ao sr. Antonio Carlos Ozol.

CGC EXTRAVIADO
Foi extraviado o CGC no. 86.186.681/001, perteneenta a firma

Maria Lídia Pereira, localizada à' rua Gentil Sandin, s/n - Praia
Comprida - São José - SC.

-c
:

CONVITE PARA MISSA
A famllla de Orlando Figueiró comunica, com pesar, o seu faleci-"

menta ocorrido dia 2 próximo passado, em Sorocaba, São Paulo e

convida parentes e amigos para a Missa de 70. dia, que mandam
'celebrar em intenção de sua alma, 6a. feira" dia 8, às 18 horas e 30
minutos na Igreja de São Francisco.

CLUBE RECREATIVO 6 DE JANEIRO
Rua Prof. João José de Souza Cabral, 147 - Estreito.

PROPOSfAS
Tendo sido inàuguraçla sua nova sede social, a Diretoria do Clube

Recreativo 6 de Janeiro estará apreciando as propostas das pessoas
ou' empresas que desejarem explorar os serviços de bar e restaurante,
de 4 a 2� de junho. Maiores exclarecimentos na Secretaria do Clube.
,

A Diretoria

LOTES EM. COQUEIROS
Vendemos diversos no prolongamento da

Rua Pascoal Simone. Tratar pelo fone 650�.
ALUGA

68 - Pr. Pereira Oliveira - casa com 19 peças - própria para
repartições, cl In lcas, ou empresas de grande porte.
Cr$ 4.800,00.
298 - Rua Osvaldo Cruz 551 - com 3 quartos, sala, copa,
cozinha. banheiro. varanda e área de serviços - Cr$ 650,OCl.

KOMBI VENDE-SE
Vende-se uma Kombi luxo, "2 mãquinas para raspar assoalho e

uma balança de armazém para 200 Kg. Todos em ótimo estado de

conservação.
•

Tratar à rua Vereador Batista Pereira, 134 - Estreito (última casa

à esquerda em direção à praia), com sr, Antonio.

APTO. 'EM CAMBORIU
.Vendo um apto. no Edifício Verde Mar, com
'3 quartos, cozinha, banheiro, living, área e

área de serviço e uma vaga de garagem indi
viduai. Otima oportunidade.
Preço 85.000,00 I

Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3'164.

APTO. NO CENTRO
:;"tmpló apto. com 146m2, localizado na Rua'

. '_ p .

�fp.lipe �hmidt" com 3 quartos e demais de-

pendências, podendo ser financiado.

'Tr��àl' Cf)i"1'! �... Antonio - Fone-4002 e 4(F..A):'

APTO. DIAS' VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha áreade

"servíço. 'Todo emtaco de peroba branco com Sinteko, Piso,
'vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC de

empre-gada - Azulejos/decorados de 'l a. até o teto no banhei

ro e na cozinha, Armário, embutido no quarto do casal -

Cozinha em fórmica tipo "americana" - janelão na área de

ser-iço Instalações prontas p/ar con�icionado, Porta � box

em alumínio e acrílico - Pia inox "'cf2. cubas - irlO:<' -- Um,

mimo de apartamento no 140. andar, de frente 'p/Felipp.
Schmidt.

Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte_ fnanciado

por Agente financeiro BNH -"TRATAR GASTA',' forn.s

Ali06 e 3164.

APARTAMENTO CENTRAL
ALUGA-SE

,

Apto. 1002, Edifício Jorge Daux, 3 quartos, de

mais dependências, inclusive para empregada.

,Inf?rlflações: fone 41-36 e na portaria do Edifrcio.

.STA. MONICA OPORTUNIDADE
3 lotes no Jardim Sta. Mônica na melhor loca
lização do loteamento
Preço 12.000,00 cada.
Tratar c/GASTA0 FO!\IES 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS
Vendo um lote em cachoeira do Bom Jesus,
em Canasvieiras, de frente para o mar.

Preço 15.000,00 a vista
Tratar c/ GASTA0 fones 4604 e 3164.

PADARIA�E LANCHONETE VENDE-SE
Vende-se uma Padaria e Lanchonete situada à

Avenida Mauro Ramos, 170.
Tratar no local

VENDE-SE CASA
de material, localizada na, Praia das Palmeiras - Coqueiros, em

recanto de rara beleza. Tem dez peças, inclusive quatro dormitórios,
com terreno de 1.000m2 Tratar à rua Padre Roma, 90.

SINDICATO DOS ARRUMADORES DE
FLORIANOPOLlS

Sede - Rua Conselheiro Mafra, 175 - Sobrado
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBL!:IA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente edital ficam convocados .todos os Associados em '

pleno gozo de seus direitos sindicais para se reunirem em Assembléia
Geral Ordinãria no dia 29 do corrente, às 8 horas na sede do Sindica

to, para tomarem conhecimento e deliberarem sobre a sequlnte:
ORDEM DO DIA:

1 .; Rel<ttório a ser apresentado pelo Presidente do Sindicato,
que constam os resumos dos principais acontecimentos do ano de
1972 Balanço Financeiro do Exercfcio; Balanço Patrimonial Compa
rado e Demonstração da Aplicação do Imposto Sindical, tudo em

conformidade com o Art. 551 da C.LT: combinado com o Art.

Portaria Ministerial no. 884 de 5/12/42.
2 - Parecer do CONSE LHO F ISCAL sobre as contas do exerc r

cio. Oe acordo com a alfnea "B" do Art. 524 da C.L.T. as delibera
ções sobre a tomada e aprovação das contas da Diretoria serão por
escrutfnlo secreto.

3 - JULGAMENTO E APROVAÇÃO DA PROPOSTA ORÇA
MENTÁRIA PARA O EXERCICIO DE 1974.

No caso de não haver número legal para funcionamento da As
sembléia ora convocada, fica marcada uma segunda convocação para
outra Assembléia no mesmo local e dia, uma hora apôs a primeira
que será realizada com qualquer número de associados presentes.

Enio Gomes Padilha - Presidente

LOTES EM COQUEIROS
Diversos lotes em Coqueiros em "Zona nova"

perto da rua Fritz Müller.
Preço Cr$ 20.000,00 com 5.00Q,00 entrada e

saldo em 15 meses.

Tratar c/GASTA0 FONES 4604 e 3164.

SALAS PARA ALUGUEL

Alugo salas no Ediffcio Dias Velho, à rua Felipe Schmidt, de diver
sos tamanhos.
Tratar na Casa Lúcia, à rua Conselheiro Mafra, no:68.

APTO. ALUGA-SE
Aluga-se o apartamento 403 - 40. andar - Edf. Jorge Daux,

defronte Teatro. Dois quartos, duas salas, instalações completas.
Tratar à rua Yitor Meirelles, 28 - 2a., 4a. e 6a. das 15 às 1 S horas.

VENDE-SE
;'

,

Apartame:õt.o no.12, Edf. GAIVOTA, em Hê:guaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, .área de:
serviço e gilragem - Cr$ 116.800,60. 86.000,00 em:

até 20 anos e saldo a combinar- c/ pequena iientrada:'

Tratª1: com Sr. GASTÃÓ, fones 4604 e 3164'

LOTES NA TRINDADE,
Vendemos Diversos, na parte alta da

Trindade (Trav. Belarmino Correa). Tratar
fone 6502.

EDEN
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 - ,

Fones 4141/3950/2481
DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI6269

AGRONÕMICA' - EXCELENTE RESIDf:NCIA
'

Vende na Rua Aristides' Lobo, excelente residência em con9'

trução. Entrega em 1 ao dias. Pavimento tllrreo: um enorme

living, copa/COZinha, lavabo social, depencência' de empre-'
gada, lava,nderia,churrasqueira, garagem para dois automóveis.
Pavimento superior: quatro quartos, sendo dois com banhêi-,
ros privativos e armários embutidos, banheiro, biblioteca.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e finan
cia o saldo a longo prazo.
CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓ�O
Vende na Rua Anita Garibaldl, duas salas com 46m;z cada
ljma. Fase final de construção. Entrega em 60 dias. Aceita
imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.
ESTRErrO - PALACElE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta

do de conservação. Três quartos, garagem e demais dependên
cias. Constru(do em terreno de 1.056m2� Totalmente finan
ciado.
ITAGUAÇU - MODERNO APARTAMENro
Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos" living, copa, cozinha,' banheiros
com aZUlejos coloridos e decorados até o teto, �rea de serviço
e garage,m. Aceita imóvel de menor valor e finanéia o saldo a

longo prazo.'\(',
'

- ADMINISTRAÇAO E. COMÉRCIO DE IMOVEIS LTDA.
CENTRU - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melquíades de Souza (Chllcara de'

Espanha), um ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência com

pleta de empregada. Aceita imóvel de menor valor e financia
o saldo a longo prazo.
RUA RAUL MACHADO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende na Rua Raul Machado' uma ótima residência de alvena
ria. Três quartos, ampla sala, copa/cozinha, banheiro social e

garagem. Nos fundos, também em alvenaria, dois quartos,
dispensá e cozinha. Terreno de 12m x 27m. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.
RUA TROrdl'OWSKI - MODERNO APARtAMENTO
Vende um excelente apartamento. Suite de casal com ar con·

dicionado e cofre embutido, dois quartos, living, copa/cozi
nha, .banheiro social, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aqu!lcimento a gás e salão de festas. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.
ALAMEDA ADOLPHO KONDER - TERRENO
Vende um terreno com uma área de 440m2. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.
JURERn - TERRENO
Vende excelente lote com 450m2, situado no Loteamento
"Praia do Forte". Totalmente financiado.
AGRONÔMICA - TERRENO
Vende na Aristides Lobo, Otimo terreno para construção resT:
dencial com ,260m2 Totalmente financiado .....

ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO
Vende na Rua FCalvio Aducci. Finamente mobiliado com bom

gosto. Dois quartos, living grande, copa/cozlnha, área de ser
viço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o

saldo a longo prazo.

SI'ODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção. Local maravilhoso.

Entrega em 150 dias. Urna suite com banheiro privativo,e
sacada, três quartos com banheiro e sacada, Rrmários embu

tidos, sala de estar Intima, amplo living, sala de jantar, hall,
lavabo, p.scritório, copa/cozinha, aml(lla dispensa, grande área
de serviço, lav,anderia, dependência completa de empregada,
play ground, 'garagem para três automóveis, 'sistema de aque
cimento a gãs em todas as dependências, vidros fume e pintu
ra sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita imóvel
de menor valor e financia o saldo ,a longo prazo.

.

RUA MINISTRO RmEIRO DA CoSTA - RESIDeNCIA
Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos,

banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive garagem e

churrasqueira. Atualmente rende aluguel de Cr$ 600,00. En

trega em 90 dias. Aceita imóvel ,de menor valor e financia o

saldo a longo prazo.

CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, ótimo �erreno com uma área
de aprl;lximadamente 700m2. Totalmente financiado.

CENTRO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende à Rua Padre Roma, urna excelente residência. Pavi
mento térreo: quatro quartos, três banheiros, copa, cozinha,
sala de jantar, sala de estar, garagem, lavanderia, dependência
completa de empregada. Pavimento superior: salão de festas e

terraço. Aceita 'imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ITAlA! - VILA RESIDENCIAL
Vende à .Rua Ol(mpio de Miranda Jónior, vila residencial anti- '

ga. Três quartos, amplo living, hall social, dois banheiros,
copa grande, cozinha, sala Intima, varanda; p.sc ritório,
biblioteca e garagem grande. Ótimo terreno' para incorpo
ração. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - EXCELENTE TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente finan

ciado.
,

R
ESfREITO - TERRENO PARA CONSTRUÇÃO INDUS
TRIAL
Vende à R_ua Santos Saraiva, !unto a Florisa Automóveis
S.A., um terreno de 24 metros de frente para a Rua Santos
Saraiva e 44 metros de fundos. Otimo para construção indus

trial, comercial ou supermercado. Totalmente financiado.
BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
com 67 metros de fundos. Totalmente financiado.

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Departamento de 'kfculos Usados
. do seu ConceSsionáOO de 0uaIidade '9iil;!'!'" .

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA,' 28

FONE 31-17
,qPalll Luxo - BeJle Esporte ; . . . . . . . . . . . . . . .. 69
Opala Luxo - Branco Polar '" . 69 .

Opala Luxo � Branco Polar . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69
Opala Luxo - Preto

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69
Opala Std - Branco Polar 70
Opala Std - Branco Polar 7'0

. apala Luxo - Vermelho 69
Opala .Especial - Topázio Dourado Metálico 71
Opala Especial - Topazlo Dourado Metálico 71
Opala Especia! - Cinza Prata Metálico 71
Opala Especial - Cinza Prata Metálico � 71
Opala Especial,- Verde Nobre Metálico :. 71
Opala Especial - Azul Imperial Cupê 72/73
Opala Luxo - Preto 71

.

Opala Luxo - Dourado 70
Corcel. Luxo - Amarelo 69
Corcel Std - Vermelho

" 70
Corcel GT - Amarelo e Preto ;. 70
Volks TL -.Branco Lotus 71
Volks TL - Azul Diamante 71
Volks TL - Azul Diamante " 71

;'�,'. ,/0 ...
"

•., • o

"

.

'

COM�RCIO DE
AUTOMOVE IS'

CHEVETE· Marron ..•.•.•••.....•••••••.( ...• O.K.
CORCEL CUp� LUXO - Amarelo Tarumã O.K.
DODGE 1.800· Verde Floresta •...•...•.. : .. , O.K.
CORCEL BELlNA- Vermelho Cadmium ..•......... O.K.
FUSCÃO - Amarelo Safari ..• ',' •.•.....••...... ;. O.K.
CPRC'=L BELlNA - Turquesa Tahiti ..•••..••....••1972
TL 4 PORTAS - Verde Iguaçu .•...........•...... 1972
FUSCA - Azul Diamante ....................•.. 70/71
FUSCA'- Azul Diamante ..•...........•........ 70/71
TL LUXO - Azul Metálio ...•.....•............ 70/71
TI - Azul Diamante •••. " . • . • . 70/71
KAnMANN-GHIA- Azul Pavão 1971
VOLKS 4 portas - Vermelho.Qlreja ., .. • •...1970
VOLKS- Bege Claro ..••. _'" •..•..•.....•.•.. 1969
CORCEL CUp� - Cinza Kilimanjaro.... •.••• 1970.

POSSUIMOS''cARROS:ZERO 'QUILÔMETRU
.

DE QUALQUER MARCA.
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

(?:@I"iC.RAMOSS.A.• ,I VE ICULOS- NOVOS
C;; Possu(mos toda linha VW nas diversas co-

res 73

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6j81 - Estreito.

VE (CU LOS USADOS

TL.2. Vermelho Cereja , r ·........... 70/71.
.

Variant Bege claro 1.970.
Kornbí Pérola 1.964.
Sedan 1.300 Grená ::.................................... 1.968.
Variant Branco Lotus................................................... 1.970.
Sedan 1.300 Branco Lotus 1.970.
Sedan 1.500 Azul diamante......................................... 1.972.
Sedan l.500 Azul pavão , 71/72.

•

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATI: 40 MESES

U-on. KOERICH S.A. ri·
.!.��-II Comercio de Aut�móveis

�UA ALMIRANTE LAMEGO, 190
';iQSVENDEDOR ÁUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RelAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA
Sedan 1300 Vermelho Montana 72:
Sedan 1300 Branco Lotus 72
Sedan 1300 Bege Claro ;· 71
Sedan 1300 VerrnelhoOereja; : 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja : 70
Sedan 1300 Bege Claro ; ; 70
Sedan ·1300 Azul Diamante ;.......................................... 70
Sedan 1300 Branco Lótus : 69
Sedan 1300 Verde Folha > 69
Sedan 1300 Vermelho ;........................................... 69
Sedan 1300 Bege Claro '69

.

. Sedan 1300 Pérola. .; 6B
Sedan 1300 Azul Pastel : 68

FfN'ANCIAME'NTO ATÉ 4OMES�S

'CARIONI AUTOIViOVEIS
1 Corcel AzUl
1 Fusk 1500 •

1 Fusk Amarelo
1 Fusk Bege •.
1 Fusk Branco •

1 Corcel Cupê Luxo
1 Variant Vermelha
1 Variant'Bege • •

OK
OK

71/72
70

• 70
• 70
.72
70/71,

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

I

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA
FORD CORCEL G.T. BRANCO C/FAIXAS •....... 1973
FORD CORCEL VERMELHO METEORO .•.•

:
••• , 1969

FORD GALAXIE BEGE .. , ••.•• " . . . •• . • • . . .. 1969
FORD GALAXIE 4 PORTAS CINZA .......•••• ,. 1967
DODGE DART VERDE,FRONTEIRA ..•••.•••.•.. 1971
DODGE DART 4 PORTAS AZUL METÁLICO ...•. 1970
CHEVROLETE OPALA 4 PORTAS AZUL 1970
CHEVROLETE OPALA BRANCO ...••.......••. 1971
VOLKS. 1500 AZUL DIAMANTE ..••••.•••••••• 1971
VOLKS T.L. CUPI: AZUL DIAMANTE •. " ..• , .. , 70/71
VARIANT BRANCO LOTUS •.......•........•. 1971
VOLKS. 1300 VERDE FOLHA •................. 1970
VOLKS. 1300 VERDE FOLHA •.. , .....••.•....• 1970
VOLKS. 1300 VERMELHO CEREJA ••....•••.•.. 1969
VOLKS. 1300 BRANCO LOTUS •.....••••••••.•. 1969
VOLKS. 1300 BRANCO LOTUS 1963

VOLKS.,1200 AZUL PASTEL. 1960
DKW VEMAGETE CINZA METROPOL ...•.•••••. 1966

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

. ;

UIPRONAL - Distribuidora
W)8

. de Produtos Nacionais Ltda
,

Volkswagen' ,"'"

Volkswagen ....•............................
Vol kswagen .

Corcel Cupê Std. ..•.....•. .. •• . •....

. Corcel 4 Portas Stand ....••.....•.............
.

Corcel 4 Portas Stand •••••....• ,........ . ••••

1970/71
1968
1969
1971
1969
1970

1.969
1960
1971
1970

Karmann Ghia�•..•.. , •.....•. , .•...•.....•

Kombi Stand ..•...••.•...•....••.•..•.....••.
-Puscão 1500 •.••••....•...•........•......••
Kombi Stand •...•.•.... .• ...••. . •• •. ..

.

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FlORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOC!:
MESMO.

INFORMAÇOES RESERVAS
RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

f@)A�Or:::,�E�SOL�:A:@)
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA OK VÁRIAS CORES '

, 1973

CORCEL GT. OK 1973
VARIANT OK 1973

".,; VOLKS, J .500pK . ",�, : 1,973
1j'VêiL:'K$1:8o'Q'OI<f :'���' "n.,.�;' .�;;' ,. ,.\."973;
CORCEL 1972,

VOLKS 1.500 1972
VOLKS 1.500 �. 71-72
TL. 1.6002 PORTAS " 1971
OPALA ..............•... ; 1970

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

i '

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O'
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento,

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

-com financiamento de acordo com suas posses.

.'

Galaxie meco grenã com vinil preto .. . ...•.... 1973'
Galaxie LTD landau hidr. azul ipanema •...•..••. 1971
Galaxie 500 meco vermelho ..............•....... 1969
Galax ia 500 mec, branco . .. .. 1968
Galaxie 500 meco bordeaux 1968
Corcel cupê luxo branco' •......

'

: .........•.. 1972
Corcel cupê turquesa royal .•. , ......•• " •..••.. 1971
Corcel cupê vermelho cardeal ................•.. 1971
Corcel sedan verde arlequim ..••....•. •...• 1971
Corcel cupê luxo cinza vinil .... •• ••.• .• •..• • 1970
'Corcel cupê stand verde ....•............• '

....•. 1970
Corcel cupê luxo branco ...••.•....•.••••..•. ,. 1970
Corcel cupê Vermelho meteoro .....•..... 1970
Corcel sedan verde rnalorca .•. . . -

• . . • . • . • . 1969
Corcel sedan bege maringã 1969
Corcel sedan bege maringã .. .• .. .• 1969
Corcelsedan '"erde ...•........ . . . . . . . . . • . . . • .. 1969
Corcel cupê luxo branco ... ;.................... 1969
Corcel cupê Iuxovermelho ........•...•..••.•.. 1969
Corcel cupê verde ........•..•...•.••.•...•..• 1969
Corcel cupê luxo branco 1969
Corcel sedan vermelho .•••.•.••.•••..••..•.••.. 1969
Corcel sedan stand azul •.. :.

.

.•..•..•.. 1970
Rural willys vermelho com branco, 4x2 , 1972
Rural willysverde pérola, 4x2 ..•....••..•. :... 1971
Rural willys verde servilha 4x4 ..•...•..••....... 1968
Rural willys azul crepúsculo com branco, 4x2 ....•.. 1964
Aero willys bege maringá . . . . . . . . . . . . . • .. 1969
F-l00 marrom cabine dupla ...•...........•••.. 1962
F-350 carroceria térmica, verde � 1967
F-600 gas., verde esmeralda .. .• •••• •. •• 1962
Pick-Up willys

.

. • • .• •.•. � •.•• ,............. 1966
Volks Karrnann-jhla T.C. vermelho montaria ••••••• 1972
Volks· ••••.•.••••.•.. '. .. • __ . . . •• . •••...•••• 1971-
Volks azul ;........ . •..••.•..• J. • • • • •• 1970/71
Volks bege •. , ., •.••......•.••...•..••. 1970/71
Volksvermelho •.....•... ; ..•...•.••.•....•.• 1970
Volks variant azul ...........•...•..••••...... 1970
Volks kornbl stand pérola 1970
Volks korr+t laranja ........•...•....••••....• 1969
Volks b:-a:-;·o� ·otus ...••...•..• ; .•... , ....•••• 1969
Volks kc �'A azul pastel ; 1965
.Volks Karmann-ghia branco lotus ....•••......••• 1964
Dodge 400 bege café .........•....•.•.••...... 1969
Caminhão mercedes benz •• _............... 1957
DKW Vemag�t verde arlequim

'

1965
Esplanada chrysler branco polar . •..•. , •.. , 969
Chevrolet veraneio turquesa real .•• • .••••••••••. 1967
Sincagelo ".':....... .• .. 1963,

VEicUlOS USADOS

Alta Qualidade
Dodge Charger RT, Boreal
Dodge Dart 4 portas, direção Hidrául.
Dodge Dart 4 portas
Dodge Dart 4 portas
Dodge Dart 2 portas
Opala Luxo
Opala Especial
Opala Luxo •

Gálaxie •• '

•

Variant • •• •

Volkswagen 1500

Telefone - 6389 e 6393 .

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VEICULaS USADOS

,

VALDIR AUTOMOVEIS LTOA.
"
Brevemente em novo endereço

,

Av.' Osmar CunhaJ 20.J

,

I
Tel. 4739\

I ao lado do Posto Holiday

;. \

•
.... -

branco
amarela perilo

vermelho
branco
branco

70

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Volks 70/71
Volks 70
Variant 70/71
Kombi 69
Corcel 69 - 4 portas
Variant
Corcel Cupê 69
Volks 66
Volks 68
Opala

vermelha

( PROFISSIONAIS)
.. 2._2_& ..

'DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrino Iogia

Curso de especialização pela Pontiflcia Universidade Cató
.lica do Rio de Janeiro.

. Hesidência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia-
betes e Endocrinologia - G�.

.

�, '.' "'-"'" '�OBESIOAD1: �iWl;í(trR'r;z1X"'::_' DIÁB'EfÊ§''-- ol':'�''''J
�

.

"fIREÓIDE'- ESTERiLIDADE E 1r\!"FERTILlDAD<E'
.

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

.

(Baixa Estat�ra)
. - • ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/1.5 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

DR. ANTONIO· SANTAEllA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Ps(quica Neuroses
'" DOENÇAS MENTAIS

Co��ultório: Ed. Associação Catarine�se de MedicinJ'
Sala 12 - Fone 22 08 - RuaJ.erônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da U FSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões

'.' CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
'vo
.CiRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131

piariamente das 16 às 18 horas
'

Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE·
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose. - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas .

.

CONSULTORlO: FI. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM
50. andar - sala 53 - fone 4438.

I'
i

DR. RAUL CHEREM FILHO
Glínica Médica - reumatismos. ConsultÓrio

Hospital Cel�o Ramos. Atende diariam�te
das 12,30 às 1.6,00 horas:'

,ORA. LÉA - S. 'DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRIC�A

Consultório: RIJa Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

.

Atende diâriamente a partir das 15 horas;
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

DR� ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 001.7766283

• Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

1971
1972
1970
1970
1971
1970
1971
1971
1970
1970
1971

azul
azul

cinza

UbSTADO-

.DR. EDMO BARBOSA SANTOS',
. Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

o!

DANTE H. F. DE PArrA
ADVOGADO
OAB-se 121

E�rit6rio: Felipe Schmidt, 58/� (Ec( CO:!J"lM) -�.
andar - conjuntos: 301, 302 e 303 ...." Fones: 3257 e
\ .

2071.

DR. E. M. DA lUZ
Adv,?cacia, perfcla e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscôplcos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Crlmlnalfstica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

.Identificação Oactiloscópica (GB-1963) e no 'oi Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Polfcla Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscôplco Catarinense, aprovado .

pelo" Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CIilIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIF(CIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

.AbVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

\

hOTE:L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES, 3951 • � _ , R. t.

FLORI!I'NÓPOLIS • SANTA CATARINA - BR'IS',"

APARTAMENTOS - SUITES

BAR. JARDIM DE INIIERNO • SALAo DE; RtOEPÇOEÍI
TELEFONE • RÁDIO . TELEVISÃO . GEV,DEIRA. ..R CONDlCION..DO

"QUlCIMENTO CENTIAL • 'LAV"NOERIA • 15(RITOIIO _..... HOSPlOlS

SUMARÉ HOTEL
Em pleli1())tcentro·,comercial - Rua Felipe'

Schmidt no. 53 - fone 3449.

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfuo LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL.-COLAÇO. 35

Fone 1611 ,

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SWENSON ,PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes
.

r
I
I

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

LUX, HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

..--��------------�..--------------------�.;

CAL NAO É MAIS PROBLEMA

C:II de pedra branco, cinza e branco hidl8t�
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi
enio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOlll - Rua José Cân
:dido da Silva, 280.

I·

��----------------------------------------�"

'.TUBA É MAIS RADIO'
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

. 25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

liderança radiofônica - programação

planejada. Cobertura Regional - Expressão;

em Rádio.
•

TUBA l: RADIO COM AMOR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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menoresPM de' Itajai recupera

delinquente� pa_.a uma
Cuidado
como

que fica
no carro
Pt3 autoridades poli

ciais de Horianópolis, em
vista do aumento no

índice de arrombamentos
e furtos em veículos,
alertam a população para
que nada deixem de im
portante em seus auto

móveis, principalmente
dinheiro e documentos.
Delinquentes ainda des
conhecidos estão em

ação na cidade, sendo
duas ou mais queixas
apresentadas diariamente
na Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações.
Os delinquentes quando
não conseguem furtar O

impacto produziu na criança graves feri-
, ve ículo, despojam o seu

mentos, matando-a na mesma hora. A, dono dos documentos, e,
se poss ível, de qualquer
objeto de valor deixado
no interior dos automó
veis.

Assaltos
põem

Joinville
,alerta

Joinvílle - (Sucursal) -

Alarmada com a onda de

roubos e assaltos 'que vem

sendo registrada nos últi

mos dias, as autoridades

policiais joínvilenses estão

realizando rondas constan

tes em vários pontos da ci

dade, notadamente nos

"inferninhos" e zona do
meretrício. Trinta homens,
das Polícias Civil e Militar
vem participando da ope

ração, sendo grande o nú

mero de detenções.
O trabalho em conjunto

fez parte do esquema tra

çado, pela Secretaria de Se

gurança e Informações.
Este tipo de ação será ain

da estendido a todo o Es
tado de Santa Catarina.

Trânsito em Ita;aínunca

registrou tantos acidentes
Itajaí - (sucursal) - Continua inter

nada no Hospital Marieta Kondet Bor

nhausen a menina Ivonete Cardoso, de
três anos de idade, atropelada na noite de

domingo pela camioneta dirigida por
Arlindo Corrêa. __

__

O acidente ocorreu no cruzamento da

ruaBlurnenau e praça do Gonzaga, onde li
vítima brincava com outras crianças. O

motorista atropelador imprimiu maior ve
locidade ao veículo e evadiu-se do local,
sem socorrer sua vítima.

IRRESPONSABILIDADE

Nos últimos meses !tajaí vem experi
mentando sensível aumento nas ocorrên

cias de trânsito, que ,na opinião das auto

ridades, são causadas por imprudência,
falta de atenção e, principalmente, irres
ponsabilidade, por parte de motoristas e

pedestres.
Quatro a cinco acidentes são registra

dos diariamente, com vítimas pessoais e

danos materiais. O efetivo policial militar
da cidade foi aumentado, em vista do

aumento no índice de ocorrências; mas
nem por isso os desastres diminuíram:

Menoratropelado ,na rr6
• A

tevemorte .nstantanea
Lages - O menor Lúcio Antônio Vi

vam, de 7 anos, teve morte instantânea

ontem, ao ser colhido no quilômetro 353
da BR-116 pela Rural Wíllys placa
PA-0238, quando se dirigia a escola. O
menor foi lançado à distância e a força do

comionete era dirigida pelo seu proprietá
rio, Alcendor Pereira Camargo, residente
em Ponte Alta.
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A MELHOR'CONSTRUçAo
Elobo<.oo pelo DiVISA0 DE "R11!!AGi

A 4a. Companhia da

Polícia Militar, sedia
da em ltaja f, encon
trou uma fórmula

humana de recuperar

os menores delin
quentes da cidade,

i
'

E?qualJto muitos refor-
matõrlos preferem en

caminhar os menores

na senda do crime, a
PM mantém em Itajaí

um autêntico sem i

internato de recu

ração física e moral.

Ali os menoresdetidos

por pequenos furtos
aprendem a seguir

uma vida honesta, vol
tada para o trabalho.

O Capitão Walmor Mace

do, antes de ser um me

ro repressor, é um bom

conselheiro.

Itajaí (sucursal)-
Cerca de cem menorés es

tão recebendo assistência

no quartel da 4a. Compa
nhia de Polícia Milhar, co-
mandada pelo capitão Wal-

.

mor Raimundo Machado.

Isto vem acontecendo des- -

de meados do ano passado,
quando os menores deti

dos, geralmente pela práti
ca de furtos, eram encami

nhados à 4a. Cia., onde

permaneciam, recebendo

refeições e pernoite. Com
o passar do tempo, foi
criado um regime de semi

internado, com os detidos
recebendo instrução esco

lar e assistência médica,
muitos dos quais consegui'
ram ser recuperados.

De início eram poucos,
mas hoje cerca de cem ga
rotos são assistidos, sendo
aqueles recuperados enca

minhados de volta aos seus

lares, muitos conseguiram
empregos e outros conti

nuam no quartel. Segundo
o capitão Walmor Macha

do, mais da metade recebe
,

i alimentação da 4a. Compa
nhia e muitos ali pernoi
tam. A alimentação é fi

nanciadapor uma instituí

ção de assistência social, o
Lar Fabiano' de Cristo, da

I. Guanabara, órgão da Caixa

de Pecúlio dosMilitares.
ASSIST�NCIA COMPLE

TA
Este tipo de assistência

começou a ser estudado no

iní cio do ano passado,
quando o comando da -4a.

Cia. daPM, sentindo que o

número de menores aban

d o nados - delinquentes
em potencial - aumentava

sempre, participou do 20.

encontro do Bem Estar do

Menor, em Florianópolis,
oportunidade que fez um

.
relato do seu trablho com

as crianças e pediu auxflio

da ·Secretaria dos Serviços
Sociais. Posteriormente a

SSS levou o fato ao conhe

cimento dos diretores da '

Capemi, tendo a entidade
solicitado relatório sobre

as atividades de recupera

ção.
A H,ajaí foram enviadas

duas funcionárias especiali
zadas em assistência social,
que permaneceram três

dias na cidade, fazendo le
vantamento completo do
trabalho que estava sendo

executado, visitaram cerca

de 60 famílias que care

! ciam de melhores recursos

para orientação dos filhos,
resultando daí a inscrição

vida útil

c

de 27 meninos, que neces

sitavam mais urgentemente
de amparo e assistência.

Depois disso outras foram
selecionadas e estão rece

bendo assistência na unida

de militar.
SOLDADOS MIRINS
Pela organização do Lar Fa
biano de Cristo, 1S crianças
de Itajaf estão enquadra
das no sistema de "peloti
nho", ou seja, de soldados

mirins. Uma Organização
semelhante foi estruturada

a alguns anos, pelo presi
dente Emílio Médici,
quando comandava o 30.

Exército, em Porto Alegre.
O atual presidente da Re

pública apoiava o funcio
namento' de uma entidade

com orientação pedagógi
ca, sob o nome de "pelotí
nhos", a qual foi estendida
a outras unidades sob o

seu comando, tendo a de

nominação ultrapassado
fronteiras.

O "pelotínho" de Itajaí
foi criado com meninos

que eram defidos diaria

mente pela Delegacia de

Polícia, por prática de pe

quenos furtos ou pelo fato

de se encontrarem peram
bulando pelas ruas da cida

de, principaÍmente à noite,
ou que estavam dormindo

em casas abandonadas,
construções ou terrenos

baldios.
Recentemente, quando

'esteve na Guanabara, o ca

pitão Walmor Machado
manteve

.

contatos com a

Capemi, oportunidade que
sugeriu a Criação de uma

casa assistencial de terceira

faixa, com a finalidade de

atender crianças cujos pais
não disponham de condi

ções para criá-los, por mo
tivos de saúde e pobreza.
A idéia foi aprovada, de

vendo as crianças, através
da casa assistencial, rece

ber assistência médica

odontológica alimentar e

outras necessidades, contí
nuando a residir com seus

familiares.
No seu retorno, o co

mandante da 4á. Cia, da
PM passou a procurar al

gum imóvel para alugar,
que tenha condições para
iniciar o trabalho de assis

tência ao menor. A direção
da Capemi inspecionará o

imóvel, para então deter

minar a instalação do esta

b ele cimento assistencial.

Enquanto isso, o .trabalho
continua sendo desenvolvi
do no próprio quartel,

,com apoio de milicianos

voluntários, que dão aulas

'de formação religiosa, re

creação, recuperação esco-

lar, higiene e educação mo
ral e cívica. O trabalho é

pioneiro em Santa Catari

na.

Partindo dã princípio
-

de que é mais fácil e útil a

orientação de uma criança,
do que a recuperação do

adulto, afirma o capitão
Walmor Machado que este

trabalho se justifica, embo
ra seja umamissão bastante'
d íf ícil, necessitando de

muito amor, paciência e

dedicação. Frisa, contudo,
que não é de alçada exclu
siva da PM, muito embora

o trabalho seja desenvolvi

do nas dependências do

quartel, com aproveita
mento da boa vontade de

alguns militares nesse sen

tido.
Por outro lado, é de sig

nificativa importância para
a organização, além de be

né ficá , pois ajuda a mos

trar uma nova imagem que
está sendo difundida, no

sentido de que o policial
seja visto como um mem-:

bro da proteção da socie

dade e que também é hu
mano e com coração aber

to para os problemas so

ciaís de uma comunidade.

Alguns dos garotos traba
lhani durante meio perío
do do dia, em oficinas, és
tação rodoviária ou no co

mércio, enquanto no outro

recebem aulas e instruções
adequadas. Um grupo se

dedica à venda de jornais
em Itajaí e o pessoal que
os assiste' desempenha a

função espontaneamente,
sem qualquer remuneração
extra.

Quando da estruturação
da casa assistencial haverá

quadro' de funcionários re

munerados, como superin
tendente, auxiliar de admi
nistração, dentista, médi

co, assistentes sociais, che
fe do setor educacional,
professora de admissão e

recuperação, orientadora

de jardim de infância e ou

tros que sej am necessários.

Além disso, contará a casa

com uma camioneta e um

ônibus, fornecidos pelo
Lar Fabiano de Cristo, da
Guanabara. De início o es

tabelecimento funcíonará
em regime provisório, pois
é pensamento da Caperni
construir uma casa padrão;
em prédio próprio em Ita

jaí.

f_f
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No prillleiro dia emRoma, treino
leve e·passeios. Coletivo é hoje ...

.

Roma - Os jogadores da Seleção ção treinará hoje no Estádio aonde cia, ele não deseja ver a seleção brasi-

Brasileira que não participaram da par-' será realizada a partida, para que os leíra sair de campo derrotada.
tida contra a Tunísia, fizeram ontem à jogadores tenham contato com o g}a- Dos jogadores que não participaram
tarde ligeiro treino recreativo no mado local. do encontro de quarta, apenas Rodri-

campo de Acqua Acetosa, bem perto Repetindo o que dissera, logo após gues Neto não treinou, ainda com algu
da concentração do Hotel Hermitage. o encontro, Zagalo acha que a seleção mas dores lombares .

. Os brasileiros, que enfrentarão a se- brasileira tem melhorado de jogo para Pela manhã, os craques canarinhos
le ção italiana amanhã, no Estádio jogo, e crê que, já contra a Itália, o estiveram em visita aos pontos t);lrísti
Olímpico, chegaram a Roma às primei- time subirá mais ainda de produção, cos mais badalados da cidade eterna.

ras horas de ontem, poucas horas de- independente do resultado que, por si- Alguns, inclusive, pretendiam fazer

pois do jogo em Tunis, quando vence- naI, ele diz não serimportante, "pois a compras. Paulo Cesar, por exemplo,
.

ram por 4 a 1 a seleção da Tunísia, excursão é estritamente' de observa- desejava passar todo o tempo disponí
completando o trigésimo quarto en- ção." Mas, vê-se claramente nos olhos vel na via Veneto, onde poderia fazer
contro internacional sem derrota. de Zagalo que, pelo menos contra a 'muitas compras, principalmente de

O treinador Zagalo disse que a sele- Itália, a Alemanha Ocidental e a Escó- roupas, seu maior "hobby."

"
Zagalo levou os jogadores da seleção brasileira para um treino leve, num campo bem p-erto do hotel.

Flamengo <sem cinco titulares) 'e
Vasco iogam amistoso em Niteroi

Niterói - Flamengo e Vasco realizam no domingo, às

15h15min, um jogo amistoso no Estádio Caio Martins,
nesta capital, como parte dos festejos do IV centenário de
Niterói.

Embora sem contar o Flamengo com cinco titulares e o

Vasco com um, todos convocados para o selecionado brasi
leiro em excursão, I) jogo desperta interesse, seja pelo

.

grande número de torcedores de ambos os clubes que aqui
residem, como pela falta de outra atração esportiva no

domingo nas duas cidades.
Além de fazei parte dos festejos da cidade, quartocente

nãría, o jogo marcará a reinauguração do Estádio Olímpico
Caio Martins, do qual o campo de futebol faz parte. Os
vestiários foram modernizados e o gramado totalmente

refeito, apesar deste último item poder vir a ser problemá
tico para os jogadores, de vez que há somente nove dias que
a grama foi reimplantada. Foram investidos Cr$ 420 mil,

destinados pelo Departamento de Educação Física e

Desportos do Ministério de Educação e Cultura, no total
das obras, que incluem as da piscina e quadra coberta.

O Estádio tem capacidade para 12 mil, espectadores e

cada arquibancada coberta custará Cr$ 15,00 e a descober-'
ta 10,00. O jogo será iniciado às 15h15min, e não haverá

preliminar, sendo juiz o Sr. Paulo Antunes Filho e bandeiri
nhas Alciddes Rocha e Nicodemos Vidal, todos da Federa

ção Fluminense de Desportos. O Flamengo jogará com:

Ubirajara Mota, Moreira, Rondinelli, Tinho e Mineiro;
Liminha e Zé Márj'>; Rogério, Doval, Sergio e Vitor. O

.Vasco da Gama C0m: Jonas, Paulo Cesar, Joel, René e Alfi

nete; Gaúcho e IAdemii; Jorginho, Dé, Roberto e Gilson

Nunes. Cada clube receberá Cr$ 45 mil, que inclue também
o compromisso de uma outra partida, no dia 16, entre as,

equipes juvenis, no mesmo Estádio.

Roberto ioga SÓ um tempo contra
o São Paulo. Está, k»1lI. de f�rma. ��,

., -. _ .. , - . -' ""' �

Iustrich vai escalar Roberto. mas para jogar só um tempo.

ROUPOES
Pelo crediário compra-se na

.

,
.

São Paulo - A excelente movimentação de Roberto, que
voltou a treinar bem determinou sua estréia no Coríntians
para domingo próximo, na partida contra o São Paulo, no
Morumbi, pela Taça São Paulo. Por não estar em sua melhor
condição física, o ex-jogador do Botafogo jogará apenas um
tempo, sendo substituído na fase final do jogo.

O coletivo terminou com a vitória dos titulares por 3 a O,
gols de Mirandinha, Vaguinho e Lance. Roberto, embora
'não. tenha marcado do nenhum gol, foi o melhor jogador
em campo, entendendo-se perfeitamente com Vaguínho,
seu companheiro de área. O jogador disse que gostaria de
esperar mais um pouco para fazer sua estréia, más Yustrich
decidiu lançá-lo durante 45 minutos domingo .:

Yustrich resolveu manter Mirandinha na equipe até o

retorno de Rivelino , que está na seleção, passando Lance
para o meio-campo, ao lado de .Tião. O ataque do Corín
tians será formado por Mirandinha, Vaguinho, Roberto e

Marco Antônio. O técnico explicou que é a melhor maneira
de armar uma equipe mais ofensiva, aproveitando o futebol
de Roberto:

- A princípio, pensei em tirar o Mir andinha do time,
mas .vou lhe dar mais uma chance. Enquanto Rivelino não
retornar ao clube, Lance jogará no meio-campo. Roberto
está se entendendo muito bem com Vaguinho e acredito
que os gols começarão a sair a partir dos próximos jogos.
Domingo, enfrentaremos um adversário difícil, apesar de
não atravessar uma boa fase. Roberto começa jogando,
entrando Nelson Lopes na fase complementar. \.

Jornais poloneses
analisam a vitória

IlHATEX
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

ESTÁ CONSTRUINDO 7 APROVEITE
.

Descontos especiais de Aniversário.

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

-

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO.

DE SANTA CATARINA 7,

IINTERNAC'IONAL]
Nos treinos de LeMans,' 11,111 bOm
"18;110da fel'''';deAM.zálio

Le Mans, França - Duas Ferraris
estabeleceram ontem, os dois percur
sos mais rápidos na primeira prova
prática para a: prova clássica de carros

esportivos de Le Mans, marcada para
amanhã.

O piloto italiano Arturo Merzário
pilotou O· carro de três litros que
compartilhará com o brasileiro José
Carlos Pace, a uma velocidade supe
rior a 225 quilômetros horários, re
gistrando o melhor tempo dos trei
'los.

. Merzário fez o percurso em 3 mi
nutos 37,5 segundos, na pista de
13.640 metros, atingindo uma veloci
dade média de 275,766 quilômetros
horários. O recorde oficial .da pista é
de 3 :36.3 estabelecido em abril passa
do por um Matra conduzido por Jean
Pierre Beltoíse. O companheiro de es

cuderia de Merzário, C) belga Jacky
Ickx, cujo co-piloto é o inglês Brian
Redman, registrou o segundo tempo

. nQ .percurso.
Pouco depois. de fixar o tempo,

Ickx, danificou ligeiramente sua Fer
rari, quando colidiu com uma barrei
ra metálica nas novas curvas da pista.
O mais rápido dos Matr�-Simca fran-
ceses, vencedores da corrida do ano

passado, quando não correram as

Ferraris, registrou 3 :41.8 para o ter
ceiro melhor tempo, conduzido pelo
francês Henri Pescarolo, que corre

em dupla com Gerard Larróuseetp a

terceira Ferrari com o argentino Car
los Reutmann e o australiano Tim
Schenken registrou 3:43.3.

Só críticaspara O

time deAIf Ramsey
LONDRES - A Seleção Inglesa e seu treí

nador, Sir Alf Ramsey, foram severamente criti
cados pelos jornais, em consequência da derrota
por 2aO, frente a POlônia, em partida válida
pelas eliminatórias da Copa do Mundo de 74.

"A Inglaterra foi humilhada e totalmente ba
tida" - comenta o "Daily Express", acrescen

tando que "a expulsão de Alan Ball foi 0' triste
fim de uma triste demonstração Inglesa. O mau

humor Inglês esteve no nível de sua qualidade
de jogo".

O "Daily Mail", por seu turno, observa que
as táticas de Ramsey, técnico que levou a Ingla
terra a vitória, na Copa Mundial de 1966, foram
responsáveis pelo fracasso.

"O Plano de Alf paralisa a Inglaterra" - diz a

manchete.
.

"Poucas vezes a Inglaterra perdeu o rumo tão
totalniente, perdeu sua compostura tão comple
tamente ou perdeu uma partida tão amarga
mente" - critica o jornal.

Já o "Daily Mirror" afirma que "a Inglaterra
cometeu um suicídio futebolístico", enquanto o

"The Sun" considerou a derrota inglesa "um
espetáculo de horror", acrescentando que "após,
a partida de ontem, a copa do mundo de 1974,
passou a ser urna brincadeira de mau gosto".

VARSOVIA - Todos os. jornais poloneses
mostram-se eufóricos com o triunfo da seleção
nacional diante da Inglaterra, por 2 a O.quarta
feira, pelas eliminatórias da copa do mundo, em
Chorzow, na região sudoeste.

O ''Przeglad Sportowy" publica, em manche

te, que "Gadocha e Lubanski são ago r a legen
das do futebol moderno". O jornal critica o jogo
vilento dos ingleses e acrecenta: "Ninguém pode
negar o alto nível técnico do futebol inglês, mas:
em Chorzow, os Britânicos acabaram com o

mito de que jogam limpo e tem atitudes cava

lheirescas" .

Da seleção Polonesa, "Przeglad Sportowy"
diz o seguinte: "De vez em quando, a equipe
Polonesa realiza um esforço j!heróico e atinge
os limites do futebol-arte. Foi o que ocorreu

quarta-feira' em Chorzow. Não hesitamos em

comparar a vitória diante da Inglaterra com a

conquista do Torneio Olímpico.
.

O "Zycie Warszawy" afirma que "o triunfo
da Polônia sobre a Inglaterra repercutira intensa
mente em todo o mundo. Os Ingleses recorre

ram ao jogo violento. Não se .preocuparam com

as pernas dos nossos jogadores e deram cotovela
das e socos".

Florianópolis, 04 de junho de 1.973.

A.DIRETORIA.

APTO. ALUGA-SE'
Aluga-se o apartamento 403 - 40. andar - Edf. J()rge Daux,

defronte Teatro. Dois quartos, duas salas; instalações completas.
Tratar à rua Vitor Meirelles, 28 - 2a., 4a. e 6a. das 15 às 18 horas •

RESPOSTA·

NOME:

EN[lEREÇO CIDADE

ESTAOO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA OOS SERViços PúBUCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAl - TOMADA DE PREços N� 046/73.
A Companhia Catarinense de águas e Saneamento - "CASAN", sociedade de economia mista

estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, .cGC do MF - no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tlradentes no. 17, em Florianópolis - S.C., comunica que se

encontram a disposição dos Interessados no endereço acima mencionado, os elementos da

Tomada de Preços no. 046/73, destinada a aquisição de Material de Ferro Fundido para o

Sistema de Abastecimento de Água da cidade de BRAÇO DO NORTE - S.C., compreendendo:
CAPTAÇÃO E CASA DE BOMBAS, ADUTORA DE ÁGUA BRUTA e RESERVATÓRIO.

.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de Administração da

Casan, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas. do dia 21

(vinte e um) de Junho de 1973.
Florian6polis, 04 de Junho de 1.973.

A DIAETORIA

I
SALAS PAR� ALUGUEL

.

. t
Alugo salas no. EdifCcio Dias Velho, à rua Felipll Schmidt, de diver
sos tamanhos.
Tratar na Casa Lúcia, à rua Conselheiro Mafra, no. B8.

SERViço AUTONOMO MUNICIPAL DE AGUA E ESGOTO - SAMAE

Administrado pela Fundação Serviços. de Saúde Pública
BLUMENAU - SANTA CATARINA

RESULTADO DA TOMADA DE PREÇOS No. BL-01/73 ,

De acordo com o Laudo da Comissão de Tomadas de Preços do SAMAE de

Blumenau SC, a Tomada de Preços no. BL-01/73, para aquisição de tubos e

conexões de p.v.c. soldável e rosqueável de 20 e 25mm. foi adjudicada a seguinte
firma:

.

COMPANHIA HANSEN INDUSTRIAL
PREÇO TOTAL: Cr$ 29.527,26
PRAZO DE ENTREGA: 25-35 dd.
Blumenau, 30 de M�io de 1973.
Engo. Silvestre Ródrigues Neto

.

Diretor Geral do Samae

ESTAOO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA OOS SERViços PúBUCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO .: CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREços N� 045/73.
..

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAN", sociedade de economia

mista estadual, registrada n-a Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do MF no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17; em Florianópolis - ·SC., comunica que se

encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado os elementos da Toma
da de Precos no. 045/73, destinada a aquisição de Material de P.V.C. rrgido para ADUTORA
DE ÁGUÁ TRATADA e REDE DE DISTRIBUiÇÃO do Sistema de Abastecimento de Água da

cidade de BRAÇO DO NORTE - SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de Administração da

Casan, local onde deverão sér entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 20
(vinte) de junho de 1.973.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o ponteiro do Ava( ainda não está recuperado,
ficou fora dos treinamentos

da semana e talvez não possa jogar no domingo,
em Joinville. Ele deveria ter

consultado um médico mas preferiu tratar da

compra do seu carro e acabou irritando
ao treinador, que não pôde contar com ele em

nenhum treino desta semana

João Carlos é
problema para
Walter escalar

time do Avaí
Se o ponteiro João Carlos tivesse observado o trata

mento determinado pelo médico Salim Chaib, talvez não

merecesse a observação de Walter Miraglia, ontem, quando
saiu do campo para o vestiário, por recomendação do

acadêmico Maurício Nunes: "onde foi o João Carlos? Ver
o carro? "

B que o jogador se queixa de uma dor do lado direito, à
altura da cintura, e recebeu ordem de se apresentar ontem

pela manhã ao doutor Salim Chaib, no Hospital Naval.
João Carlos não foi, alegando falta de tempo, pos tinha
que tratar da compra de seu automóvel. Walter Miraglia
não pôde contar mais uma vez vcom. o ponteiro para o

treinamento e não gostou muito da história. Mas ontem

mesmo ele prometeu ao técnico que hoje irá procurar o

médico para tratar da sua lesão.
TREINO
Mais uma vez Walter Miraglia não' conseguiu realizar o

coletivo programado, pois as chuvas alagaram o gramado
do Adolfo Konder, limitando os jogadores do Avaí a um
treinamento, individual com bola e alguns exercicios

físicos, orientados pelo próprio treinador e por Paulo
Henrique.

'

O único problema de Miraglia para escalar o time do
Avaí que joga em Joinville contra o Caxias, é João Carlos.
Mesmo assim ele pretende realizar um coletivo, possivel
mente hoje à tarde, se o gramado do Adolfo Konder apre
sentar condíções, Caso contrário ele fará apenas um treina
mento técnico tático.

Fernando Bastos desmente notícias
e confirma Avaí na Ta<:a Atlântico.

Fernando Bastos até agora ainda não sabe de onde sur

giu a conversa de que estaria se licenciando da presidência
do Avaí. Chegou de Porto Alegre e soube dos boatos:

- Fiquei surpreso com a notícia. É certo que estou

precisando de um descansozinho, mas não pensei em pedir
licença da presidência do clube.

Mas a viagem de Fernando Bastos a Porto Alegre serviu

para um encontro com Rubens Hoffmeister, presidente da

Federação Gaúcha de Futebol, quando tratou da partici
pação do Avaf na Copa Atlântico e no Torneio de Mar Del
Piata:

- Hoffmeister esteve com o pessoal da AFA e me co-

Da Costa foi poupado do puxado treinamento físico.

Da Costa escapou
da físicapuxada

Nunca os jogadores do Figueirense pensaram em tra
balhar tanto como na manhã de ontem, quando foram
exigidos por Antônio Clemente, das 8 horas até perto do,
meio dia.

O preparador físico Antônio Clemente dividiu os jo
gadores em grupos e, durante quatro horas, fez com que
os atletas se exercitassem de varias maneiras. O técnico
Antonínho apenas assistiu ao "treinamento físico, mas ao
final dos trabalhos de cada 'grupo, conversava bastante
com os jogadores, para sentir a reação dos mesmos e .o

desgaste sofrido por cada um,
A dureza do treinamento se justifica, principalmente

deI!0is das observações feitas pela comissão técnica em

Lages, onde o Figueirense jogou e ganhou do Internacio
nal de quatro a zero. Tanto Antoninho como Clemente
chegaram a uma mesma conclusão e na segunda-feira
afirmaram que os jogadores do Figueirense estavam bem

preparados para enfrentar um campeonato estadual, mas
não um torneio maior como o nacional.

Ontem, logo após os trabalhos' realizados no campo
do Bac, em Biguaçu, Antoninho explicou que com este,

tipo de treinamento "O Figueirense vai jogar 90 minutos
e sair de campo como se tivesse feito apenas u!ll treino
leve".

Da Costa foi o único que não participou dos exercí
cios físicos, por recomendação do departamento médico,
mas hoje ele estará liberado para atuar no coletivo que
vai definir o time para jogar domingo, contra o Paisandu,
no AdolfoKonder,

t CONVITE PARA MISSA
DE SrnMO DIA

A fam ília da inesquec(vel
MARIA ANGELA ALVES WILDNER, ainda pro

fundamente consternada com a sua irreparável perda,
vem agradecer aos parentes e pessoas amigas que com
pareceram aos atos fúnebres de seu sepultamento, e às

que manifestaram seu pesar através de telegramas, car
tões e coroas de flores,

J

e convidam para assistirem à
missa de 70. Dia que em sufrágio de sua alma man

dam celebrar no próximo domingo, dia 10, às 19 ho

ras na Igreja Matriz de Biguaçu.
A todos que comparecerem a mais este ato de fé

cristã, antecipadamente �radece.

municou que o Avaí está convidado para participar da
Copa Atlântico, que desta vez será adaptada ao calendário
do campeonato nacional. Meu clube está convidado tam
bém para o Torneio de Mar Del Plata, a ser disputado em

fevereiro do próximo ano. Esta competição é patrocinada
pela televisão argentina, tem um mês de duração e os

clubes participantes levam uma cota fixa por jogo.
A outra boa notícia transmitida por Hoffmeister, foi o

convite feito ao presidente do Avaí, pela direção do
Penharol, para uma viagem a Inglaterra no fim do ano,
quando o clube uruguaio estará excursionando. Fernando
Bastos irá como convidado de honra do Penharol.

Caxias de esquema
diferente domingo

Para o Caxias, a partida de domingo contra o Avaí repre
senta apenas uma chance de recuperação diante da torcida,
pois de acordo com a tabela suas possibilidades de classifica
ção no turno não existem mais.

Embora esteja impossibilitado de chegar entre os dois
primeiros no turno, c sem contar com o técnico Rubens
Freitas, ainda em São Paulo, I) Caxias não se descuidou dos
treinamentos. Ontem, de novo com a orientação .dos joga
dores Fontan e Pompeu, o plantei fez um coletivo de 90
minutos, apronto para a partida de domingo.

Por recomendação de Rubens Freitas, que antes de viajar
. deixou todo o esquema traçado com Fontam e Pompeu, o
coletivo de ontem teve novidade: foi observada uma I10va

formação tática, com Pedrinho de meia armador, Fontan na

ponta de lança como terceiro homem de. meio de campo e

Martoni na ponta esquerda. Durante a partida Rubens
Freitas poderá inverter estas posições, mas é certo que seu

-tíme sairá jogando assim, e com esta formação: Eládio;
Daúca, Pompeu, Gomes e Silvinho; Piava e Pedrinho; Oscar,
Tonho, Fontan e Martoni.

O lateral esquerdo Chicão afastado há muito tempo do
time principal por lesão, treinou ontem entre os suplentes,
mas ainda não está bem fisicamente. Deve voltar como

titular de lateral esquerda somente no segundo turno.
Hoje o plantel do Caxias fará um tremo tático e amanhã

pela manhã recreativo. A concentração para o jogo com o

Avaí começa às 19 horas, no Hotel Royal.

América sem três
t�tulares em Lages

Bom para o América se, pudesse contar com todos seus

titulares na difícil partida de domingo próximo em Lages,
contra o Internacional. Mas isto é impossível, pois Laerte,
Marcos e Djalma ainda estão sob cuidados médicos e dificil
mente terão condições de jogo domingo.

O maior prejudicado com isso é o ponta de lança Marcos,
com uma lesão complicada no joelho direito, que tem atra

palhado muito sua carreira profissional. No Grêmio de
Porto Alegre, onde esteve emprestado, não conseguiu mos

trar todo seu futebol por causa do joelho, e agora está
arriscado de perder um bom contrato com o Olaria carioca,
outra vez por causa de lêsão.

Cocada também anda bastante atrapalhado, quase saindo
do clube em função de outro emprego, e sem poder contar
com um time completo para enfrentar os compromissos
pelo estadual. Foi o que aconteceu no coletivo de ontem,
que teve duração de 100 minutos. Hoje, o plantel volta ao

gramado para treinos físicos orientados por Leonis Dumas.
Amanhã tem recreativo e viagem para Lages a uma hora da
tarde.

.

mesma guarnição remar em outro barco),
'

como também uma guarnição para cada
representante, o que não foi cumprido.
Com a visível intenção de prejudicar o

"dois com" catarinense, considerado o

melhor, a Federação carioca colocou na

competição desta modalidade, três bar
cos concorrendo pela Guanabara.

Para pessoas presentes a competição,
os cariocas correram com um barco "ati
rando" para mil metros, outro para
1.500 e um terceiro para dois mil me
tros, confundindo com isso, a guarnição
catarinense.

Ao tomar conhecimento dessas de

corrências, Ary Pereira Oliveira procurou
o diretor de Esporte Aquático da CBD,
Renato Borges da Fonseca. Este respon
deu que "aqui quem manda sou eu e fa-

ço o que quero".
'

Indignado, e com o apoio de Luiz

Rowinski, presidente da Federação' Gaú
cha, assinaram. um protesto destinado a

CBD, alegando as alterações introduzidas
a última hora, modificando totalmente a

ordem do programa e permitindo a do
bra, constituindo-se flagrante desrespeito
às normas regulamentares, objetivando
vantagem a uma das entidades já ampla
mente beneficiada pelos fatores raia, ma
terial e assistência técnica e financeira.

Mesmo dianté desta dificuldades, a

FASC parece não desanimar facilmente,
pois a paralisação dos clubes, fatalmente
enterraria o remo catarinense. Os clubes
iniciarão a preparação para a "Taça Co
mitê Olímpico Brasileiro", instituída
pelo COB, a 28 de outubro em Porto'
Alegre, como também (já em treinamen
tos) o Campeonato Brasileiro de Juvenil
a ser realizado, urna vez mais na Guana
bara. "Os juvenis cariocas. são excelentes,
de um bom porte físico, e dificilmente
deverão ser vencidos por outro estado.
Nós, como todos sabem, temos os pro
blemas com o aterro, material e financei
ro, Por isso, não deveremos colher um
resultado satisfatório", afirmou Ary
Oliveira.

Presidente da Fase acusa a CBD

uma realidade. "Não é de hoje que os

cariocas, sempre com o apoio da CBD,
procuram dificultar os demais estados e

sempre achando uma maneira de vencer,
mesmo estando em condições inferiores
de competir".

- O barco que Liquinho e Nazareno
disputaram o brasileiro não foi o mesmo

desta vez, conforme haviam prometido.
Deram-nos um barco inadequado para a

nossa guarnição. A Federação carioca co

locou a nossa disposição um barco para
remadores com peso superior a 90 quilos
e de grande estatura, não se adaptando as

estaturas de Liquinho e Nazareno, este
último, tem 10 cm de .perna a menos do
que seria adaptável ao "dois com". O
técnico Fernando Ibarra, teve que, as

pressas, adaptar o barco para a guarni
ção, trocando finca-pé, que era bem
maior do que o pé do 'pequeno Liquinho,
além deste, cuja perna não alcançava no

mesmo. Trilhos e braçadeiras também ti
veram que ser trocados, prejudicando
com isso o rendimento da guarnição.

Salienta o presidente da FASC, que o

regulamento da CBD era claro, quando
dizia que nâo poderia haver "dobras" (a

mente pelo Conselho Regional de
Desportos da Guanabara, e doada à

Federação Carioca de Tenis.

José Santiago, Hedson Heusi e

Karin Dístel, tenistas de primeira
classe, formam a equipe catarinense

que disputará o torneio nas modali
dades de simples e duplas. José San-

--AMADORISMO'---------

Rio. Ari "'..
•

d·.
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Tênis de seem quadra coberta

COMUNIC

tiago, atual campeão do Estado, foi
jndicado pela Federação Catarinen
se como capitão da equipe.

Os jogos terão a participação
também de Tomas Koch, e come

çam domingo, estendendo-se até o

dia 16. A quadra de "tartam" foi
instalada no ginásio coberto do Fla
mengo.

No último Campeonato Brasileiro de
Remo, realizado na Guanabara, a delega
ção catarinense partiu confiante, certa de
um resultado condizente. Após o resulta
do negativo e, até decepcionante, os pro
blemas com aterro foram colocados a

tona como ponto pacífico da derrota,
face as dificuldades de treinamento.

N a eliminatória do Campeonato
Americano, realiz ado no último domin
go na Guanabara, Santa Catarina se apre
sentou somente com o, "dois com", con
siderado o melhor barco brasileiro na

a tu alidade, devido a deficiência dos
cariocas. Para o treinador Orildo Lisboa,
a guarnição estava afinada e com um

excelente tempo, dando a impressão de
que Santa Catarina seria o representante
brasileiro no México. Todavia, mais uma
vez as aspirações catarinenses foram des
truídas, em virtude do quarto lugar' al
,cançado. A explicação do departamento
técnico da FASC é a mesma da vez ante-'
ríor. Problemas com aterro ( a guarnição
representante foi do Riachuelo, em cujo
galpão o aterro ainda não chegou) e a

impossibilidade de competir com os cario,
ocas, face aos métodos modernos de pre
paração, atletas remunerados pelos clu
bes e a total atenção por parte da CBD.

Os dirigentes da FASC, eternos co

nhecedores dê todos estes problemas,
continuam alegando sempre (após as su

cessivas derrotas) as mesmas dificul
dades, sem encontrar uma solução defini- '

tiva, e com a argumentação não muito
convincente de que os cariocas são imba
tíveis na Lagoa.

Santa Catarina sempre gozou de pres
tígio internacional dentro deste tipo de
esporte aquático, e se providências não
forem tomadas com as contínuas derro
tas, por certo o remo catarinense passará
a não ser visto com os mesmos olhos jun
to aos homens da CBD, a exemplo de
muitos outros estados do norte-nordeste
doBrasil.

Para Ary Pereira Oliveira; presidente
da FASC, a máfia do remo na CBD, é

A equipe catarinense que partici
pará na Guanabara do I Campeona
to de Tenis em quadra coberta, pro
movido pela Confederação Brasi
leira de Tenís.embarca hoje à tarde,
às 14 horas, pela Transbrasil. Será a

primeira experiência da CBT, realí,
zando uma competição em quadra
da' ,

tartam', importada recente-

Florianóplis, 06 de junho de 1973
A DIRETORIA

ENTREGA DE AÇOES
Comunicamos <lOS Auto - Financiadores, cujo número de Contrato está abaixo relacionado, que as Cautelas de Ações,

referente ao Contrato do Plano de Emergência, integralizado até outubro de 1.972, encontram-se à sua disposiçâo na Divisão de

Ações da COTESC, situada à Praça Getúlio Vargas - 15, nesta Capital, a partir do dia 11/06 até o dia 22/06/73. ,

Os interessados, deverão comparecer a esta Divisão, -nunidos dos seguintes documentos:
a - Via Contratual
b - Recibos dos Pagamentos
c - Documento de Identidade

,

d - Procuração de poderes específicos; no caso de firmas ou Empresas Comerciais, o papel da procuração deverá ser timbrado,
ambas com firma reconhecida.

No. do Contrato:
01.01.1.01.0001, 0002,0003,0004, Ó005, 0006, 0007, 0008, 0010,0011,0012,0013,0014,0016,0017,0019,0020,0021,

0022,0023,0024,0025,0026,0027,0028,0029,0030,0031, 0032, 0033,0034,0035,0036,0037,0038,0039,0042,0043,
0047, 0049, 0050, 0051,0052,005:3,0054, 0055, 0056, 0057, 0058, 0060,0061,0062,0064,0065,0066,0068,0069,0070,
0.071, 0072, 0074, 0075, 0076, 0077, 0078, 0079,0080, 0081, 0082, 0083,0084,0085,0086, '0087,0088,0089, ooso. 0091,
0092,0093,0094,0096,0097,0098,0099,0100, 0101,0102, 0103, 0104,0105,0106,0107,0108,0109,0110,0111,0112,
0113, 0114, 0115, 0116,0117, 0118, 0119, 0120, 0121, 0122, 0123, 0124,0125, 0127, 0128, 0130,0131,0132,0133,0134,
0135, 0136,0137, 0138, 0139, 0140,0141, 0142, 0143, 0144, 0145, 0146,0147, 0148,0149,0151,0152,0153,0155,0156,
0157, 0158, 0159, 0160, 0161, 0162, 0163, 0164, 0170, 0171, 0172, 0173,0174,0175,0177,0178,0179,0180,0181,0182,
0183,0184,018,5,0186,0187,0188,0190,0191,0192, 0193, 0195,0196,0197,0198,0199,0200,0201,0202,0203,0205,
0206,0207,0209,0210,0211,0212,0214,0215,0216, 0217, 0218, 0219,0220,02-21,0222,0223,0224,0227,0228,0229,

'

,0230,0233,0234,0235,0236,0237,0239, 0240, 0244,0245,0246,0247,0249,0250,0251,0252,0253,0254,0255,0256,
'0257,0258,0259,0260,0261,0263,0264,0265, 0266, 0267, 0268, 0269,0270,0271,0272,0273,0274,0275,0276,0277, '

0278,0279,0280,0281,0282,0284,0285, 0286,0288,0289, 0290, 0291,0292;0293,0294,0295,0296,0297,0299,0300,
0301,0302,0303,0304,0305,0306,0307,0308,0309, 0310, 0311, 0312,0313,0314,0315,0316,0317,0318,0319,'0320,
0322,0323,0324,0325,0326,0327,0328,0329, 0330,0332, 0333,0334,0335,0336,0337,0338,0339,0340,0341,0343
0344,0346,0349,0350,0351,0352,0353,0354,0355,0356, 0357, 0358,0359,0360,0361,0362,0363,0364,0365,0366:
0367,0368,0369,0370,0371,0372,0373,0374,0376, 0377, 0378, 0379,0380,0381,0382,0383,0384,0385,0387,0388,
0389, 0390, 0392, 0393,0395, 0398, 0399,'0400, 0401, 0403, 0404, 0405, 040�, 0409, 0410, 0411,0413,0414,0415, 0416,
0417,0418,0419,0420,0422,0423,0424,0425, 0426,0428, 0430,0431,0432,0433,0434,0435,0436,0437,0438,0439,
0440,0441,0442,0444,0445,0446,0447,0448,0450,0451, 0452, 0453,0454,0455,0456,0458,0460,0461,0463,0464,
0465,0471,0472,0474,0476,0487, 0493,0495,0496,0497, 0500,0501,0502,0503,0504,0505,0506,0507,0508,0509,
0510,0511,0512,0514,0516,0519,0521,0523,0525, 0526, 0527, 0528, 053b, 0531, 0532, 0534,0535,0536,0537,0538,'
0544,0551; 0560, 0566,0567,0572,0585,0586,0593,0594,0597,0604,0608, 0609,0610,0612,0617,0633,0636,0640,
0643,0644,0645,0651,0652,0653,0654,0655,0656,0657,0658,0659, 0661, 0662, 066'3, 0664, 0665, 0666,0667,0668,
0669,0670,0671,0672,0673,0674,0675,0676,0677,0678, 0679, 0680,0681,0682,0683,0684,0685,0686,0687,0688,
0689,0690,0691,0692,0693,0694,0695,0696, 0697, 069�, 0699, 0700,0701,0702,070�,0704,0705,0706,0707,0708,
0710,0711,0712,0713,0714,0715,0716,0717, 0719,0720,0721,0722,0123,0724,0725,0726,0727,0728,0729,0730,
0731,0732,0733,0734,0735,0736,0737,0738, 0739,0740, 0741, 0742,0743,0744,0745,0746,0747,0748,0750,0751,
0752,0754,0756,0757,0758,0759,0760,0761,0762, 0763, 0764, 0765,0766,0767,0768,0769,0770,0771,0772,0773,
0774, 0775, 0776, 0777, 0778, 0779, 0780, 0781, 0782, 0783, 0784, 0785,0786,0787,0788, 0789,0790,0791,0792,0793,
0794,0795,0796,0797,0798,0799, OSOO,0801, 0802, 0803, 0804,0805,0806,0807,0808,0809,0810,0811,0812,0813,
0814,0816,0817,0818,0819,0820,0821,0822,0823, 0824, 0825, 0826,0827,0828,0829,0830,0831,0832,.0833,0835,
0836, 0837, 0838, 0839, 0840, 0841, 0842, 0843, 0844,0845, 0846, 0847,0848,0849,0850,0851,0852,0853,0854,0855,
0856,0857,0858,0859,0860,0861,0862,0863, 0864,0865, 0866,0867,0868,0869,0870,0871,0872,0873,0874,0875,
0876,0878,0819,0880,0881,0882,0883,0884, 0885,0886, 0887, 0888,0889, 0890,0891,0892,0893,0894,0895,0896,
0897,0898,0899,0900,0901,0902,0903,0904,0905,0906, 0997, 0908,0909,0910,0911,0912,0913,0914,0916,0917,
0918,0919,0920,0921,0922,0923,0924,8925, 0926,0927, 0928,0929,0930,0931,0932,0933,0934,0935,0936,0937,
0938,0939,0940,0941,0942,0943,0944,0945,0946,0947, 0948, 0949;0950,0951,0952,0953,0954,0956,0957,0958,
'0959,0960,0961,0962,0964,0966,0967,0968,0969,0970,0973,0974,0975,0976,0977,0978,0979,0980,0981,0982,0983, 0984,0985, 0986,0988,0989,0990,0992,0994,0997, 0998, 0999, 1000, 1001,1002,1004,1005, 10OQ, 1007, 1008,
1009,1011,1012,1013,1014,1015,1016,1017,1018, 1019, 1020, 1021,1022,1023,1024,1025,1026,1027,1029,1030,1031,1032,1033,1034,1035,1037,1038,1039,1040,1041 '

AVAí FUTEBOL CLUBE

CONVOCAÇAO
De ordem do Sr. Presidente, convoco os Srs. Con

selheiros para a sessão extraordinária que se realizará
no dia 8 de junho do corrente ano, às �9�30min
(sexta-feira) na sede do Estãdio Adolfo Konder, com,.

a seguinte ordem do dia:

10_ - Assuntos do interesse do Clube.

Caso não haja númer� suficiente para abertura dos
trabalhos, a hora determinada, a sessão será realizada,
30 minutos após com qualquer níi,!,ero de conselhei
ros.

Florianópolis, 01 de junho de 1973.
Rodolpho S. Tonolli

Secretário
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